
o T��PO ,-. Massa Fria: Negativo. Pressão
Atmosfenca Media: 1007.7 milibares. Temperatura
media do �ia: 19.4 graus centígrados. Umidade re

lativa media: 72:1 por cento. Estado médio do Céu:
Curnulus, Stratus, nevoeiros noturnos nas margens
de rios, litoral, entre serras e planalto. De claro a

meio e�coberto. Estado médio do Tempo: Com

formaçoes chuvosas-esparsas nas serras entre o Pla
naltoe Litoral, em trechos do Planalto e partes do
litoral nas bacias de rios. Estado geral do Tempo no

Estado: Estável. Previsão: A: Seixas Netto.

"

LOTERIA ESPORTIVA -:- O teste 193 da
Loteria Esportiva apresentou 77 acertadores,
cabendo a cada um a importância de Cr$
J65.535,52, do total líquido de Cr$
12.746.235,04. O último boletim apontou
Pernambuco e Rio Grande do Sul com 3 em

cada, São Paulo com 35 (liderando o teste

mais uma vez) e Sergipe sem nenhum acer

tador,
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Chipre: violado
o cessar fogo.
Guerra continua

Depois de um. rápido cessar-fogo, tropas gregas e

turcas retomaram ontem os combates na ilha de Chipre.
Em Ancara, a agencia semi-oficial turca anunciava

.

Um contra-golpe contra ajunta do general Ioannides;
com o general Davos assumindo o poder (Página 2).

Custo de vida
subiu 17,730/0
no 19. semestre

o custo de vida subiu ·1,15% no mes de junho,
segundo levantamento feito pelo ITAG em convênio com

a Secretaria da Fazenda, No primeiro semestre do
'

ano a elevação do custo de vida foi de 17,73%,
a mais alta destes últimos anos (Página 6).

BEM PERTO QE VOCE,

NESTE MESMO' CADERNO,

o PASSAT.

Depois de teler a cerca de

200 fiéis ne Catedral

.

Ortodoxa Grega, em Nova

Iorque, o presidente
deposto de Chipre, Arcebispo
Makários, viajou ontem para

Washíngton a fim de

manter reunião com o

Secretário de Estado Henry
Kissinger, que terá de

enfrentar àgora uma das
mais duras provas da

sua carreira diplomatica.
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o arcebispo Makarios
esteve ontem em

Washington onde

se entrevistou com
o secretário de'

Estado norte-americano
Henry Kissinger.

Durante a reunião

foi abordado o

problema da invasão
, mrca na ilha, mas
nada transpirou.

Kissinger, no sábado,
, iniciou uma série de

contatos para o

estabelecimento de um

cessar fogo. Ontem
isto não foi

conseguida e os

combates continuaram.
7

.

Makarios com Kissinger: convêrsas a portas fechadas.

Espanha: abertura
'política começa

� .: �a ser.estudada '

• , -'II :;: • .0: �. �,' •

III! .. -
• 1\ ! - �. ,_.-....

o Co��elho Nacio�1 "do Movimento, único 'partido'
legal na, Espanhas -reuniu-se ontem para debater a'
concessão de maior liberdade política aos espanhois,
embora as perspectivas sejam nebulosas. De fato, além da
forte oposição gerada pelo consenso ultra-conservador
'do próprio sistema, as pesquisas de opinião pública nesse'
sentido constatam um fato pouco alentador: a maioria'

dos espanhois não está interessado em atividades
políticas, especialmente os menores de 25 anos, que
representam praticamente, 50 por cento dos 34 milhões
de habitantes.

Na abertura da' .reuniâo, José Utrera Molina,
secretário-geral do Movimento, cargo em nível
ministerial, disse que a liberalização somente seria

possível se fosse uma sequência do processo iniciado pe
lo generalíssimo Francisco Franco, isto é, a partir da

guerra civil espanhola, em 1936. E, para aplacar de vez

os ânimos daqueles que alimentam a esperança de uma

possível "abertura", José Molina expressou, em poucas
palavras, o acabrunhado pensamento político que domi
na o franquismo: "Somente o Movimento', em sua comu

nhão, aceita e integra a dimensão puramente polftíca em

nosso sistema",
,

O Conselho, composto por mais de 100 membros" foi
convocado para debater um projeto que permite aos es

panhóis integrar agremiações políticas. Quando assumiu
o cargo de primeiro-ministro, após a morte degCarrero

i'

Blanco, em janeiro, Carlos Atias Navarro prometeu que
durante seu governo' daria maior impulso aos estudos.
sobre a propalada abertura política. Não se sabe qual o
teor do texto do projeto que agora: irá às mãos do pri
meiro-ministro, 'que poderá corrigi-lo, rejeitá-lo ou apr.o
vá-lo, remetendo posteriormente às Cortes (Parlamento),
para ratificação: Quase ao final da reúnião de ontem, a

grande maioria dos membros do Conselho retirou sua

inscrição como orador, fato para o qual não foram dadas
explicações,

Direitos Humanos:
OEA vai no Chile

examinar denúncias
A Comissão de Direitos Humanos da Organização dos Estados

Americanos deu início ontem a uma série de 'sessões, em'

Santiago, do Chile, 'que se estenderão' por uns dez dias, 'para
analisar a situação chilena dos últimos dez meses. A Comissão é

presidida pelo jurisconsulto uruguaio Justiano Jimenez de

Areachaga e' Integrada pelo brasileiro Carlos Duncey de

Abrancge, por Luís Reque, boliviano, Genaro Ruben Carrio,
argentino; Manuel Biachi, chileno e por um professor de Direito
Internacional, o,norte-americano' Robert Woowork.

Segundo cifras extra-oficiais mais de duas mil p'essoas
morreram durante o levante militar e sete mil pedir.).m asilo,em
embaixadas estrangeiras e' deixaram o país com uns cinco mil

estrangeiros que foram ,considerados indesejáveis pelo novo

governo chileno; Além. destes; milhares de pessoas, inclusive

estrangeiros, foram presas após as forçasarmadas terem assumido
o governo. Muitas fonim postas em liberdade e numerosas outras

foram submetidas a julgamento perante os conselhos de guerra.
Uma das finalidades das �ssões da Comissão' de Direitos

Humanos é tentar levantar a situação real chilena no toc�te ao

cerceamento' de libe,rdades. Isto"porque, até o �omento, o

governo não ,deu a conhecer os números oficiais sobre as pessoas
que se encontram presas ,e por isso os cálculos oficiosos variam
de acordo com as fontes. Além .disso, circulam rumores sobre

,

torturas de presos políticos, ocasionando a chegada a Santiago de

missões estrangeiras para sentirem de perto as denúncias.
A mais recente, integrada por sete senadores· e deputados

argentinos informou que os "direitos humanos são reiteramente'
violados no Chile", assinalando que "o número de presos
políticos estava pela casa dos dez a doze mil". "",-

Atenas: Embaixada britânica é depredada;

Violada a
trégua. Os
combates

são
vialen.t'os

Soldados turcos avançl!nd�.

o 2S

Mlllol

CHIPRE
I

As forças armadas, turcas desembarcaram ontem novos' despacho da AP procedente de Washingto�" 'por 'volta das
reforços por ar e mar na costa norte de Chipre e, segundo 14 horas, hora do' Brasil, já contrariava todas as notícias da
testemunhas; pelo menos dois C-47 da Força-Aérea turca debil trégua então conseguida. Textualmente, 'dizia a'AP: O
lançaram inúmeros paraquedistas nas praias a oeste de secretário geral das Nações Unidas, .Kurt

-

Waldheím
, Kirenia, sendo que os' reforços foram' desembarcados numa informou ao Conselho de Segurança da Organização que' �
operação que utilizou 30 helicópteros. Outros soldados "luta prossegue" em. Chipre, em desrespeito ao prazo final
chegaram em embarcações anfíbias. Sete naves turcas de cessar-fogo, .aceíto pela Grécia e Turquia.,

'

.

permaneciam perto da costa. Cinco ,delas destroires e há ' De fato, logo em seguida; outro despacho da AP, desta
também uma enorme embarcação de transporte de tropas vez de Atenas, Grécia; dava conta de que caças turcos

. que descarregou quatro barcaças de �esembarq1.!-e. haviam bombardeado o hotel Salamis Palace, em Chipre,
Enquanto isso, nos bastidores se seguiam as complicadas matando 21 turistas estrangeiros. A informação foi captada

negociações para um cessar-fogo que entraria em vigor a através da rádio cipriota, controlada pelo regime militar que
partir das 16 horas, (hora local) (correspondendo a 11 horas depos o arcebispo Makarios. "

em Brasília). A Turquia e a Grécia anunciaram, então, que O secretário-geral da ONU, Kurt Waldhelm, quando se
suas forças acatariam .a trégua, divulgada no início da' referiu à violação do cessar-fogo, disse também que, aviões
madrugada, pelo Departamento de Estado norte-americano. de combate turcos haviam atacado o aeroporto de Nicósia
Segundo o porta-voz do Departamento de Estado, Robert depois das 1 horas de Brasília: - quando deveria ter iniciado

, McCloskey, os governos turco e grego concordaram no' o cessar-fogo - e que um projétil' atingira as instalações das
cessar-fogo depois de uma série de �"intensos contatos Nações Unidas, ferindo uni soldado britânico. Afirmou,
diplomáticos e comunicados durante todo o dia de ontem ainda, que tinha notícias de combates em vãrios-pontos da
(domingo), pelo secretário Henry Kissinger, que falou com ilha, mas não forneceu maiores detalhes. Finalmente, o

, os chanceleres da França, Inglaterra e Alemanha Ocidental. secretário Waldheim, numa afirmação um tanto lacônica
Mas, tudo. indica que a outrora fulgui:ante estrela de disse: "Houve numerosas violações da trégua, mas espero

Henry Kissinger, começa pouco a pouco a: se apagar. Um que ela seja respeitada o mais breve possível.

Houve um novo golpe .

militar na Grécia?
•

Para a agência semi-oficial
turca Anatolía, houve um
golpe de Estado'€OnW0'�Fegi-)il

- me militarjgtego, A agência di
vulgou-entern que' "o homem '

forte dà' junta, general 'Ioanni
des, foi preso e. que ogeneral
Davos tinha tomado o poder
no norte da Grécia. Um prová
vel golpe na Grécia foi tam
bém divulgado pela rádio tur
ca, que informou um pouco
antes de vigorar o cessar-fogo
que Lionnides tinha sido depos
to e que o general Davos havia
assumido o governo grego.

'

. Contudo, Att?nas;continuou
nervosa e presa a rumores de
um possível golpe contra o

regime militar, provocadas, tal-
, vez, pela circulação por ruas

da cidade, de cinco tanques e

outros ve'ículos blindados.
Fontes militares informaram,
entretanto, ,que 'os veículos
militares se dirigiam ao acam-

•

Franco rne lhora
mas 'inspira
cuidados y,,;'�. ,

"\1" • �.
.

.� l'

Segundo os boletins médicos de ontem, o estâd6 de'
saúde'do "generalíssimo Francisco Franco apresentavà
sensível-melhora marcada pelo reinício da alimentação
via oral. O caudilho espanhol teve no último final' de
semana, uma ligeira recaída, quando os médicos chega
ram a considerar a possibilidade de submetê-lo a uma

intervenção cirúrgica para eliminar um coágulo de sangue
em sua perna direita. Porém, depois de prolongadas con-,
sultas, decidiram prossegÜir com atual tratamento, que
consiste na aplicação de medicamentos antí-flebite, des
coagulízãrâes.

Franco; de 81 anos, que está hospitalizado há 13 dias
com um ataque de flebite, teve o seu estado clíníco agra
vado por uma aguda yemorragia intestinal, na sexta-feira
passada, que quase causou sua morte, mas recuperou-se
ao ser submetido ii uma série de transfusões.de sangue.

O boletim de ontem acusava melhoras substanciais no
seu estado de saúde, inclusive autorizando o Chefe de
Estado espanhol a fazer exercícios. adequados em sua

perna afetada pela doença. O atual estado clínico de,
Franco levou sua irmã, Pi lar Franco, a dizer aos jornalis
tas, ontem, após uma breve visita ao caudilho: "encon-

,

trei meu irmão muito melhor e com vontade de falar, rir
e viver. Que pena!

'

pamento militar de, Haydari,
nos arredores de Atenas, como
parte da m'obilização ge:rài';"-'
ordenada no sábado, após a, in., ..
vasão de Chipre pelos turcos,

'

A aparição de tanques e o
'

rumor do golpe foram sentidos
ao mesmo tempo em que o

Sub-Secretário de Estado nor

te americano, Joseph Sisco,
conferenciava com autoridades
civis e militares do governo
grego pela terceira vez desde
que regressou anteontem de
Ankara. Contudo, após essa

reunião o governo grego anun

ciou que aceitaria um cessar

fogo imediatamente.
Os rumores do golpe e a

conseq uente destituição da
j unia militar grega tiveram in í

cio logo após o deposto presi-,
dente cipriota arcebispo Maka
rios, ter acusado os militares
de Atenas como responsáveis, .

, pela sua queda.

Ecevit: fazer a paz é

mais dificil que a g,uerra
.

- Kjrenia será turca para
sempre -, declarou o primei
ro-ministro da Turquia Bulent
Ecevit, ao advertir seu povo de, __

que pode 'ser mais difícil fazer
li paz do que a guerra. A decla
ração feita durante uma con

ferência de imprensa, realizada
no mesmo horário de l cessar

fogo, ontem às 11 horas (hora'
local), se referia a cidade cos

teira do norte' de Chipre, onde
seu país iniciou a invasão, no
sábado passado. ,

O primeiro-ministro' de 49
anos, que se tomou muito

popular na Turquia com ii in
vasão de Chipre, manifestou
certo Ceticismo, sobre a. estabi
I idade da trégua na convulsio
nada ilha, "Não sabemos
corno os gregos-cipriotas po
derão respeitar' o cessar-fogo;
disse Ecevit, considerando que

se empenharam em aniquilar
sua própria gente", (alusão di
reta aos conflitos havidos en

tre os greco-cipriotas" por
.ocasíão do golpe militar que
derrubou o arcebispo Maká-",
rios, presidente da ilha):

'

Por outro lado, Ecevit de
clarou que tinha informações
de genocídios .ocorridos em

. Chipre, nas regiões onde os

turcos constituem minoria, e

não têm qualquer proteção.'
Adiantou que havia solictado a

urgente intervenção das Na
ções Unidas. "Existe o perigo,
disse o primeiro-ministro tur-

,
co, de que os combates pos
.sam continuar, apesar da tré
gua. Caso isto venha, ocorrer,
tanto contra nossas forças
como os cipriotas turcos, res
ponderemos ao fogo?'.

Um balanço das forças
lJ1ilit,ares greco-tur(os

- A$ forçasmilitares gregas e turcas, no mar e ar,
estão equilibradas, mas em terra Oj; turcos têm uma

v�nt�g�m,J.de 'iJ* .a-,�,em' matéria- de 'h�mens e
-

equipa�e'ritos: Se'g'íindõ estatfstiêàs do Instituto
Nacional de Estudos Estratégicos, comsede em Londres,
esse equílíbrío deve-se a moderação dos-Estados-Unidos,
o maior fornecedor deimaterial bélico para as duas na�
ções, que sempre procuraram distribuir armas de forma

equitativa na área.
A Turquia, tem um exército regular de 365 mil ho

mens e uma reserva de 750 mil, mais 75 mil milicianos, o
que representa um efetivo de, 1,1 milhão de combaten
tes. A Grécia tem um exército de '120 mil homens, uma
reserva de 160 mil, uma guarda nacional de 69 mil mem- '

bros e 30 mil milicianos, o que dá 379'mil combatentes.
Além do poderio humano, os turcos dispõem de van

tagem num terreno vital: tanques, artilharia e foguetes;
As forças de Ancara possuem 1.400,ta:nques de fabri

cação norte-americana, dos tipos M-47 e M-48" consíde-'
rados médios, e dos tipos M-24, M-26 e �-41, consider
ados leves. Suas divisões blindadas operam também com

milhares de carros blindados e transportes de tropas. A
artilharia, inclui canhões de 105, 1S5 e 203MM, possuin
do dois -batalhões de' projéteis terra-terra dó tipo "Ho
nest John" e rmsseis antitanques, do tipo "ss.:.n" e

"Cobra".
.

. As forças, de Aten�s possuem apenas 300 'tanques
M-47, 340 tanques M-48 e 30'AM-X";'30, mais alguns
tanques leves e veículos blindados. A artilharia dispõe de
canhões de 175 MM e-obuses de alta, potência. Há dois
batalhões equipados com 'foguetes' terra-ar do' tipo'
"Hawk". Não há notícias, sobre a existência de unidades
com foguetes atitanques.

A Turquia tem uma população de 38 m,ilhões deha
bitantes, quatro vezes a daGrécia, Seu orçamento para a

defesa - 812 milhões de dólares (5,56 bilhões de cruzei
lOS) - e'25 por cento maior que aidotação grega.

' ,

, A força aérea turca, com 50 mil homens, conta 'com ,

288 aViÕes de fabricação, norte-americana, inclusive vá
rios "Phantorn" e dois, esquadrões de helicópteros. A
força aérea grega tem um efetivo de 22 mil homens e

225 aviões de combate, virtualmente o mesmo poderio
turco.,Contá ,iünda com três esquadrões de transporte e'
dois de helicópteros.

'
' ,

Os turcos' têm uma força naval de 40 mil homens,
distribuídos por 15 submarinos, 14 destroieres e 60 em
barcações várias. Os gregos dispõem de 18 mil homens,

,

sete submarinos, 13 destroieres e 36 'belonaves', mas pos-,
suem algo que os turcos não tem: quatro velozes patru-'
lheiras, equipadas, co!Jl rrusseis mar-mar e' uma fôrça de
desembarque para tanques 'e tropas.'

Chipre está a 160 ,quilômetros das grandes bases na

• vais turcas de Mersin e Iskendrun,

Guerrilheiros
voltam a atacar
emMoearnbique

Os guerrilheiros da Frente de Libertação de
Moçambique (FRELIMO) voltaram ontem a dinamitar
ferrovias, entre Beira e Tete, apos uma série de explosões'
de bombas e granadas em centros urbanos e em meio a

versões sobre enfraquecimento. da moral dos soldados
portugueses neste território da Africa Central.

O tráfego ferroviário, na linha que leva abastecimento
para represa, de Cabora Bassa, teve que ser interrompido,
depois que a ligação foi destruída ou danificada em 27
trechos, quatro dias após os guerrilheiros da Frelimo te- I

rem detonado 74 minas sobre as vias. A linha foi atacada
quatro vezes, desde o último dia' 11 e a intensificação das
sabotagens faz supor que a Frelimo pretende interrom-

. per defmitivamente a ligação ferroviária.
Uma vez cheia, a represa de Cabora Bassa poderia ter

valor estratégico e, ao mesmo tempo, ocasionar dificul
dades econômicas para Moçambique e Rodesia. O lago
teria suas margens ,alongadas até perto da fronteira com a

Zâmbia, criando uma barreira natural e permitindo um

controle mais fácil da zona, que é. infestada de guerriThei
ros da FreliI!!o e grupos de insurretos anti-rodesianos.

ATENTADOS
'

No últinio fim de semana,' ocorreram, atentados a

bomba ,em Lomenço Marques, Tete, Inhatp.ingt:ta e no

centro de mineração de Moatize. No último ataque, uma
criança africana de'sete anos morreu. Informou-se, 'ainda,
que a maior explosão teve lugar em Inhaminga, a 175
quilômetros ao norte de Beira, onde 80ze pessoas, em
sua maioria soldados,' ficaram feridas em virtude da ex

plosão de uma bomba num bar situado sob um cinema.
Em Tete, três africanos ficaram feridos devido a .explo
são de uma granada de mão, más não houve informações
sobre uma bomba lançada de um automóvel, num subur
bio de Lourenço Marques. ,"

Informações extra-oficiais, por outro lado, dão conta
que o exército português decidiu se retirar de seis acamo,

pamentos na provlllcia de Cabo Delgado, próximo a

(ronteira com a Tanzânia. Essas bases são frequentemen
tes atacadas pela Frelimo. Além disso, dezenas de solda
dos desses acampameritos se recusaram a continuar com
batendo. Os soldados perguntavam, insistentemente, aos
seus\superiores qual a razão da guerra não teF acabado.

"Resum
• AI heios a quaisquer confli
tos ao seu redor oá em outras

regiões do globo, os costurei
ros franceses lançaram as no- ,

vas coleções para a temporada
outono li nvemQ europeu, dei
xando de lado as calças com

pridas como vestimenta essen

cial do guarda-roupa feminino.
'

Pi erre Cardin incluiu algumas
calças em sua coleção mas nin
gu�m lhes deu muita atenção;
está todo mundo mais preocu
pado h9;e em dia com as saias.
A preocupação' maior reside'
e:tatamente nó fato se as mu"

lheres aceitarão os novos mo

delos longos que, conforme a

,ocasião, chegam at� o tomoze.
I o. Para estar na moda no pró
ximo outono europeu, a (llter
nativa seria comprar as peças
um pouco acima do normal: os

casacos de Yves SAi nt Laur(!nt
'

Mais tarde, já bastante irrl:
são compridos

_

e volumosos. ,tada pela carga de, perguntas
São confeccionádos de tal mo- dos repórteres a respeito do.,
do que pode-se dizer que no, caso Watergate, ela afirmou
verão $ervem de barraca' para que não a�redita que a Comis-
um acampaff}ento em qualquer são da Câmara dos Represen-
praia disponlvel. /

'

tantes decrete 'o' Impeachment
• A filha mais velha do "depois de analisar todos os

,

presidente Richard Nixon, Pa- fatos evidentes".

trícia Cox, em .entrevista à im
prensa, ,durante, um jantar rea
lizado 11.0 último final de sema

na, em Los Angeles, di�e que
está convenci'da "de que algu
mi1S pessoas farão qualquer
coisa para i!l1pedir meu pai de
continuar na presidência' . Por

isso acreW;tamos que' esses ca

sos são motivados pela inveja;
são pessoas que não' têmpo�r
algum que,queJ:em afast3I me�
pai, mas' não o conseguirão.
Este é o país da justiça.

A Comissão deverá. come
çar a debater os quesitOs da

acusação contra' .Ni xon aÍna-'
nhi, esperando-se que a vota

ção final ocorra -no mie,io da

'próxima semâna. Os:parlamen
tares contrários à transmissão
rugumenÍlll11 ,que"ela tramfor
,maria os trabálhos, visando 9

j ulgamentQ político do presi-
• Por 346 vofuS'oonba;40, a dertte, num ver$deiro cirCo,
Câmara de RepreSentantes �os 011 quando menos, num shoW

Estados Unidos aprovou on- de retóriCa.
'

tem a transmissão direta, pelo Os favoráveis," porém,
rádio e televisão, dos debates e como o autor (\Ia proposta de
da votação de sua Comissão de transmissão, o, democrata Wi 1-'

Justiça, sobre o julgamento .lian Hun�te" responderam'
'político do presidente Richard que o hist6Íico processo deve-
Ni xon. A deicisão, final, po- ria ser colocado perante os

,

,

rem, cabe a Co��9. de,Justi�, ';olI\ps�,!p� a"J)ll,çãd;;'�l!, um
ça,' 'mas aciê'dita,�;���(;';' eta. ''á'SstnitQ :dô, ',povo, ',e,,: W;vemoS
também será favorávcl à trans- deixar que <> povó �le partici- .

missão. pe" - disse HungaJé.
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Com a definição da data, os dirigentes arenistas
;cómeçam a intensificar os

,:iliibalhos com vistas à formação das

�c4apas,d,� Seus, candidatos, para serem

homologadas pelos convencionais.

.,

�

" A - Comissão 'Executiva Regional da opções a serem avaliadas. Basicamente, o'
, Arena decidiu ontem marcar para 17 de' trabalho de .composição da chpa se inicia a

agosto a conyençãc.do partido que homo- partir das sugestões que foram remetidas à

lôgará as chapas de candidatos à Assem- direção partidária pelos diretórios muníci
bléia Legislatívar.,Câmara e Senado. Os pais, e ainda pelas consultas às lideranças
nÍempros diretores do partido: estiveram mais representâtívas de cada região. Segun
r�u,.pido� por cerca de urna hora e meia; sob do se informa, a maioria das candidaturas
a presidência do Sr. Jorge Bornhausen, estájá definida, dentro desse critério.

· debatendo também outros assuntos de pau-
t�, inclusive critérios para escolha dos cano DEPUTADOS / . ,

I .,. •
'

·

dídatos partidários às eleições de 15 de. Dos atuais deputados' que compõem a

noverríbre. Dos integrantes da Executiva, Assembléia Legislativa, pela Arena, presu
não estiveram presentes os deputados Elgy- me-se que cinco ou seis não se candidatem
<!ih Lun�di e Fi oravante Massolíní, queâ reeleição. O Deputado João CUStódio da

foram representados pelos.deputados Gen- Luz, 20. Secretário da Mesa da Assembléia,
til Bellaní e Aristides Bolan, suplentes íme- é ausência certa

_

no pleito de novembro,
díatos. !Mas todos os demais . Henrique tendo sido nomeado para procurador da

Córdova,' Homero Gomes, Affonso Ghizzo Casa, ato que está para sair publicado no

é' Zany Gonzaga - participaram da reunião, "Diário da Assembléia". o deputado Ange
realizada na sede dó Diretório Regional; lino Rosa; também membro da Mesa - 10.

junto âAssembléía. "
' Vice Presidente· devera concorrer à depu·t

:: Com a fíxação da data para -a converto tação federál, enquanto que o Deputado
çãô;'os,didgentesdaArena vão agora inten- Affonso Ghizzo estaria na lista para o Tri
siflcar as gestões finais para definição dos bunal de chntas do Estado, abrindo 'Vaga
casos restantes para a composição da chapa para que seu filho, atual Prefeito de Ara7'

-

-

.de candidatos, uma vez que há ainda mui- ranguá, concorra à Assembléia pela região,
'. tas soluções pendentes. Estes 25 dias até a OUtras duas possíveis desistências são as do

'

data da convenção foram considerados sufi· Deputado João Bértoli, que também renun·

cientes, com certa folga, para tais acertos, ciaria à reeleição em favor da candidatura

consi�er:pl,d_<>;;�,e, jnc1u$Íve que não existem de seu ffiho, ex·Prefeito de Taió, e do
difiéul'dades' poHticas � serem contornadas, Deputado 'Ni lton Kucker, que tem manifes,
'nos casos pe_nqentes de solução, m.as apenas _ tado ,a ifltenção de ábandonar a política
as sitúações 'normai� decorr6'ntes das

-

parlarrientar;

�. I(ondernvelta de' Rio dOr;,Sul "I. '"kn
....\;t)'1t-:�, "_

.,' (...::':'�J.i<.iL ... ;'JoJ�:'j :h'll_'::-"':)/ f"<:?� Li !'ldJ-!n�,-t� :' ," ;: i�'

ei,'cón'êede nôvas"audiências '.

,

Acompanhado do Sr. Marcos Buchlere representantes de Port<_> União; águas Mor·
de assessores,' o . senador' Antônio Carlos nas, Matos Costa e São Bonifácio. Hoje é

Konder Reis' chegou' ontem a esta Capital dia de novás audiências, e amanhã Konder

'por volta das 19 horas, regress.ando de sua Reis Il \Marcos Buch1er iniciarão novo rotei·

viagem a, roo do SuIte seguiu imediatamen- ro pelo interior do Estado. .'

te para �,seqe. lia Afena. Lá encontrou reu· O candidato a Governador pela Arena-
nida ;t, ComisSão Ex�cutiva da agremiação, saiu de ,Ri o do Sul às 13 horas, dêpois de
que acabara de !parcar adata da. convenção encerrar a suaprogramação naquela cidade,

_

- ..,. '. '.
.

.

.

passando ainda por Lontr�s, Apiuna e ln·
do partido, destinada à escolha dos candida· daial, onde almoçou em uma churrascanlf à
tos ao pleito de novembro. Logo em segui· beira da. estrada, perto das IS horas. Dali

, da, comO de costume, Konder Reis �assou foi até Bl umenau,' onde Se encontrou com
a atender à sua agerida de audiências, rece. o Sr. MaJicOS BuCh1er, viajando em sua com·.

bendó em primeiro plano o Presidente da .panhia para FI orianópolis. Na sede da Are·

,
Assembléia,: Deputado Zany Gonzaga, que na politicos e líderes comunitários o aguar·

. i ntroduziu uma caravana de
.
prefeitos e davam desde as primeiras horas da tarde.

CC!'�PU$ de Itait�ba recebe uma
nova, equipe, de Sarita Catarinà
SegÜ-e hoJe para Itaituba' uma nova equi·' O professor Salv�tore Acurri, da Escola

pe da UniVersIdade para o Desenvolviinento de Engenharia de Joinville, vai prosseguir
de Sánta çatarina, que amp�rá e implanta. I seus trabalhos de formação de mão-de-obra
'rá urna série de trabalhos no Campus Avan· especializadà no setor de mecânica, hidráu"
çado,dessa cidade paraense e mantido pela lica, solda elétrica e eletricidade. Ele foi o
Udesc. A equipe, que penilanecerá em Itai· responsável pela instalação da primeira es·

tuba durante trinta dias, é composta por' cola de mecânica de todo Sul do Estado do
âezojt(j' 'pe-ssoas� incluindo ,�studantes uni· Pará. '-'Foi uma tarefa du}a e'praticamente
versitátios; professores é eshidantes secun· inexistente na região. Com os 92 ã1unos da
daristas: Entre o's acad�micos está o prefei. primeira turma, conseguimos montar qlJa·

, to muniçipal de Ouro,' Adauto Francisto tro motores, indispensáveis para as aulas.
,- Colombo; que é estudanté da F'aculdade de.' Esses' motores foram montados â base de
Administração ,rui Joâçaba.' ferro velho conseguidos nos porões da pre':-

Participam da equipe estudantes e pro·' feiturá de Itaituba�'. Para atender à deman·
,
fessores de Nível superior e secundaristas de dá de mão-de-obra em toda a região, Salvâ·
várias unidades do Estado. A Escola Técni· tore Acurri segue nestà viagem para instalar
ca FederàI de Santa Catarina, Escola de En" umà segunda escola ou. centro de treina·

genharia-de JOinville" Colégio Industrial de mento para formação de--tQrneiros mecâni
Lages, Escola Agrícola de Canoi$as, F�. cos e marceneiros, com duração de seiscen·
culdade de Administração de Joaçaba, Fa· tas horas aula. "Itaituba tem oitocentos
culdade de Administração de Ri o do Sul e carros e apenas duas oficinás, com tendên·
Faculdade de Di reito de Blumenau, partici· cia a aumentar gradativamente. _Só depois
pam· com dois' elementos cada uma. Em desse cuno, que será ministrado na- cidade, ,

Itaituba executarão projetos específicos de é que sérão formados mecânicos especiali�
.

diversas áreas, entre as quais educação, zados para serem absorVidos pelo mercado

,topografia; planeJamento" administração, ,de trabalho'dos diversos centros da Amazõ-
mecânica e aprendizagem artística.

'

.

nia", revelou Acurri.
,OBJETIVOS
�'Queremos ,mostrar que a Udesc não se _..PREFEITO-ESTúDANTE

preocupa apenas com a Educação, revelou
, o· coorâenador de Campus Avançados,
Celestino ·Sachet. A Udesc procurou ser

mais 'original' ao enviar uma nova equipe, .

inclUindo elementos de ,setores diferentes, .

aléní'ào da educação.
\

.' 'G;úilhehne Kiautle:r, professor da Escola
Ing.�strial de -Lages, seguiu para Itl;iitubá pa·
ra 'rriiiiistta,r o ,primeir'o curso :de maréenaria
que se,d���volve naquela 'cidade. '

Maria da Conceição Souza, Varela; pro-·

fe�s�ra d,e Educação Artística de,Lages; vai
rn.-mlStrar 'um curso/ especial, dessa, çliscipli·
,"tlCJ.. .

.
'/ . \

.

, Adau'i:o Francisco Colombo, estudante
do terceiro ano de Administração qe Joaça
ba, também é prefe�to do município de

Ouro, - de 7:300 habitantes, localizado no

Extremo-Oeste de Santa Catarina. Ex·
técnico em administração em seu municí·

pio, foi convidado pela Udesc para elaborar
a proposta orçamentária para '1974 no

município de Itaituba. Seguirá o esquema
que outra equipe de Joaçaba vem gesenvol.
vendo, em que os estudantes de Adminis·
tra.;ão transferirão o modelo administra:tivo
de Joaçaba para ser implantado em Itaitu·
ba.

.
.

Novo reitor' da
, \

Udescvai tomar
posse boje, de manhã

,

.

Entre os planos de Antônio Crillo
,

se destaca a adaptação da 'Uni:versi,dade�do Estado
às diretrizes da reforma administrativa,
possibilitando com isso

.

a criação de novos. cursos superio�s.,-

,
"

.

"
-'

O novo reitor da Universidade para o Desen- união de escolas de nível superior, perfeitamente bílidade nó PãlS".
volvímento do Estado de Santa Catarina, Antõ- engajada no processo de de�e"rivolvimento.' "Te->
nio Niccoló Gríllo; tomará, posse hoje, às 10 .ho- mos na capital a Esag, Faculdade de Bducação e ' CONSã'RyÇAO DE NOVAS INSTALAÇÕES -E
ras, em solenidade que, se�á real�a�a na'Secreta., Escola Superior de Educação Física � no interior FÓS--,GRADUAçÃO

,

ria de Educação. a l4'Qculdade de Engerr' ia de Joínvílle e a Facul- -,;C

O professor Antônio Grillo foi nomeado quin-' .dade de Veterinária de Lages". Baseado.em experiênciasna área universitária,
·

ta-feira pelo Governador Colombo Salles e exer-
�.

Como também congrega unidades.de ensino Antonio Niccoló Grillo pretende elaborar, juntá
ceu anteriormente as funções de Diretor de Peso medio, a Udesc está fazendo estudos que possíbi- " mente com seus assessores, um plano de desen
soal e do Departamento de Administração. da litem a desvinculação dessas. unidades, para que volvímento que cuidará de adaptar a universidade
Universidade Federal 'de .Santa Catarina. É tam- fiquem sob a orientação dá FundaçâoEducacio- às diretrizes da reforma administrativa brasileira
bem professor "de Administração da Udesc e,Ufsc nal de Santa Catarina. Nessas condições, como e, com ,isso, permitir a criação de novos cursos.
e patticipóu de projetos do MEC:, no Conselho de espera seu novo reitor, à Udesc caberá apenas o "Até aqui a Udesc realizou um trabalho extraor-

Reitores de Universidades Brasileiras; feji Consul- ensino de nível superior. '. , dinário -e, sem-dúvida alguma, goza de excelente
'li: ' ,,-'t. -" J

tor do Programa de Assistência Técnica do Pro- Sobre a ínteríorízação do ensino superior, em prestígip .na comunidade catarinense. Além do
,

grama MEC-BID, envolvendo a problemática que a Udesç mantém várias unidades, Grillo reve-
- prestígio; temos' perfêítas condições de partir pa

universitária; fez curso de AdministraçãoUníver- _lou que este é um assunto discutível, "Sua valida- r�: \Im pr0gratna 'de pós-gruduação, que terá cur

sitária na Universidade de.Houston (Estados Uni- de poderá ser demonstrada através da realização sos d§ especialização antes de partir para o mes

dos); participou de seminários de Admínístração' de um planejamento realístico QO interior. ES,te 'trado"> '

-

-

,

'

,
,

Universitária nás universidades de Stuttgart, Saar·' estudo determinará a validade da interio�a�ãO; Uma das preocupações dó novo reitor será a

bruchen, Aechen, Bochun e Hannover e partici- até hoje não detectada". melhoria das 'instalações que compõem a Udesc.

pou da: Segundá Reunião de Administração Uni- <'. O professor Niltón Súcupíra, diretor de Assim. Em amplo-terreno adquirido em Itaeorobí serão
versitária realizada na Universidade Centro-ameri- tos Internaciona�s do Ministério d� Educação e f eonstruídos os prédios que congregarão todas as

cana de Nicarágua. Cultura, está desenvolvendo um, trabalho sobre a , unidades' da Capital. "Queremos .construír o espa-
REUNIÃO pÊEStOLAS viabilidade de implantação da "universidade aber-

'

ço físico necessário para sediar as unidades -da
O Sr.. Antônio .Gríllo substituirá o reitor Ar-

.

ta" no Brasil. "Posso. dizer que' e uma prática Capital, dentro de um sentido de integração uni
noldo Cúneo, que exercia a função desde o encer- Vitoriosa na Inglaterra. No Brasil, e muito menos, versitária e, naturalmente, melhorar as condições
ramento regular do mandato do ex-reitor 'e pro- em Santa Catarina, não sabemos quando será ím- 'materíaidas unidades acadêmicas. Os recursos pa
fessor Celestino Sachet.

-,
- plantada. Por enquanto, a nossa falta de conheci- ra a realização dessas obras deverão ser pleiteados

Em rápido balanço do que e a Udesc .atual- mentos profundos sobre o qUe é a. "universidade
_ junto aos orgãos nacionais que atualmente desen-

mente, Antôni� Niccoló Gtillo revelou que é uma aberta" impede umamelhor ideia sobre.a sua via" volvem atividades nesse sentido". .

".

l

1.'

Tendo por objetivo a ''fIXação de um planôha-
'

bitacional e de um plano de .ação social para 'o·

decênio 1975/85, a Cohab de Santa Catarina está
elaborando uma pesquisa que deverá ser realizada
ainda este' ano e qu_e contará com a atuação de
acadêmicos da' Fundação Educacional do Sul em
::B cenÍF()s do Estado, enqu.aNto que igual aten-

·

ção está sendo dada à montagem de um pr9.i�to
p,ara frnanciamento é lotes urbanizadqs, nos

quais. os adquirentes, posteriormente; poderão,
construir a sua, habitação, também fmanciada. '

DEFICIT HABITACIONAL '\ .
.

Segund-o infeJ;mações do diretor técnico e pr�·
.

sid;eJ1te,em,e�e.tçíciº !la Ç_Qrn.b/�C, Evaldó JUa{�?::, , "'_ :", " ..

Ló�o",' a,pesqu-isa�Lse't' �êa]izadl!. pela Companhia
·

de Habitação;, em"'côlabora'ção �com a 'Sécreíaria" '.'

dos SerViços Sociais, e a Secretaria do Desenvolvi-
mentd, tem uma. duração prevista dê 10nie�es,a· ,

'
. ': .

partir de;, seu início, Iprpvavelmente nO .mês de população mencionada, sua situa�ão,J)essoa1, {a· ffi'unitários, a fnn de que os interessados se empe-,

,agosto, cQm atuação de campo de 84 aca.àêmicos ruiliar e,social.· i,
'"

'

'<,
: Ilhem pritÍleiramente a possuir o seu pedaço de

da Fundação Educacional do Sul, de Tubarã0. O método de trabalho a Ser utilizado será o de chãO para eRtão" oportunamente, const11;1iiefu
Abrangerá a pesquisa uma população aproxi· ,pesquisa indire'ta, através do preencnitÍlento de sua casa. ,,,,

.

, mada de 770 mil pessoas, pertencentes a m50 mil formulários e questiorrálios, sendo que no total '.'" , l'
,'�L

·

famíl ias com renda entre zero e 3 saláriós míni- serão utilizados para sua ,confecção 14 técnicoS, Este novo processo de fiI1ari'ciamento, diZ o
·

mos, equivalendo a 62% da população urbanll de 81- acadêmicos entrevistaáores e nove profissio· , diretor Juarez :1.osso, tarribém será a longo,prazo,
-Santa Catarina e abrangendo todas as 14 micrQ· nais, c,ontando ainda com o apoio da Sudesul. e a -Cohab. então comprará lotes em municípios,
-r(lgiões. ,

'

LOTESURBANIZADOS' 'os quais dividirá segundo regulamentação, ainda a

Especificamente, a pesqltisa ;deverá apresentar Informa também o diretor técnico dà Cohab/ ser estudada, mas .possivelmente nos moldes de
á quantificação da demanda habitacional atual e SC que, por deeisão do Banco Naciona), da Habi· conjunto& l}abitacionais, e os financiará aos inte·
a a4Ícional, ou seja, uma previsão parà o decênio tação, foi majorado o teto de cu�to de uma uhi-. ressados. Á!!Sll,n, a pessoa primeiramente será a

ao qual se deseja aplicar os resultados, -em como dade habitacional, passando do valor de Cr$
. pfopnetária.,dôlote, já com toda a infra·estrutura

o deficit de l;ulbitações em relação à tal pópula· dãs
-

anié'riores. Cr$ 43.104,00, medida decoro existente, e quando tiver oportunidade poderá
ção situada entre cis limites de r�rídá de zero a' rente da iande elevação !lo custo do material e decidir':i;e 'a comprar a sua casa, ou por fmancia·
três salários mínimos. têndo em vista que, pelo custo anterior, -não mais 1ment<.> do BNH ou por outro !Ueio que d�sejar .

A pesquisa encontra-se baseada numa: previsão seria possível a construção de· h,abitações nos' No caso de fmanciamento da casa pelo BNH,
, anterior de que Santa Catarina apresentaria um mesmos moldes e tamanho 28.736,00 parã:.... ,

ou seu agente, é provável que na regulamentação,

deficit 'habitacional em. torno de 40.000 habita· Seguindo experiência realizada em Brasil ia, referente se determine que só ser� fmànciada a

ções para ds próximos 10 anos e assim como no em uma das cidades satélites, a Cohab de Sania casa considerada defmitiva e não outras passíveis
Ri o Grande do Sul, o conhecimento da realidade· Cátarina começará ã montar projeto de fmancia· de demolição, explica o. diretor técnico da
e veracidade da questão iinpulsionaram a uma mento, a pessoas coro renda até três .salários .

Coh;tb� O órgã'o já tem em estudos alguma,s áreas

averiguação mais detalhada, na qual ainda deve· mínimos, de lotes urbanizados, ou seja, com ins- do Estado ond�, em conjunto com as Prefeituras,
rão ser identificàdos os fatores da baixa renda da talaçOes de luz,' água,,-esgoto, escola, serviços co· se pr?porá a conceder fmanciamento.

'

Receita

deixa, a velha,

Alfândega"
. inaugurilndo
nova sede \

- Cohab faz:
,

'pesquisá.para
fixar.!

.

'plano de ,:"
)âçªo'sóci�f

�

,o ato e inizugura(;_ão foi realiza oras' ontem, na vresen,ça de
estudos são reaIlnente demorados: e, ápes31' de já' anos sul:lsequentes houve um a�mento veí:tigíl10-
dispormos de uma área relativament� grande 'no so, é ,no ano passado alcançamos _

146 milhões'
aterro da Baía Sul, sabemqs que a viapilidade da dé cruz�iros. Finalmente; neste exercício� espera
construção pretendjda é bas�à'nte deIllprada". 'rftos a;tingir à flrevisão de 200 milhões de cruzei-

.

"Assim; entramos em entendimento com os 110s·'.
diretores deste extraordinário ,empreendj.mento

.

E acrescentou . "Santa Catarirta apesar d(l não
que é� Cecomtur, e locamos três pavimentos, os ser· sede de' Superintendência, sua receita tem

Contando co� a presença de altas autóridades quais foram devidamente adequados às nossas sido sistematicamente superiot a algumas reii,ões
estaduais e fazendárias, entre elas o Secretário. do necessidades". flScais, como a la., com sede em Brasília, a- 2a.,

· Desenvolvimento Econômico, sr. Hoyedo GoiJvea E, mais adiante, revelou . "Em 1970, ao ini,· . coÍn sede-em Manaus, e a 3a., com sede em for.
Li ns,' que representava o Governador do Estado; ciarmos nossa gestão, recebemos dos 57 municio taleza".

.

,q sr. Nelson Porto da Silva, Superintendente pios sob a jurisdição de nossa Delegacia, que E antes de enc.errar, dec1aroij . "O aumento da
Substituto da 9á. Região Fi seal . Paraná e Santa compreende além da Grande FI orianópolis, todo arrêcadação do exercício de 1973, em relação'ao
Catarina ;.da pr.ofessora M:u�a do�Passos Li �a,· o S�l.do Estado,' bem ,omo Sãg Joaquim e - âno anterior, foi de �proximadamente 50%, supe�
da Escola SuperIor de Admimstraçao Fazendária, UrublCl, aproximadame!1te 8 mil decla,rações de rior, portanto, à média nacional de 3'7%. ,

de Brasil ia, o ato foi aberto pelo ,SI. Jairo Li sboa rendimentos de pessoas físicas; em 19'71 esse! Em seguida" o Secretário Hoyedo Gouvea
Delegado da Receita Federal em FloriailÓpolis número elevou·se pará 65 mil,-emJ972, para 86, Li ns, representaiido 0 Governador do Estado e o

que, depois de fazer Um retrospecto de sua admi· no ano passado cerca de 91; e este ano atingiré· sr.' Jairo Li�boa, descerraram a fita simbólica,
nistração, disse· "Temos envidado esforços junto mos, sem dítvida, a nossa previsão, ,ou seja 101 dlll'ldo por inauguradas as novas instalações da
aos órgãos superiores, pleiteando a construção de mil declarantes". Delegacia.da Receita da Federal, que fonim ben-

u� �rédio próprio para todos,os órgãos do �i nis· "No exetcício de 1969 . continuou. a: arreca· tas, na �portunidade, por ,D. Wilson Laus
t�I'10 _da Fazenda, nesta CapItal, Entretanto, os dação 'alcançou ,28 milhões de cruzeiros;'nos . Schmidt.

Foram inauguradas na tarde de ontem, no edi·
fício. do Cecomtur, as novas instalações da Dele·

gacia da Receita Federal em Florianópolis que,
deixa a sua sede no velho prédio da antiga AI fan
dega onq,e funcionou durante vários anos, e que
não mais atendia as necessidades do Órgão.
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Quando' a ,revoluçi�; ihdiJ�t:ial '::: :;de�,: às 'estradas brasileiras ganha.-
i transfor:mou a;locom'otiv8',êm,'um� ,;:h.iii:relevânti� no' plano mundial

ES�:�:���:��siÍ'íerinos' meio de :trà,.s�o.:te: v���e,(" em �' ;;;��lcO 'a�tô, 'índice de acidentes que
na secção "Informação GeriiÇ, fins do séçul!l ,)(,!X(,A",,��,rutu��;f, :�;��re,senta� e, pela iQsegurança
da edição de 16 do 'col1iep�e brasi lei r:a 'não estáva�ca'pacitada' a:',· :;q'ue:_óferecem, aos seus usuários.
do jornal "O ESTADO'l soo o

. assim,ilar _Q' 'nptã�iLm�i'6Qráhi�ri:, <:,�" Atlili1to. para e gr:av,e problema,
título CARENCIA, a observa- , - " , .

ção de que em Florianópolis' to, Assim, ,foi ,��tf9r.m'�,;,i,lÍ,cipiEj.,:,-· '�);)�'",!inis�ro:,�Qs Transportes, Dir-'
quem desejasse compraI' áilto- te e vaga que, a'S, éstr:adás 'é. .ferr;o': ' " ceu, ,Araújo I\IQgueira anunciou
movel à vista teria que se 'comeÇamm .a lança,,: seus trilhos 'q�e, durante o seu período, seria
dirigir a outras praças e que no territOrjo nàçjonaL, .'I=mbóri ,,- emprestada toda, ,ênfase a um

aqui só através de .eorisércíos, seus serviços' :t1Ve$sem' ., sid,o,' à ,'-iPr:�rama ferroviário que dotasse,
Fundos ou Financeiras, desde' época; relevàntes>a,,-pobreza- da, 'ip,ei:o',menos, as areas, mais indus-
que" gozando da' amiZadf do, ",," , " .

concessionário.'
,

J
. rede e o progr�ssivó, _aperfeiçoo�· ,;:-tti�lizadàs do país, de 'um s,upor-

Tão não e verdade; pel(>s
'.

menta dos 've tcol6S 'iil,.lt9mcitore� ../:le.:,·capaz' de escoar adequadamen
menos 'no que se reCere à tio�a acabou contlenà!ldo::"� a, '�mã:ior�'à'�

"

,'��éÍ pJ'.odução. _ , .
"·.i .

Revenda ..

'

Temos o maior ,pr!l-. das nessas, estradàs de,: ferro: "Este,
.

o quadro nacional. Em

�:e:: a�:�::�:::, 1��� uma pr.em�t�,�,ob.Solênc'i,a,. ""'�.,,. ":���ja,. Catarina� a sit.':Ia�o se

quer interessado em compras 1\10 Infe.lo,,,�a,�é��a:,,"e ,60" a. ?�!?,��senta de forma distinta. O

de automoveis à Vista ou a e?,p;losão �ª il1�(i�tr:iâ �U��!;n9b,��! i,:.�tp,Q�rt;leno nat��1 �e O nosso Es
prazo. Cordialmente, �éàrfos, hstlca\AaCfQnal;"a p�r dã�oa!Jtoes�" ,<Jádo ser :beneflclán,o das grandes
José Gomes' Farace, Gerente tradas, ent,regui!s,;".ri�q:'�ti,�I,�' d9., ,,'<�,i.rip�.eftadas nacionais cem gràn
de Vendas da "Floriánépolís. per rodo de gov��ri� do"ir .• )usçe;> ': "'defasagem fez com que, até' oVeículos .S.A:'

'\ \
I i no ilÇubi:tsch��k�Ji:I{�r9:yb_�t)íj·' �y' y. mente, "boom II

'asfáltico,
A;T,A. .'" outro 'fenô��no., ,�" �" �Ief�()�.'�" ",Que conheceu seu apogeu duran-

Ternos a grata satisfaçãe de 'COmO pól í1iica de 'tra:iis���t���'dé!i, '<' i�).. \�' administração do sr. M�rio
comunicar-ll!e que no dia 12 estradas asfa:Lta�éJ$ 'co):np,."n(elh�", ,S �ndreaz�a" apenas nos atingi$,se
de junho pr6lãmo Rassado, to� , conduto ,da, pro�.uç.,�º,::." �.,' .ita,· '.�,'. ',r::,.d.'e,; J"aspa,-o. sabem j"edos que a
mou posse a nova diretopa da .

Associação Tubaropense !;los Quase y,in�e,:�n()$\
:_''' '_dÔ$�:.;;,;:.I�ta: pe'a' cQnStru�o ,da Br-101

Advogadas - A.T:A., eleita e o panoramaJló}e::, , . "iiitF:�;·fói".inais':que' isso: f;oi uma epo-
para o período 197:3.1'14, cuja problemático; A,' cri� ,1' ,iídlà�h ';.,péia�" E, todavia, essa-estrada não
constituição é a segilmte: Pre- '

dos coml)ust'í-vei$; ",iria, ;;.��,�[ihh�,r::,,\-:erá·�· J,ue,"ma is' nos interessava.
sidente, 'Fráncisco Carios �é, o erro'.á poHtit'â' 'adt)tá(Jâ;:"�s�; ''l,_.,ntconom icamente, eis que' agis; Tésoureiro,' Dalton J. de ' ,.�. , .,', " t" '"d. ,

Menezes Reis e Secretária, Ro- antes a,' e)(a",�ão:::,�i(', Çiip��id�(le:, :)�;çonoíni�. estadual "se ressentia;
binsorrWestphal. das estradasjá, nãq o"tives�e fe'itoi.' ::' primordial,mente, de uma via de

Sendo o que se no� oferece Com 'um #��feQç)-,suPt!r:4:irt(eris,ó,�' ,�_,::pMetração. Apenas ao apagar as
para o momento, subscreve- nQdo par:a ,suas reais: poá.$i6,il.i(l�'� ,'; "JUleS do. Governo Médici é q�e
mo-nos atenciosamente. Fian- . , ., ..... ,

.. '

"',,' ... '

..:',t',,o "",,,,.. .." "

,cisco Carlos Régis � Pr�siden
te.

b 'I", -I 'r
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PLUFT
'

No en�rIamento dest� pri-
. meira semestre letiv:o, PLüFT :

- Centro Audi!)-Vishlii,' de'
Línguas Ltda, vem lhe, agrade:
cer toda' a Golaboração presta-
'da pela 'd)_vüIgá:ção aé neitas' li .

seus respeito. '.�
"

'
�. t,

Queremos ainda llÍe ofere".
'

cer nossos préstimo,s. SeIl!pre
no afã de aprese'ntatl o mel�dr;
ampliamos n0sSos c�rsqs, pOs-.
suindo grande escqlha de estu
do e especializaçã0. "

Paxa o próximo! 'semestte,
que se inicia em agpstô; áljfÍ-

'

mos matrículas para ili:idàntes
em Francês e Inglês" Cursbs de
Conversação e Tradúçã�, Cur-
sos Preparatórios patà Coriç�r-, .

sos e Curs�s de Inglê:s t�éni�o.
Temos,� ainda cursd.s ihfa�tis '

com professoras lW-bi!rÍíé�te'
preparadas pru:a tal �ister.

, Contando com Q seu'-pre
�ioso ,apoio e cOlocando-nos a

seu .. inteiro, dispor, fiIlllamo-'
n9S atenciosamente ..

' Est�r
Brattig, . diretora do PLUFT,.
F_Iorianópolis.

:,,'

BRUSQUE
Tendo em vista'p téJ;inino

de nossa licença par� frl\lquen
tar cursos de pós-gIa'dução e,In"

Giê.ncias
.

Criininolóiieas, ·na·
Bélgica, comunico a 'V.Sa. que
reassumi nesta data �s"funções
oe Promc;,tor PúbÍico da Co
marca de Brusque.

Ao colocar-me à inteir� dis-

'rposição �e
I
V.Sa. no que, res

peita ao exercícip �e mitlhas
funções; reitero os' votõs de

que ne, desempenho· das ativi
dade� que nos são linêrenil{s,
continue a imperai li .mais p,er-'
feita harmonia e corr)preensao.
Sem mais, firrnam0-nQS' aten
cios;unente.. João Jo.sé' :Lkli
Promotor Público 'de Bru§<lue.,·

um trecho da Br-282 que ligà a

Capital à sua extrema fronteira
oeste, foi ,'complel'!1entado.

. A adoção d� uma pol (tica de
eontençãó dos investimentos

. rodoviários em favor dos ferro
viários, desta sorte, pode ser salu
'tar para o país, 'mas 'não o �erá
par:a ocaso particula'r 'de Santa
Catarina.

e necessário que afutura
.administraçâo eSteja atenta' para
e prebléma, para, que não fique
mos, novamente, por fora Os
beneffcios federais. Sendo Santa

. Catari� um estado de grande
equ'il Ibrie sócio-econômico,' tor
na-se impr�scind fvel que o gran-

..

de melhoramento que representa
, uma rodovia pavimentada o atia
ja em todos 'os quadrantes. O in
vestimento, por outro lado, é de
tal porte que ao erário estadual
falecem recursos para levá-lo a

cabo."
.

Ce,rtamente que ao futuro

governador não jerão escapado
essas nuances, principalmente,
porque s. ��a. já adiantou'que
um dos destaques do seu projeto
administrativo é justamente o

setor de transportes. E a v�rdade
é que não podemos ficar à parte
por causa das ferrovias, pois ai.,-

. da nem bem conhecemos as deli
cias do asfalto.

, '.

".!

, ,

Gu�tavo Neves

,-

A iuveruude
,nos Partidos -

:::,'J.

Marcílto Medeiros, filhá
A Arena catarinense pretende ativ;" a partir desta' semana as articulações para a

formação de núcleos da' juventude nos quadros partidários, tomando porbasem ..

participantes do último Curso de Informação e Estudos Politiços aqui-redlizado, A
sensibilização e a abertura de perspectivas para os iovens-ingressarem r:iá atividade
politica é assunto do qual nos ocupamos bem recentemente, oportunidade en:! que �

manifestávamos nosso pesar pelo fato'de somente ocorrer aos Partidos, às vêsperq.s
.

das campanhas eleitorais. Este. particular, no 'entanto, não' invalida uma ideia que,
por tudo que encerrai deve ser objeto da preocupação permanente dos nossos'

'

homens publicas. Agora, quando o' tema é mais uma vez agitado no curso de uma
campanha, devem os dirigentes partidarios ter presente na lembrança as tentativas ,

identicas que se fizeram anteriormente, cujos resultados, menos por interesse dos
jovens que atenderam ao chamado que pelo interesse-dos responsáveis em manter a
continuidade desta politica, não. chegaram a se constituir em estimulas promissores

'

para futuras iniciativas no mesmo sentido. Até aqui, pelo menos, nti.C'J se viu nenhum
sinal concreto de que a'participução dos jovens tenha sido sinceramente desejada
como força de atuação e de opinião dentro da Arena. A renovação dess? empenho,

, todavia, autoriza que por si só ja se abra um crédito de confiança aos dirigentes d.á·
agremiação, na expectativa de que desta vez· o movimento ganhe foros de
durabilidade e de permanência na vida do Partido. .

.

.

"

-

" ,
A idéia de .tomar por base do movimento os participantes do Curso de

Informação e Estudos 'Polüicos leva a crer que a tentativa reaparece sob os

auspicias da objetividade. Principalmente se levarmos em conta ql,l.e referido curso'
.

será levado .no próximo mês ao interior doEstado, em Cidades da i1nportância'de
·

Blumenau, loinville e Lagf!s, ende repOUSllm contingentes universitário,s que
· representam os·· mais exuberantes. pQteneiais de recursos ''humanos p,ara .uma

prC'Jmoção da naturezã desta que se anuncia. Dispondo de matéria-prima tão rica a

Arena .terá tudo para alcançar mm exito o seu' objetiv.o, desde' que mantenha em

caráter permanente o seu interesse em abril: aos jovens os quadros do Partido O
.

desinteresse até aqui ,demonstrado pelos jovens para com as coisas da"polítü;a não
.

deve ser encarado como alienação. da juventude ou con;l(.) um mal cujô padecime 'to
lhe seja peculiar. É preCiso reconhe�er que o foco do problema Íiesfde na própriil'

, atividade politica, até recentemente marginalizada das grandes decisões e apenas
tolerada' como'umá atividade in6ômoda aos interesses do poder, sem conseguir

'"

influir da maneira desejável nos, destinos .da nossa vida publicá, pois -[oram-lhes
sensivelmente podados os acessos à influência e à participação:

'

·

Hoje, no entanto, reabrem-se eirz plano naciofl{l! as perspcc(ivas (je p,urticipação
,da política na solução.. dos grandes temas. daNação, correspondendo essa âbel'tura à
missão que está reservada aos polz'ticos em plano regional. Evidentemente, nffo se

trata de estabelecer os primórdios,de uma ditadura dos Pártidos. A extensão dessa
participação por �erto 'obedecera 'aos graus que Íhe forem escal�nado� ';0 pr9�esso
polz'tico que. um modelo ainda em fase de busca acabará por definir. Mas pelos vagos
indícios de que já se tem noticia pode-,se pre!$Umir que à política deixará de ser uma

': .'; (!,��vif!ti�e�redui�Pfra as,su_mir u,!! p_�p'el :tJe 111l!.i(_/r,!:�levância ·iUi� ��c��ões' qUf;�i!�O
, por Vir, nos proxlmos tempos. Por zsto; a esmagadoraYmalOna dos' JOvens
ulliversitários, alheios à vida dàs Partidos'e carentes de formação p-ol(ticarem"virtude
da 'falta'de prática à que foi reduzida esta atividade, poderão encontrar 'agora - e

com eles os Partidos - novas fontes de inspiração para traçar seus rumos daquipor
diante no exerdcio da vida pública no Estaçlo. É justo se'esperar, contudo, que o

interesse da Arena não termine no dia 15 de novembro, quando for depositado o

último voto ,na urna para as eleições legisld,tivas. ISto d.iz respeito 'aos interesses

permanentes do Partido, como tnstituição politica, que é, não podendo colocar a

questão de lado quando deixar de existir a preocupação imediata de a,ngariai' votos.
•

.
• f

)
,

de

Informação Ge,ral

,oiUENTi\ÇÃO
'Ao Di retório Nacional da Arena têm chega
do algum:l!l queixa,s a respeito do comporta-

..

mento dos futuros'e,atuais governadores no
que se refere ao seu comportamento diante
dó pleito de 15 de rtovembJ;o. De uns � de,
outroS se está cobrando urna atuação efetiva
no plano eleitoral de VElZ que, seri40 ambos
indicados 'pelo gover!10 revolucionário, em
seus objetivos deve se 'encontrar, em desta- .

que, a vitória do partido da revolução. São
citados corno exemplo de atuáção polí
tico-eleitoral os srs. Paulo. Egídie, Sinval
Guazelli, Moura Cavalcanti e Antônio Carlos
Konder .Reis, "que' já estão de longa data

entrosa,dOS ,na campa�a". A órientação dos
dirigentes arenistas é no sentido de que 'lO '

atuá! e o futuro IIOvemador trabalhem jun
tos, procurando ambos a unidade e a harma
nia entre as COIt'entes do partido."
,

E'OSACESSOS?
Embora seja peri� antecipar urna data pa
ra a entrega de obra 4e tal vulto, a verdade é
que a nova ponte já saiu de .dentro d'ágl,la.
Qualquer um pGde obsérvar que todos os
seu·s apoios estão acima da maré, fato que
além de proporcionar serviços mais fáceis,
diminui em quase 100% as possibilidades de

. "surpresas". O mesmo panorama contudo,
não se ebserva com relação aos acesSos, eis
que na parte continental não se ptlIc,ebe, até
o momento, o menor movimento de obras.
Tudo está le�ando a crer que, se· a nova pon
te· ficar pronta,mesmo até o final do atual
governo, acabará no ar.' E, ínfelizmente, os
acessos no continente estão afetos' ao

DNER, o que' retira da administr;lção .esta
dual qualquer ingerência de maior profun
didade para resolver a questão com a rapidez.
necessária. I

IMPREymÊNCIA
Quando o Governador Jorge Lacerda cOns�
truiu a avenida que leva o seu nome, em

direção aó Aeroporto, os at�os eram obras
difíceis e morosas, e a técnica adotada era ,

apenas um pouco mais sofisticada que li. e!ll-
'

pregada há milênios, no Egito, para erguer
os túmulos dos faraós. Pronta a avénida', nin-
,guém teve a lembrança de deSapropriar os

terrenos lindeiros, urna medida elementar. O
� resultado é que ltoje, se alguém pensar em

ampliar o leito da importante via. terá.de
recor..:i- a novo áterlO. O que foi feito em

'1956/57 está irremedia1:'l.lmente ocupado.
ARENA

..

A reunião da Comissão Executiva da Arena
começou ontem pouco depois das 17 horas,
tendo-se prolongado até as 19. DElla partici
param, além do presidente, ·Sr. Jorge Bor
nhausen, os membros Zany Gonzaga, Henri-

. que Córdová, Homero Go!11es, Afonso
Gbizzo, Gentil Benani e' Aristides Boian, os
dois últimos representando os ausentes EI gy-

dia Lunardi e Fi oravante Massôlini.'Ao final
da reunião, chegQu.de Ri o do Sul e outras
cida,des do Vale do Itajaí o senador Antôni.o
Cados ,Konder reis.

'

NOV�.s INSTÀLAÇÕES
A administração que: se instalará a 15 de
março de 1975 reGl!berá dois prédios "zero
quilômetro" para instalar dUas secretarias de
EstadO: a de Educação e a' da Agricultura,
esta última em construção no bairro do
-Itacorubi. A Fazenda, a Partir disso, ficar;i,
corno único inquilino do Edifício das Sea'e�
tarias, podendo e"pandir adequadamente as
suas dependências., .' �

BOAS NOVAS ,.

Boa notícia para os usuários dá BR-I01: a
partir 'do dia' 15 ae -agosto Se' iniciam as
obras de recapeamento ,dá estrada, no"'trecho
Garuva-Palhoça - j 1,IStamente ô mais antigo
c o mais castigado.

OVO DE COLoMIBO
Nâo há problemas insolúveIS' defiJrltivamtm-'
.te, se alguém demonstra dispoSição d,e én� .

frentá40s, com as armas do estudo e do bom
senso. A i . déiÍl de ala'rgar a al;tlJ1eda que dá
acesso à Ponte, no lado da n h.!l, por exem-'
pio, disciplinou o trá(ego e fez' çom. que oS

engarrafamentos peJ;dessem pelo menos 300
metros de ,extensão. Um ovo de Colo!pbO.

do':PodcE.

':, :ji.;'s;'�i� Ü �ínguu Nacional
.. . .' .

"

',) ," ","'" .-�;.� . \.:-�: .
<
.... � �. :'. �..

': ",,;', '::
.

",'
' "

É louvável a,iniGia'tiva. do DepartamentC'J de'Letras da - reclamando' atenções para a correta forma
,,' ,.

' ",., "
"

, " , -;., '
.

'

'FURB com a fjitalid,aaé ,: de 'e1Jsihqr . a, ,estrangeiros
,- ,- f· .._ ,,' ,,1. " _, _ '" ';-). -, ,

residentes, -.em. BJ1-lwe;rif.4. p' bo1ft;:/-
�

.' lingUagem
PQrtugUesa. Revela, 'mii.iJ :i1Jj.:_qu,e 'o ln

,
' ,e facilitar a ,

�comunicàçiio" "'dos:: ),úiWíduos:; 'aliefl" �,$', com' a
comunidade dos Bfasilêiros, ,érn ti q'upl'jíqueles procuram
integrar-se para' á:traMlh,'d �':a. dt!s*i!VplVimi{j'lto.. da terra

, â qua_l trazem "a 'pre,c�os:z, .cqb!!eraç4.o��d,�::��per�ê�cia e

energzas. E, se bem,' limitada,: a,.:' abJetlYos .praticos e,'

imediatos" o f!.rzstno" da.Jingu�giiiii, tif.sinnnlriistrado não

poSSll vir a ser,'l.{.m cU-rso.,qf!,lZ}lgz.la;:nii,c.iO'na1 na ampla
acepção do ,Gor;zceito, possui/J.}!'-4Y.{to'oq� : cl'proxíniar,

. também pela utilizaçãq_ ,dO';:":Wlgy(lját ,cotr.L!m, os

estrangeirOs,e�ds 1iã�ta(s diJ,'reií4.o:;�m �qúe:�e [pcaram
Expedi.",. . aqueles.

.'

.. ,;'. , :.",,' "-,:,
' -

Empre;" Ed;tora o E;"TADd'_L;cJX. ,O fato ,'�e
" pre.ft�<iof!'!J��":'4 ':;,cónsidei:açôes ,mais

Aaministração, Redação < bfi�inas,;�, detidas, cpmp_o.rt'!.rtf1p (js'reter.eneras qUe sU�ere acerca da
Felipe Schmidt, 116 - m.rillliópoIii, atenção mereéü:Ja' "pelo lI-sQ.' correto':, do, idioma queCaixa Postal 139 - TeJe[g;l�s: 30j2)Ytd' ' •. ,

"

ministração) el4139 {Redaça01- Endere, herdamos ·daquezes�;. {llie.. de.$cobrir:arJ)�,c, 4esfJravqntm e

:u;:;�f:; �;T:eDr;,o�.sJ;�;�Rio�IS:_, moldaram sentimtn.fàlé esptNtualm"ên(e � 'Brasj[.
'

3a_ andar - conjunto 303.� t:ages: Rua 1\T- d'�Ei'" -I
'.� iI'Y' -

.

, d-
,� "'�' • .

-

I

Nereu Ramos, Edi[l'cio Cen'ferldrio'- ;'on' lVao e IJ lCI ' veIJ.J..v;a,r qU(l.O relax(l" l?, a,r,t,l.ffZi, mesmo em

junto I - 60. andar; Crici6nlà: Avenida certos meios que têm obrigação 'de presetv..ar as melhoresGetulio Va18'as, 312; Joinville�,nià.15 de. • -

.. , .'

Novembro, 799;. 'fubarãó. rua, São Ma,
.

e legitimas tr.aqições,.jle purezQ. ?ini:l.f._z'stica,,:;a', uso da
noe'/, Edificio Solar; haja!; Rua B�ue ' . -#",," 1

�'. t

68; Rio do sul, Rua TuMi. E,!ilrcio I(s', /(ngtla que e npsSll por cj,irei(o na,fJ.tra e uSQ permanente,
valdo C/audino, sala 5p5, 50..lmdâr, Rl1c tanto quanto pela contribuição ,que lhe aCF�sce,n.tamos ao.PRESENTANTES, Rio'de �aneiio:�ep�e' ,

sentações A.S, Lara Ltda, - Avenida AI- pa,trirTJ.Ônio· e a belezá' órig;nal o.s que: ass,itn.. pensam
��n�:u1!�"�:re�;nt�ç��n:��t�, Ir.� sobre a "última jlÓr." do' Lacio" ''iiã.o gQsta'm de vê-la
Ttda, - A1enida São João;!1333 -

.. 4".; .'

',maltratad,a, ao' [nvés' de exatçada ,c,orno rep··re,s,e,fztante deandar: - conjunto 44; RecifF': Repreha� \

- RUll Aurora, 1071 - 30,' aRdar, Belo honrosa estirpe
., ,

."
' ",

,'.
'

.

'Horizonte: Reprenaes - AfAn:wzo?tas.
314 - Sala 907; Salvaaor: Reprenaes - Não se' 'diga qqei v.em, ''tão' somente dO. põvo esse
Ali, 7 de Setembro, 29 1- 'con;unto A

'
, '. ".

505/508; Culjtiba: C A, Ma}qz1ci .. RUil aviltamento do pa:tri'monio Yingidstico; ,,Pl'!rque não e
Mar.eclwlJ)eodoro, 2U - conjunto 1,606, raro, nos diaS que 'éa'rrem no Brásil, o' êX,ft,à aFoito de.- fone 232708; Porto Aleg;.:.fropal � './.

Propaganda Representações btda,_�PJ.uz . algun's ,letrados, iq'ue,propositada ou incoriú:ientemente, ,

. Coronel Vicente, 456. Preços: Crll/,OP'-
fora do Estadq'- CrI 1,20, AsSinat�r.:', viC'Jlentam as 'nonizo,s,:da "cQrreta formd'J;lç' ,expressão
1::'su7�0,oo. Cr$ 180,00 ,e sem!strr:,v;, escrita dopensa1Jl'e,nto.,

. '"
'

o ESTADO niío aceita para publicaçõe,s.
,

Nãe há -muitos dias" oMinistro da Educação ,e Cultura
cola/iorações :em forma fie-artigos assi� "', ... ....'

dos que niío fOl'<m sqlicitados, não se res, aludiu publicame1Jte 'ri e�se,ass�,nto .ri aparf!ceram algumas
ljí',:::��!izandO peliJ� o�inais �nViadOSà,

.

provid!nclas Slllutares; junto rJe·· cerios meios de
Os noticidrios nacional e intejilacionàlsáo comunica_ç'ão com, .. 'o: d," fJúblico. 'Simultane�mente, se
de respo�pilit!ade' gos Ag4"c�as AJB. e· ,.
Associa(ed Press, respectiva"!ente" Radl(>· esboçou uma êam/1lLnhá: em 'favor de' maIs respeito às
fotO�!O;_Jc!l!M.tusalé";�omeUi,· regras-da bOa linguagem, n90 apenàsdo páni'ó de vista da
Editor Chefe - M....aio 1!Iedelros Filho,'

.
moral social,' evztanaà os abusos do,'calão, mas também, ,

conversação.
"Por outro lado, o Governo tem recomendado aos

órgãos responsáveis pela comunicaçifo com o TJÚ]Jlico todo
o cuidado no emprego eh lifWll1gem de modo a que atas .e
informações oriundos de fontes 'oficiais obedéçam, na

formulação, aos pr,eceitos de çorreçiJo de linguagem.'
Àliás em o· nosso· Estado, todos os membros do

, Sec��tariado· dC'J Governo Colombo Salles se empenham
nesse objetivo; a fim de que, em Santa Catarina, também
,a,tal respeito, haja o exemplo do aprimoramento cultural
e eficiência d,o pessoal qUe integra os quadros
hierarquicamente mais, elevados' do funcionalismo
público.
É certo que muito concorre para divulgar os erros e

impropriedades' da escrita a áusência de instruções
. específicas, tais como fUi correspondência comercial, ou
na redáção dos textos burocráticos. É claro que, onde
não haja a preocupação de estilo ou. originalidade de

expressão, mas a de ciareza e concisão, é mais fácil,
observar o rigor das f'iegras de linguagem, 'que não devem
ser

. ignoradas de quem quer' que medianamente
instruído; Dai, a possibilidade de observar-se, me�mo nos
textos mais singela, a propriedade de expressões e a

regularidade das aplicações sintáticas. Depois, não serão
os concursos de Pqrtuguês QS meios'.de selecionar os mais
dotados de conhecim�ntos para o eXato emprego da

p'alàvra escrita? Felizmente, assim tem sido em Santa
Çatarina, onde o funcionário pdblico pmcura
'aperfeiçoar-se e não se detém face às possibilidades de
seu progresso e de maior capacidade para servir à sua

,

terra. Sei do que, visando b melhoria dos serviços
pliQ_licos, �stão fazendo ós titulares da Secretaria do
Governo e da Secretaria da Administração, Senhores
Orlando Blrtoli e' Nelson ''Abreu, que reconhecem o
esp{rito progressista de quantos prestam atividades ao

desenvolvimento integral do Estado�

POBRES G()LEIROS
A reprodução dos gols do campeonato'
nacional, em suas últimas rofiadas, veio
demonstrar a evidência de que não é na filo
sofia do jogo que o 'Brakil está muito at.rasa
do em relação aos europesu. Efi,lbora tó!lo
mundo perceba que o futebol holandês está
alguns furos'acima do nosso, em termos es- ,

truturais, é nos goleiros que reSide a nossa
,

maior desvantagem. � só recordar: ciner,
,cOntra times europeus, viram arma, inoperan
te e inofensiva, pois os arqueirO!! são donos
absolutos da pequena'área. No _Brasil, corner,
e chúveirinho é arma letal, tão grwde ó ,aos
que lançam no último reduto adversário.

JORNALISMo

O sub-reitor de .Ensino e PesqUisa da

UFSC, professor Samuel'FonSeca. comU!Ú-.
cou ',._ após urna réunião mantida com

o pmalista Adolfo Zigelli, Côorilenador do
Curso de Jornalismo, que o Reitor Roberto
Lacerda encarninhari ao Ministério da Edu
cação o pedido formal para implantação do
novo curso a partir do próximo imo. por
outro iado o .sr. Murilo Martins da Silva pre
Para o esquema definitivo do Curso de ,a.per- "

.

feiçoamento para Jornalistas Profissionais, a
ser ministrado neste segundo semestre.
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Echeverria vai hoje a Brasília

Política lIIexicana: nacionalista,
... ,mas sem agredir o e:strangeiro

, O.Br�il ,apre�e�ta boas condições para ,',',
cont_nbulf, n,o sent.ldo <te favorecer a inte.

representantes dos empresariados brasíleí- I
ros e mexicano. Uns como os outros ressal- I

graçao latino-americana - afirmou ontem o (taram a importância de. somai esforços em !
Pre,sidente do México, Luis Echeverria na face da difi uld de

'

, t: S lC a s que caracterizam a

�lta � fábrica de motores, marítimos esta- situação da economia internacional, Jose
ClQnári�s, do Grupo VI liares, em São Represas, presidente da seção mexicana doBeJ;nardo doCampo.. . comitê empresarial, Brasil-México, enfati

- A política integracionista do governo zou as afinidades existentes entre seu país e
'mexicano inspira-se em,espírito nacionalis- o Brasil e disse: "Em alguns meios se tem
ta, sem agressividade ao ,apital estrangeiro. dito, nos últimos tempos, que entre México
.e tem como objetivo central o combate aos e Brasil já não há afinidades que possamefeitos da inflação internacional, salientou I evar a uma transação comercial mais
o presidente Luis Eche'venia. O programa ativa".
de dezesseis pontos para evitar os resulta- Lembrando palavras do presidente Eche
dos inflacionários fez com ,que os índices se verria, de que. "é sobre diversidade de síste
reduzissem de 5,3%, em janeiro, para 0,7·% .

mas políticos e ideológicos existentes no
emjunhpj neste ano,

.

nosso Continente que se deve construir um
.

A visita na' fábrica da Vi llares demorou sistema pacífico de convivência ínternaeío-
cerca de meia hora, quando passava por nal".

.

uma turma de operários, o presidente mexi
cano recebeu fortes palmas do grupo.

Luis Oi edirichsen Vi liares, vice-presiden
te' do Conselho de Administração da em

presa visitada, fez a saudação ao presidente
do. México. Este descerrou uma placa
comemorativa de sua visita e recebeu uma

miniatura do bronze inaugurado. Luis
Echeverria interessou-se por detalhes quan
to aos índices de nacionalização dos moto
res fabricados: 65 por cento.

Em sua comitiva, o presidente mexicano
trouxe 120 empresários, estudantes repre
sentantes de centros acadêmicos, dois
deputados da Oposição, outros parlamenta
res, juristas e técnicos. Sempre muito aces

sível, Echeverria reiterou os objetivos de.
sua �isita.:_integração latino-americana, em
bora tenha afrrmado que só terá condições
de prestar informações mais detalhadas
sobre seus contatos no Brasil, durante a en

trevista 'coletiva que dará em Brasíl ia.
CRISE INTERNACIONAL
Presídente.e comitiva éslocaram-se para

o Joqueí CI ube, onde falaram numerosos

Mais adinte, afirmou: "Não nos deixe
mos, 'pois, cair. na armadilha de supostas
diferenças e evitemos, pOI todos os meios
que nossos esforços, em vez de beneficiar a
'nós mesmos, passem a enriquecer a outros

grupos que, por certo, necessitam menos

que nós".
O npresentante da seção brasileira' do

comitê, Haroldo de Barros Colares Chaves,
relatou os acordos em nível empresarial en
tre numerosas indústrias. Na área de trans

ferência de tecnologia, Jadir Figueiredo
S/A e Fomento de Indústria e Comércio

S/A, decidiram firmar acordo, em torno do
,vidro. AI ém destas, também com, vistas à

. tecnologia mas relativa 'ao setor eletro-ele
trõníca, ó acordo foi entre a Bufete Indus
trial S/A e a Indústria Magnética Aplicada
S/A. Houve outros acordos com a mesma

finalidade em tomo de indústria de' cons

trução, artes gráficas, embalagens e contra-
. le de erosão de solos, '

No Jóquei Cl ube, onde após a reunião,
realizou-se almoço e o presidente Luis
Echeverria não usou a palavra diretamente,

Aproximar a AL com Cuba:·'
. o objetivo de Echeverria

.

. Um dos principais pro: embargo à Cuba. Há alguns
.

ínteramerícana,
,

J,�?s��do,s.da,�!��, ,V�l1,�ep ,R�" ",:��so>?pe1� '�f.ei�;���b<e�:o,:�;/u; I) a''a' \ OMEé!J ."qdu�eS':;{ani�{llt-'eAYn,��e���:J?5���, ente mexl�m�0'U�l!lS �
ços para por im ao W�R: ,'_ . .M.. ,., .•.

Echeverría, pela Ameríca te mas não conseguiu. a ço�s com Cuba, outros S�lS :

Latína.Ie estimular as .ini- maioria dos 2/3" (l6 par- consideram- seriamente a'

ciativas para unia aproxi- ses), necessária para cense- possibilidade de estabele-

mação à Cuba. guír seu objetivo. cer vínculos com Havana..

Outros países do he- Por outro lado, sabe-se Costa Rica, Colômbia, E·

misferio estão de acordo que pelo menos uns dez quador, Honduras, Panama
com este objetivo de Eche- países estão de acordo e' Venezuela.

verria quando no próprio com a, idéia. Ainda que es

Congresso norte-americano . te número de países não

existem correntes cada vez" tenha apresentado altera-
,' _:_ -'-

....;.__�=�_-----------:--------------j

maiores em favor da rein- ções aprecíãveís nos últi-. __

corporação de Cubá! fa- mos anos,' ao que parece

MES'MO QUE I SU/I DEDUGIO DOmilía interarnericana, muitos estão dispostos a
.

,

O presidente Echever- reconsiderar suas posições,

'.
_

.

,

ria insiste em que o ernbar- entre os quais podemos ,
.

:::.�;�!F�!E··;�E:'c�=b�c:'�: 'i,IM-POST'O DE-.REN'DA SE'J,1,-- PEU,D.EHA,Americanos - OEA -qüe O presidente Luis

Q México jamais aceitou, Echeverria, nesta sua atual

nunca foi justificado e ,viagem, Já esteve em Costa

nem alcançou resultado Rica, Equador, Peru e Ar-

PENSE GRANDE'prático, gentina,' estand0 atualmen-
.

.

S�gtindo palavras do te no Brasil, que é o único
'

primeiro mandatário mexi- país visitado pelo presiden- '.

k�����[�� ri�f�::FÉ��;� APLIQUE NO FUNDO CRESCINCO 157.
Cub a e constantemente com a suspensão do boico

te.

Parece, contudo, que o

próprio governo. anti-co

munista do Brasil estaria

disposto a somar-se ao mo�
vimento em favor de Cuba
caso hajaum consenso ge
ral.

Â reunião de chancele
res que será realizada em

Buenos Aires não está dire-
tamente vinculada à OEA,
porém niesmo que Cuba
fosse convidada, O prirr;ei-
ro-ministro Fidel Castro
não está muito interessado

em reincorporar-se ao or-

'ganismo ameriçano en-

quanto os Estados Unidos
dele participarem, Esté ati
tude do ·primeirü:ministro
cubano poderia ser um gra
ve obstáculo para a reinte-·

gração de Cuba à famllia

causa de disputas entre os

Estados .Unidos e outras

naçõe,s do Continente. '

Um número cada vez

maior �e países hemisferi
cos estão se juntandõ ao

M�-1'ico. Em· uma recente

reunião de chanceleres
amerlcanos adotou-se urna

proposta mexicana para

que a Argentina realize
uma pesquisa entre os go
'vemos da Arnerica Latina

para que se saiba se Cuba
. deva ou não ser convidada

para partiçipar da próxima
conferência de .chanceleres

que está marcada para o

mes de março do próximo
ano, em Buenos Aires.

Seis países da OEA -

México, Argentina, Barba

do�, Jarílaica, Peru e Trini
dad

..

- já suspenderam o

, Por Ben F. Meyer, da AP.

Echeverria com Geisel

'hoje'emBrasília
Uma hora depois de sua chegada a Brasíl ia, o presi

dente Luis Echeverria.AI varez manterá o seu primeiro
encontro com o presidente Ernesto Geisel, no Palácio do
PI analto, oportunidade em que trocarão condecorações,
na presença dos chanceleres Emíl ia Rabasa e, Azeredo da
Silveira.

O desembarque do presidente do México.e sua comiti
va será naBase Aérea .de Brasíl ia, às 17h15m., sendo
recepcionado pelo presidente Ernesto Geisel, os minis
tros de Estado e várias outras autoridades, seguindo de

pois para o Hotel Nacional, onde descansará arites de sua

ida ao Palácio do Planalto. I

No gabinete do presidente da República, no Palácio
do Planalto, o presidente Echeverria terá um encontro
com o presidente Geisel, a. partir das 18h3Om., do qual
participarão os chanceleres Emílio Rabasa e Azeredo da
Silveira..

"

- Antes do encontro dos dois presidentes haverá a troca
de condecorações. O presidente Geisel receberá o grande
colar da ordem da ãguíaazteca, enquanto o presidente ",

Echeverria será agraciado com a ordem do cruzeiro .do
sul

' ,

Enquanto se realiza a conversa entre os presidentes do
Brasil e do México, a comitiva do presidente,Echeverria
será recepcionada com um coquetel nos salões do segun
do andar do Palácio do PI analto.

O segundo encontro, entre os presidente Geisel e

Echeverria será também no Palácio do PI analto, às 10
� horas da manhã de quarta-feira.

Fo'i representado por Jose Campillo Saenz, quadruplicou a indústria de' automóveis,
ministro da Indústria e Comércio do Méxi- nos últimos três .anos. A i nflação interna
co. O orador relatou alguns aspectos da for- cional repercutiu na vida dos mexicanos em

mação hístóríco-polítíca de seu país, fazen- geral. Em janeiro último, o índice foi de
do referência também à circunstância geo- 5,3 por cento, em relação ao nível de de
gráfica de o México, ter "três mil quilõme- zembro; fevereiro caiu para 3,5 por cento;
tros de fronteiras com os Estados Unidos, o em relação a janeiro; março, o índice já
que' nos dá a grande responsabilidade pe- caiu para 1,8 por cento, abril, para 1,1 e

rante os latino-americanos de afirmar nossa fmalmente maio e junho, para 0,7 por cen-
personalidade dentro de um espírito nacio- to.

nalísta, sem agressividades a outros países", O ministro afírmou que houve também
UNIDADE CONTINENTAL a influência de fatores inflacionários inter-
O ministro ressaltou a importância da nos, como a elevação do preço do petróleo,

apromixação do México com o Brasil sob dos derivados e das tarifas de energia elétri
diferentes ângulos: tecnologia; complemen- ca.

tação industrial e também o fato de "nos- José Compillo observou, ainda, que foi
so país situar-se no Norte; ó que nos favo- necessário reformular a orientação 'gover
rece e dá condições de produzir produtos namental quanto aos fatores de avaliação
tropicais em épocas do ano que permite a do desenvolvimento: "Ficamos ímpressío
colheita desses produtos �a região Ssul do nados com o' crescimento do PNB e com a

Continente". Com isso, o ministro obser- renda "per capíta" de US$ ,900, mas chega
vOU a possibilidade de haver intercâmbio �os à conclusão de que esses fatores não

também em tomo de produtos 'primários. 'expressgm o desenvolvimento, pois é preci-
'

Mas O· grande empenho dos repre�entan- so que todos participem do resultado do
tes mexicanos. em visita ao Brasil é criar processo".
meios de proteger as matérias-primas da As atenções do governo mexicano passa-

·

região e criar legislação única sobre a seleti-. ram a concentrar-se no combate ao analfa
vídade de capitais, assim como outras pro- betismo, infra-estrutura' de saúde e de edu
vidências que promovam a unidade conti- cação. em geral, inclusive tecnológica. A
nental: "Se as condições oferecidas por um proteção tradicionalmente dada à indústria

país são diferentes das oportunidades ,que foi reduzida à medida em que os empresã
outras nações oferecem, os investidores rios, recebendo apoio oficial, desenvolviam
jogam com esses, pormenores, procurando a produtividade de suas fábricas, a ponto
beneficiar-se aomáximo". de, atualmente, o México ter aumentado

As complementações podem ocorrer, suas exportaçõesde manufaturados em tor

igualmente, no que tange' a minerais, como no de 50 por cento nos últimos dez anos.

o zinco, o chumbo, produzidos em grande O país não se descuidou, contudo, do
quantidade no México. Depois de longa ex- desenvolvimento do mercado interno, cons
posição sobre' aatual política integracionis- tituído de 56 milhões de, habitantes, com
ta do presidente Luis Echeverria, José crescimento demográfico de aproximada
Compillo, apresentou dados estatísticos mente 3,6 por cento ao ano: A taxa de
sobre o que considerou "o resultado de mortalidade caiu substancialmente e a ex-

·

uma-mudança de orientação política". pectativa de vida dos mexicanos, aproxi-
A indústria siderúrgica cresceu quatro ma-se dos níveis registrados nos centros'

vezes, e a de energia elétrica, três; também avançados da europa e dos Estados Unidos;

Um milhão de vacinas para
" ,

combater a meningite em SP
o Hospital Emrlio Ribas, que recebeu até ago

ra mais de mil pessoas com meningite meníngocó
cica, tendo capacidade para apenas 450 leitos, es

,
tá- solícitandoeagera__�' déaçã,o de.polchões, para

· abô$aI mais pês'�oas.Até_uma sala que servia para
exames, foi transformada em quarto para receber
doentes. A média de pessoas que entram no hos

pital é de 100 por dia, segundo informou ontem

sua direção.
O Hospital das Clínicas, que teve alguns casos

de meningite numa ala de pediatria, isolou-a por
completo, encaminhando os doentes ao Hospital
Emflio' Ribas. A grande esperança dos médicos
está na vacina - um milhão de doses - encomen

dada pelo Governo do Estado e que chegará pos
sivelmente esta semana. Sobre o número de mor-

tes nos últimos dias, a Secretaria da Saúde não

divulgou nada ontem, alegando que é difícil fa
zer-se uma estatística completa a.respeito do as

sunto, mas reconheceu,que' algumas. pessoas têm
morridocm pronto socorros.'

'.

Na Secretaria da Saúde, informou-se oritem

que do lote de um milhão de ·vacinas contra a

meningite, tipos A e C, compradas pelo Governo
estadual de .Iaboratorios franceses e americanos,
até o final deste mes vão chegar a São Paulo 255
mil doses para o soro tipo A, que atualmente e o

estoque disponível do Laboratório de Lion, na
França. Mas as autoridades sanitárias do Estado já
receberam notícias de que o laboratório está tra
balhando intensamente para até meados de agos
to mandar mais vacinas para o 'soro tipo A.

Com um patrimônio superior a 750 milhões
de cruzeiros e reunindo mais de 420,000
cotistas, o� Fundos Crescinco estão apoiados
numa das maiores instituições financeiras
existentes no País: o Grupo Uniãb de Bancos,
que atende a mais de 2 milhões de clientes
e movimenta cerca de 12 bilhões de cruzeiros.

Tudo isso faz do Fundo Crescinco 157 a

melhor opção para você investir a sua.
dedução do imposto de renda.

Mesmo que ela seja pequena, você tem

todo o direito c;ie ser ambicioso,
Pense grande:

aplique no Fundo Crescinco 157.

E suas 10 maiores aplic�ções estão em

títulos das Lojas Americanas, Alpargatas,
Casa Anglo, Souza Cruz, Ericsson, Fundição
Tupy, Belgo Mineira, Arno, Brahma e Metal Leve,

São empresas líderes em seus campos de
atividaçies e por isso mesmo suas ações
estão entre as mais procuradás e negociadas
em Bolsa, O que representa uma grande
garantia para o investidor.

Mas é preciso ressaltar que o bom

desempenho do Fundo Crescinco 157 se deve
. ao trabalho da equipe administrativa mais

experiente do País. A equipe dó BIB
(Banco de Investimento do Brasil), que tem

mais de 17 anos de conhecimento do mercado
e é responsável pelo sucesso dos Fundos·
Crescinco: Fundo Crescinco, Condomínio
Crescinco, Fundo Alfa e Fundo Crescinco 157.

A pequena poupança que você faz hoje, pode
muito bem não continuar pequena amanhã.

O que conta não é o tamanho do, .

investimento, mas a escolha de um bom Fundo.
Nó Fundo Crescinco 157, todas as

inversões são cuidadosamente administradas.
SUél- carteira reúne ações de mais de 80

empresas de diversos setores da economia -

todas elas dinâmicas e sólidas.

�
. FUNDO CRESCINCO 157 .

;'

�GRUPO UNIÃO DE BANCOS
,

.

r-�--�----�--�------------------------�----��----�----���----��--���----------------��--------__��. '

� �

Casas - Apartamentos - Terrenos

Construir a sua casa. _ c����::
AlUGAR -

PREDIBENS IMOBILIÁRIA lTDA.
.,

·Ed. APlUB - Sala 85 80. Andaf - Fones: 4141 _, 3950 2481
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Custo de vida teve em
;unhoaumento de J,J5%

,

./ '

tra 2,46% em maio); foi o principal responsável pelá re'-
dução da, taxa, aliado ao aumento'do grupo "produtos,
não alimentares, tambem em menor escala (2,07% contra
2,37%),' enquanto que os "serviços publicos e de utilida-

, de pública" e "outros serviços" não sofreram -modiflca

ções.

O'aumento do custo, de vida em Florianópolis durante
o mês de junho foi da ordem de 1,15%, segundo pesquisa
de mercado feita pelo Instituto Técnico de Administra

ção e Gerência da ESAG, em convênio com aSecretaria
da Fazenda. ,

'

,

A majoração verificada no mês passado foi bem'me
nor que a registrada em maio (4,27%). Com o. aumento

de junho, o custo de vida nesta .capital subiu 17,73% no

primeiro semestre, taxa bastante superior às ocorridas
nos anos anteriores: 11,39% em 1971,8,72% em 1972 e

7,60 no ano passado.
De acordo com a pesquisa de mercado, o pequeno

aumento registrado nos generos alimentícios (0,98% con-

(

Contribuíram para a diminuição do índice de aumen

to do grupo "alimentação" todos os subgrupos, com des-
.

taque para os produtos in natura, ,que registraram baixa
de 0,44%, contra a alta anterior de f,38%, 'com destaque
para o item "frutas" legumes e hortaliças", com queda de

1 ,09% contra a alta de 2,93% registrada no mês de maio.

Pecuária ainda com CPE vai aprovar o .

nove preço da soja
o preço rmnimo do soja, a 'vigorar na safra 1974/75,

deverá ser de 70,00 a saca de 60 quilos, segundo previsão de

técnicos do Ministério I
da Agricultura que elaboraram os

estudos de fixação dos preços mmimos dos produtos
agrícolas da região centro-sul (safra 1974/75). '

O esquema será aprovado ainda esta semana pelo
Conselho de Desenvolvimento Econômico e, segundo os

técnicos, .o algodão, o feijão e mandioca estão entre os

, produtos que receberão os maiores percentuais de aumento.

baixo nível técnico
Apesar dos esforços que se vem fazendo, tanto nó

setçr público como no da iniciativa privada, o rebanho
bovino brasileiro continua com a característica de baixa

produtividade, 'apresentando alta taxá' de mortalidade,
baixo índice, de natalidade, reduzida taxa de desfrute,
idade de abate entre quatro e cinco anos e pequena pro
dutividade leiteira, todos fatores negativos.

A posição foi colocada por técnicos 'do Ministério da

Agricultura, ao fazerem uma análise da influência do pe
ríodo "da entressafra no abastecimento da carne. Pelo7s
pontos apresentados, conclui-se que a atividade pecuária
no Brasil continua em nível.pouco técnico, com reduzida

ação do empresário no sentido de melhorar a produ-
tividade do rebanho.

'
, '

Siderúrgicas _pedem a,

governo novos preços
, ,

Empresários siderúrgicos levarão-às autoridades do setor

pedido para que se altere a política de preços dos produtos
de siderurgia, alegando que caso a atual, situação de

contenção excessiva 'seja mantida, ficarão prejudicadas as

metas de expansão prevista pelo Plano Siderúrgico
Nacional.

A informação foi prestada por um representante de uma

empresa siderúrgica nesta capital. Paralelamente, soube-se
que o assunto será debatido no ambíto do Conselho de
Desenvolvimento Econômico (CDE), provavelmente em sua

próxima reunião, marcada para quarta-feira.
'

Segundo os empresários' do, setor, a manutenção de,

preços baixos para os produtos síderúrgícos determina uma
importante perdà de}�ç�rsos para capitalização por parte
das diversas empresas (do setor), inclusive as estatais.

Alegam ainda que com tal política de pressão fica muito

prejudicada a capacidade de reinversão no setor,
comprometendo-se, consequentemente, a expansão do

parque siderúrgico, ,

'

,

Argumenta-se, ainda, que de nada adiantará ao governo,
conter a .inílação a partir dós, produtos bãsicos, se estes

ficam' com seu potencial econômico prejudicado.
\ Lembraram que setores básicos como o siderúrgico
d e s em p e n h am um papel fundamental para o

desenvolvimento, num país corria o Brasil. Segundo
argumentará os empresários "a não ser pelo caso da
industria automobilística a maior parte dos consumidores
de produtos siderúrgicos, no fundo não se beneficirup com a

situação".
"

Segundo os técnicos, não se observa, via de regra, no

Brasil uma mentalidade técnica em relação aos assuntos

pecuarios: "O manejo médio do país é de baixa qualida
de, não se pratica a fenagem e depois da estação das

águas baixa violentamente o nível da alimentação do re-

banho". "
'

,I

- No Nordeste: não se pratica, na escala necessária, � ,

divisão dos campos é o manejo e precário. O principal
Estado criador da região é a Bahia, onde prevalece um'

sistema de criação extensivo-extrativo, em fase de evolu
ção para 'o extensivo-racional; � exceção de limitadas 'a

reas de criação intensiva. No sistema extensivo-extrativo, -

o emprego de capital e de técnica é muito reduzido,
dependendo a alimentação dos recursos naturais: na esta

ção das chuvas há. pastos abundantes e boas aguadas e na
,

estação da seca os pastos são escassos e de má qualidade
,

nutritiva e a Bebida, além de insuficiente, é também de >-

baixa qualidade. I

'
'

De acordo com os especialistas, o governo vem bus
cando conduzir a situação para uma criação extensi

vo-racional, através da aplícação orientada de crédito,
associando à assistênéia técnica, de modo que se consiga
a seleção de pastagens e sua subdivisão, distribuição higi
ênica de água, formação de bosques para sombra e abri-'

go, cultivo dê forrageiras de inverno, além de um trata

mento fitossanitário eficiente.
I

Graças à tua generos idade,
inúmeras famílias proriuncicm esta

frase dinriornente . O�tras nem

'

mesmo precisoromobcndonor a

Cidade Azul. Mas, para o trcbo'lho
de reconstrução de seus lares,
é preciso muito ânimo. ''''

'

Muita coragem e }undamenta lrrtente,
, condições.

Cónd ições que só nós '

podemos lhes proporcionar,
Não vomos deixar que faltem
aliment-ds e agasalh:Os,em Tubarão"

o para que nossos irmãos tenham '-.
,

um mínimo de tranquilidade para

trabalh,ar na tnrejode reconstrução,

,AÇÃO SOCIAL'
ARQUIDIOCESANA
DE FLORIANÓPOLIS
COM A COLABORAÇÃO •

DO LlONS CLUBE
\

'

Processo Ministério da Faze.,do

n"')915' 50477 ';>4,

I

"

·1 CAMPANHA DE REINTEGRAÇÃO DO SUL 1

O Conselho Monetário Nacional (CMN) reunido' ontem tro Reis Veloso - esperava-se que fossem divulgadas todas

por mais de duas horas aprovou as mudanças no sistema as alterações previstas uma vez que a minuta do decreto-lei

tributário e no regime de incentivos fiscais cujos detalhes fora exaustivamente debatida nos últimos dias tanto por

não foram revelados. NO Fi nal da reunião, o ministro da
, empresários quanto pelas autoridades governamentais.

Fazenda, Sr. Mário Henrique Simonsen marcou uma entre- Os responsáveis pela divulgação do decreto-lei, em espe
vista para amanhã; quando vai explicar ó assunto à impren- cial o ministro Henrique Simonsen,' estio 'mantendo gr�ri�e
sa:

,
reserva e cautela porque não quJrem a repetição d� 'erros

,

, \

Segundo as informações de técnicos .da área econômica, anteriores quando o grande impacto sobre o mercado fínan-

o problema da reformulação do mercado de 'capitais não foi ceiro, provocado pelas medidas de incentivo, do governá,
esgotado hoje pelo ministro da Fazenda, porque, antes a acabaram por motivar a entrada-no setor de especuladores
presidência da R�pública, deverá divulgar o decreto-lei que que, posteriormente, trouxeram prejuízo ao bom andamen-v
trata das mudanças uma vez que a função do Conselho to do mercado de .ações.
Monetário é de regulamentá-lo.

Embora já se saiba em suas linhas gerais as alterações que
serão realizadas - corno por exemplo um maior rendimento

dos títulos de emissão particupar e uma maior redução do

imposto de renda pata as camadas de menor renda =.jodos
os que participarão da reunião do Conselho negaram a: dar

pormenores alegando que faltava a divulgação po, decre-
to-lei.

'

� ...:J

Os próprios técnicos estiveram relutantes em "comentar
mudança já muito divulgadas pelos jornais temendo reper
cussões negativas e até ll!esmo mudanças é última hora:De
qualquer maneira, um dos pontos, mais seguros, é .o que,
garante no caso do imposto cobrado na fonte, sobre.rendi
mentos de aplicações de empresas, em tíÍulo ae renda fixa,
poderá ser deduzido do .ímposto devido sobre os lucros.
anualmente apurados pela empresa. (Sobre esse mesmo decreto, técnicos da área financeira

admitiam que ele irá modificar .cerca de 17 decretos-leis Sob a presidência do ministro Henrique Si monsen, parti
anteriores todos eles baixados ao longo dos últimos dez ciparam da reuniã� o ministro-chefe da Secretaria do PI

.

ane

anos. Antes de iniciar a reunião - que teve um atraso de jamento, Sr. Reis Velos�, o presi�ente do BahCO do Bras�"
duas horas pois os ministros Henrique Si monsen, o presi. Sr. Calmon de Sá, do Banco Central, Sr. Paulo Li- ra e uma
dente do Banco do Brasil, Sr. Ângelo Calmou de Sá e o série de empresários paulistas e cariocas. O ministro da

presidente do Banco Central, Sr. Paulo Lira estiveram na
\
Indústria e do Comércio Sr. Severo Gomesnão esteve pré-

presidência da República mantendo contat�s com o minis- sente por se encontrar em São Paulo, f

\

Grupo e$tuda �tiliza�ao
. ,

'

,de herbicida desfolhante'
(

Será instalado amanhã, no Mi nistérío da Agricultura, o
grupo de trabalho destinado a estudar a 'utilização de
herbicidas à base dos ácidos 2, 4, 5 T, os mesmos que se

encontram no "agente laranja". O estudo abrangerá todos
os herbicidas desfolhantes autorizados pelo Mi nistério da

Agricultura, e resultará em decisões provavelmente restriti
vas.

"

,..' .

cias 'sobre sua aplicação em Mato Grosso, informaram os
'

técnicos que análise laboratorial comprovou que o herbicida
utilizado para desmatamento era um dos autorizados mas

indevidamente usado.'
'

O grupo de trabalho destinado a estudar a utilízação de

herbicidas à base doo ácidos 2,4,5 T (o T é de trícolrefeno

xialifatico) tem trinta dias para chegar às suas conclusões,
que servirão de basy ao Ministério da Agricultura para for-

mar uma política mais efetiva quanto ao uSQ de herbicídas. '

�
Compõe-no técnicos dos Ministérios á Agricultura'(c:oqrdê�
nação), Saúde, Indústria e Comércio, Interior e Cacex."'.

nformou-se no Mi nistério da Agricultura que o "agente
Iaranja", desfolhante com elevada taxa de dioxina (tóxico)
está severamente' proibido em todo o país, não tendo se

registrado nenhum caso de sua utilização. Quanto às denún-
I

, i

I U�

�OEA
\

vê'êôJoperaçõo dos
EUA (10 desenvolvimento

-;a' .

A Comissão Executiva Permanente do Conselho deAssun
tos Sociais e Econômicos da Organização dos Estados
Americanos iniciou ontem urna análise sobre a maneira
como os Est:tdos Unidos vêm cumprindo seus compromis-
sos de cooperação para o desenvolvimento.

,

O subsecretário de Estado para Assuntos do Hemisfério,
Jack Kubisch, chefia a delegação norte-americana que assis
tirá as audiências, durànte as quais serão debatidas, princi
palmente, as novas restrições impostas às exportações lati
rio-americanas, apesar do crescente superavit acumulado por
Washington.

'

,

'
,

'Um 'relatório do secretário da Comissão Executiva, divul
gado na quinta-feira, revela que, no ano passado, os Estados
Unidos obtiveram um saldo na suabalança comercial de 1,1

-

bilhão de dólares, em contraste com os 670 milhões obtidçs ,

em 1972.
.

'

"

A Comissão Executiva Permanente - CEP -, sob a ges-
,

tão do eco .romista mexicano JesusRodriguez Y Rodriguez,
nomeado no mê� passado, pretende substituir' o enfoque
dadopela Aliança Para 'o Progresso aos Problemas de PI ane

j amento, por uma ênfase nos assuntos monetários e comer-
"

,'.
_

'r,'

ciais, que caracterizam a nova problemática mundial.
I

Nesse sentido; a CEP conferirá prioridade ao fato de a
ajuda oficial norte-americana à região ter diminuído, no ano

passado, .a 690 milhões de dólares, em relação aos 735
milhões do período 68/72.

- ,

.
No entanto, não se espera senão declarações genéricas de

Kubisch sobre as perspectivas de cooperação continental. O
quadro econômico norte-americanonão permite prever mu

danças imediatas. '

Segundo se' informou na sexta-feira," a economia, norte- '

americana continuou diminuindo seu ritmo de crescimento.

Um dos padrões para' �e determinar uma recessão e que; em
dois trimestres sucessivos, se registre uma diminuiçâo no

ritmo de crescimento.
' ,

, 'O Departamento de Comércio informou que no segundo
trimestre do ano o prod�to nacional bruto desceu ao nível
atual de 12 por cento é o. índice de inflação foi-de 8;8 por
cento. '

'
,

O í nforme revela que a demanda interna aumentou, mas
outros componentes do PNB, como comércio exterior e

investimentos industriais-se mantiveram estagnados,

Fruticultura:

disciplinado
financiamento

-FEDERAÇÃO, DAS INDÚSTRIAS' DO. ESJADO

DE SANTA CATARINA

EDITAL o governo feder;U' só
concederá fínancíamenfos
.âs indústrias de' processá
mente de frutas cítriéas

que, comprovadamente' te:
nham pago aos citi:icultQ-"
res o preço mmimo de
Cr $ 7,00 por caixa, "ihfór·-

.

mou o ministro da Agricul
tura, Alisson Paulinelli, ao,:'.
secretário paúlista Rubens

Ara�jo Dias, .durante, en
contro que mantiYeram�na
cidade ,mineira de'\Vargi-
nha.

'

De acordo com o que dispõe ó art. 56 da Portaria Ministerial no 40, de 21 de

janeira de 1965, tornamos p�blico terem sido realizadas na dia 17 do córre,nte pelo
Conselho de Representantes, às eleições' para a Diretoria, Conselho Fiscal 'e

Delegaçã,) Confederati�a desta Entidade, sendo a seguínte a compOsição desses'

Órgãos:.,
'

DIRETORIA SUPLENTES DADIRE'TORIA
Preside'n�e:'Bernardo Wolfg�ng Werner

10. Vice Presidente: Milton 'Fett' "-

20. Vice Presidente: Osvaldo Moreira Douat'
Vice Presidente: Saul Brandalise
Vice Presidente: Alfredo Frederico Klimmék

Hans Dieter Schmidt
Luiz Battistotti'
Augusto Reichow

A Gotthard .0. Pastor

Leandro Victor Bona

Valmir C. Leoni

Sady Antônio,Colombi
, Bruno Germer {

.

José Henrique Carneiro de Loyola
Ilton Francisco Campos

,

SUPLENTES DO C0NSELHO FISCAL
Murilo Rodrigues
NorbertoWilly Sc:hossland

, Edmundo Wehmuth_

Vice Presidente: Lauro Salvador

10. Secretário: Cânc;lido Maria Bampi
20. Secretário: Rodolfo Hufenuessler

10. Tesoureiro': Aldo Severiano de qliveira,
20. Tesoureiro: João Júlio Mo�lIer
CONSELHO FISCAL

, I

O secretário.,tia Agricul
tura de São 'Paulo havia'
',feito uma constllta a res

peito, com o Sr. PalllÍnelii:
preocupado com o'merca,
do de laranja', destinada' à
industrialização, "ônde es

tão prevalec�ndo preços'
considerados aviltanteS" . .',

.
,

\. '_';

Norberto I ngo Zadrozny
Wittich Freitag
Yoldory Bittencourt
RED

DELEGAÇÃO CONFEDERATIVA
J

A�bbS partiqiparam:
em Varginha' do' '.lança'.',
mento ,da' no�,á -etapa de:,
plano, de' r�nQvàçã.0 e.'rev:P·
goramento' da cafeiCultura
para o ano agricola
1974/75 que prevê a for

mação de 200 milhões de'
mudas e o plantio de 200
milhões de novos cafezais;

SUPLENTES DA DELEGAÇÃO' ,

CONFEDERATIVA

Bernardo Wolfgang Werner
Milton Fett

Osvaldo Moreira Douat

Charles Edgar Moritz

Florian6polis.1S de julho de 1974

BERNARDO WOLFGANG WERNER

Presidente'

... '.,�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Didi viaja sem convite

para dirigir a seleção
ArlIIÍlàndo que ninguém lhe procurou formulando convite

. para dirigir o selecionado brasileiro, o ex-integrante da seleção
brasilleira bi-campeã mundial Valdir Pereira - o Di di - embar
'cou no Galeão com destino a Estambul, Di di, que atuaInielite
dirige o time do "Ferrer-bahce" da Turquia disse ·conhecer os

comentários de notícia's -veiculadas no Brasil a seu respeito e

anunciou que se for convidado "estarei pronto para dar tudo
aquilo de bom que dei como jogador de futebol, e como treina
dor que sou, procurarei transmitir todas as minhas experiências,
adquiridas até agora,. para essa juventude brasileira, que tant.o

r

ama o futebol".
MÁXIMO DE TODOS

Antes de embarcar para Estambul, após um período de férias
no Brasil com a mulher Guiomar e a filha Li a, de 13 anos, Didi
falou. sobre o time que írige .na Turquia dizendo que sua equipe
joga um futebol fácil e se trata de um time de força, de choque e

de destruição.
.

- No futebol que estamos praticando na Europa - acrescen

tou o treinador - procuramos aproveitar o máximo de cada
atleta dentro da equipe, por isso então torna-se fácil, elegante e

bonito a prática do esporte. E i sso eu gostaria, por intermédio da

j uventudevrepresentar o Brasil nas futuras competições mostran
do o futebol realmente brasileiro, que é o futebol solto, de arte,
de rapidez mental, de flexibilidade e, naturalmente, dentro de
um sistema definido, que dá expánsão para que o jogador dentro
do campo, possa fazer suas rotações, nunca saindo do sistema

empregado".
Didi adiantou ainda que está há 14 anos fora do Brasil e

atualmente dirige o "Ferer=-Bahce", campeão deste; ano pelo
certame regional e nacional Turco. Revelou que seu contrato

expira-se em junho do próximo ano, "mas se fosse convocado

para iíigir a seleção brasileira, não teria problemas para rescindir
meu contrato".

Excepcionais fazem sua

olimpíada em São Paulo
Aproximadamente 300 atletas, representando 14 cidades, es

tarão disputando no período de 15 a 18 de agosto a I 01 impíada
Paulista de Excepcionais, promovida no município de Jaú pelas

. Associações de Pais e Amigos dos Excepcionais, O certame obje
tiva compor a delegação paulista que participará da 24a. 01 im

piada Nacional do Excepcional, programada para a segunda quin-
zena de setembro em Brasíl ia. \

.

,

Segundo o regulamento do certame, as competições serão,
normais, com pequenas adaptações em certas modalidades. Parti"

ciparão das disputas moças e rapazes com idades variando entre

13 e 22 anos, nas modalidades de basquete, natação, futebol de
campo e salão, andebol masculino e atletismo. Os jogos serão
realizados pelo sistema de elimiuação ou eliminatória simples e a

cidade vencedora poderá convidar atletas de outros municípios
para formar as equipes que disputarão nacional.
PARAPL�GICOS

.

A. seleção brasileira 'de bola ao cesto, que participa dos Jogos
Internacionais para Paraplégicos, na cidade britânica de Stoke
Mandeville, venceu com" facilidade a seleção de Portugal pelo
escore de 81 a 27. A partida, que é disputada em cadeira de

rodas, foi bastante movimentada com o quinteto brasileiro
demonstrando total domínio e superioridade. Nos demais jogos
de ontem a Argentina' venceu o Canadá por :65 a 30, a Inglaterra
venceu Israel por 55 a 48 e a Al emanha Ocidental ganhou da
Irlanda de 52 a 31.

\

Emerson sorridente e feliz com a filha e a liderança
. .

Emerson revê

na Suíça
a mulher e
sua filha
Depois de reassumir a

liderança do Campeonato
Mundial de Fórmula-I,
quando conquistou' o �

.
gundo lugar na prova de
sábado em Brands Hatch,
no Grande Prêmio da In

glaterra, o piloto Emersori
Fi ttípaldí seguiu ontem pa
ra Lausanne, na Suíça,
onde se encontra. sua
mulher e filha, O piloto
brasileiro permaneceu du
rante todo o dia de ontem
com Maria Helena e sua

filha de sete dias, Juliana,
numa clínica médica de

.
Lausanne, e foi assediado

por inúmeros' fotógrafos.

COMPRF SEU
PRESENTE NO

PONIO CHie

.

.

Cruzeiro volta com ot;n:tisn:t_o�,
Depois' de uma viagem cansativa, os jogadores do Cruzeiro

chegaram às 17h45m-. de ontem ao aeroporto da Pampulha, com o

treinador Hilton Chaves satisfeito com o empate de um.a um diante
do Internacional e disposto a escalar o mesmo time para a partida
contra o Vasco amanhã à noite em Belo Horizonte.

Com todos aparentemente bem, mas solicitados a fazer hoje à
tarde. exames médicos superficiais, para que seja confirmada a

escalação, o técnico dispensou-os no aeroporto mesmo. O

vice-presidente de futebol Carmine Furletí ,hegou feliz ,com o

desempenho do time em Porto Al egre, prometendo vitória ,ontra o

Vasco e temendo a arbitragem.
.

Logo depois de desembarcar, Hilton Chaves disse que o time

deixou o Beira-Ri o sem nenhuma contusão, mas preferia ser

cauteloso, oficializando a .escalação só após a revisão médica

"porque tem certos jogadores que apresentam lesõe� muitas horas

depois dos jogos", Ao dispensar titulares e reservas aV1SOU-OS de q�e
"amanhã cedo haverá treino' na Toca da Raposa para os que nao

jogaram".

Minas quer torcidas .unidas
O empate conseguido domingo no �eira-Ri o _co�tra o

Internacional na primeira partida do' Cruzeiro pelas tínaís -do

Campeonato Nacional motivou a torcida mineira e_os dirigentes do

futebol de Mi nas Gerais para o jogo de amanhã contra o Vasco.

Conclamando a união de todas as torcidas e seu comparecimento ao

Mi neirão, o superintendente da Federação Mineira de Futebol, Sr.
Esmeraldo Botelho, considerou ontem a partida Cruzeiro e Vasco da

Gama decisiva para o representante de Mi nas e "da maior importân-
cia para o nosso futebol".. '.

Enquanto a administração do Estádio Minas Gerais anunciava a

venda antecipada de ingressos para hoje, um locutor de uma emisso

ra de rádio de Belo Horizonte afirmava que começará a trabalhar a

partir das 6 horas de amanhã "para instigar a torcida a ganhar ?
Vasco "no grito". Segundo a Aderng, haverá preliminar e 138 mil

ingressos serão colocados à venda. Os ônibus trazendo torcedores
cariocas terão estacionamento gratuito no estádio.

.

o. TIME DO GRITO .
.

Ao iniciar na manhã de ontem os preparativos para o grande
clássico interestadual, o superintendente da FMF fez uma análise do

que ele representa não apenas para o Cruzeiro, mas também para os

demais clubes mineiros.
.

.

-- O desportista de Mi nas deverá ir ao campo torcer para o Cru
zeiro porque disputaremos não em termos de clube, mas em defesa
do futebol mineiro contra o respeitável futebol carioca, argumentou
o Sr: Esmeraldo botelho.

.

A torcida do Cruzeiro acha que chegou a hora de-aproveitar bem
mais .esta oportunidade como finalista: do nacional, cujo título pas
sou a desejar com mais intensidade desde que o Atlético sagrou-se
campeão do primeiro certame. Por sua vez, as torcidas do Atlético e

do América poderão ir ao Minemo amanhã para .assistir a um nom

espetáculo de futebol, mas 'não é provável que torcerão para o Cru
zeiro•.

A delegação do Cruzeiro está confiante
numa vitória contra o Vasco. A equipe não

tem problemas, mas os dirigentes manifestaram
receio pela arbitragem dó jogo de amanhã.

.

,

[fi)
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cer-
Caixa Econômica Federal

"Loteria Esportiva
Resultado provrsorio do concurso- I este no. 193, apurado ',em
22/07/74.· •

'.,

Total I (quido a ratear Cr$ 12.746.235,04. 77 apostas

ganhadoras com 13 pontos, cabendo a' cada uma

Cr$ 165.535,52. '

Discrirninaçâo de apostas ganhadoras por Estado;
Amazonas : ; 1

:::��Ii�::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::�
Ceará ; 1

�:i��i�od�a��� .: :::::::::::::: :::::::::::: :::::: :::::: :::::: ::::::::::::::::::.: :�;
Goiás ; 2

Maranhão· ; '1

Mato Grosso ;.; �
_

..
· .. :2·

.�;�a.�.���.���::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::.::::::::::::::::�:::::::::::::::�
'Paraná ! ",, •• _

..;

.::����b��·�·:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::�:::::�:::::::::::�:i'
Rio Grande do Sul ; . 3

Guanabara : ; ·-· .. ·.�··.,;"T'�
São Paulo : ; � : i.:35,

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos 'Cbi:lGlÍl'Sbs, .

de Proqnosticos Esportivos, h�vefá um prazd'parà'aprfisê� ar'
-

. reclamação de 10 dias, a contar de hoje, a qual de.verá ser

apresentada à rua Fúlvio Aducci,_.12,21...até o di.a01/08/74.
Não serão aceitas reclamações por via'póstal.

'

APELAÇÃO CfVEL (MANDADO, DE, SEGUR:ANÇA)
No. 1.131 - LAGES - Aútos Remetidos: DI. JuiZ de

Caixa Econômica Federal

�Q Esportiva

V�ENS&
MARAVILHOSAS
PELO BRASIL.

I

TESTE· No. 191 (Ratificação de resultado)
A CAIXA ECONCMICA FEDERAL - CEF - comunica

que não houve reclamação relativa ao resultado do
Concurso-Teste No. 19"

Assim, na forma do que determina o artigo 16, da Norma
Geral dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo o resultado'publicado no dia.
9/07/74, cujo" valor para cada aposta vencedora é de
Cr$ 666.065,30 (seiscentos e sessenta e seis mil sessenta e

cinco cruzeiros e trinta centavos).
O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

,;. . 23/07/74 à rua Fúlvio Aducci, 1221.
Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

23/07/74. .

OBSERVAÇÕES: Não haverá pagamento de prêmios em dias

clestinados, à prestação de contas dos revendedores.

PROVINCIA CREDITO IMOBIUARIO S/A.
CARTA PATENTE Nº A-69/39
CGCMF. NQ 83.897.884/0001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA

CONVOCAÇÃO
São convidados os senhores acionistas a ·Se

reunirem em assembléia geral extraordinãria.na .sede

social, à rua Tiradentes, Esquina Nunes Machado,
nesta Capital, no diao�9 d� J"y!ho de 1974, às 11,00
horas, para deliberarel_l! sobre a .seguinte:

ORDEM DO DIA

a) Ratificar as decisões da Assembléia Geral
-,

Extraordinária realizada no dia 30 de abril de 1974

Florianópolis, 17 de julho de 1974

Clovis lIÍIenel Calliari
Egydio Prato

I' (diretores).

I ...

VIAGENS,MARAVILHOSAS PELO'BRASIL.
A Modelar faz questão de pagar tudo
para você conhecer primeiro o mais lindo país do mundo.

Inhunal '.de Justiça
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES'

DECISÕES DA TERCEIRA CÃMARA CIVIL em 22.07.74-

APELAÇÕES CIVEIS
No. 9.898 - PONTE SERRADA - Apte. Dorvalino Mi-·

nozzo. Apda. Divel - Distribuidora de Veículos Ltda. ReI.
Des. Geraldo - Sall�s - "Negaram provimento. Unân!me,'�
Acórdão publicado na sessão.

.

<
<"

No. 9.749 - GUARAMIRIM - Apte. Paulo Roberto Gne

ipel. Apdo. Espólio de Rolf Werner Antonius. Rei. Des, Rey
naldo Alves - "Deram provimento, para julgar prescrita a

ação. Unânime."
.

AGRAVOS DE PET�ÇÃO . r
No. 3.350 - CRICIUMA - Agrte. I.N.P.S. Agrdo. Sabino

. de SOuza Zeferino. R�l. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime".' '.

..'

No. 3.323 - ORLEANS - Agrte. José Lúcio. Agrdo.>
LN.P.S. ReI. Des, Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unanime". .

.

. Nõ, 3.360 - TUBARÃO::: Agne;Ãntoni<rJÕSé dá Motta.
Agrdo. I.N.P.S. Rei. Des. Reynaldó Áll-es - "Negaram provi
mento. Unânime"

No. 3.373 - LAGES - Agrte. Celso Motta Agrda. Cia.
Bia Vista de Seguros, ReI. Des. Reynaldo Alves - "Negaram
provimento. Unânime."

DECISÕES PO TRIBUNAL PJ.,ENO em 22.7:74
(Sessão Extraordinária)

.

o Brasil é uma gostosura.
Quanto mais você o conhece, mais
coisas novcs ,

mais po iscqens
inesquecíveis e gente boa ele tem

para a gente descobr i r. Por isso
A Modelar quer levar você, de
graça, pelo Brasil afora. Agora, toda
vez que comprar.em qualquer das
quatro lojas A Modelar você
receberá cupons. Todos os meses

hoveró.um sortei.o pela Loteria
Fêdera I. E você podere ganhar uma

Viagem Maravilhosâ;-Com direito a

um ccornpcnhcnte, A ·Modelar paga .

as passagens de avião e a estada em

hotéis de primei.ra çategoria.
COMPRE E GANHE EM

IRl
. (j rn.()��I(j(l
C�eBl<J:lte:iIssilIIO.

.Rua Trajano, 21

Direito da la. Vara .Cível, Reqte. Dr. Amélio Nercolini.

Reqdo. Prefeito Municipal de Lages. ReI. Des. Marcflio Me
deiros. - "Julgaram prejudicado o reexame, por falta de obje
to, .cancelada a condenação na verba de .honorários. Unâni-
me":

'

RECURSOS DE MANDADO DE SEGURANÇA
No. 1.117 - BLUMENAU - Rectes. Dr. Juiz de Direito

da la. Vara Cível, ex-officio e.a Prefeitura Municipal de Blu
menau. Recdos. Construtora .e Comércio H. Schultz & Cia.
Ltda. e outro. ReI. Desa. Thereza Tang - "Negaram provi-
mento. Unânime." .

No. 1.145 - FLORIANÓPOLIS - Recte. Serviço Social
da Indústria. Recdo, Diretor do Departamento de Fiscaliza

ção da Fazenda. ReI. Des. Cerqueira Cintra - "Baixaram os

'autos 1 Secretaria para serem distribuídos na classe própria.
'Unânime".

.

No. 982 - FLORIANÕPOLIS - Recte. José Lamir dos
Santos. Recdo. o Sr. Secretário de Obras da Prefeitura Muni�
cipal de Florianópolis, ReI. Des, Aristeu Schiefler - "Nega
ram provimento. Unânime"

No. 1.105":' BOM RETIRO - Rectes. Dr. Juiz de Direito,
ex-officio e Adelíno Niehues. Recdo. O Estado de Santa Cata
rina. ReI. Des. Nelson Konrad - "Conheceram dos recursos e

.regaram-lhesprovimento. Unânime."
REVISÃO CRIMINAL
No. 1.027 - CAMPOS NOVOS '-- Reqte. Sadi Cordeiro ..

Rei. Des. Ivo 'SeU - "Indeferiram o pedido, Unânime"
AÇÃO RESCISÓRIA . '-
No. 196 - FLORIANÓPOLIS - Autor Orlando Quadros

Melo. Réu João José Machado. Rei. Des. Aristeu 'Schíetler -

"Julgaram improcedente a ação. Unânime" Zenon Vitor
.Bonnassis Filho Diretor

'Compre m�lh�r nrrA Mode·lar.
E vá se preparando �ra sua Viqgem
Maravi Ihosa pelo .Brcs i I.
Julho: Brasíl.ia
Agosto: 'Rio dé Janeiro
Setembro: Rec ife
Outubro: Belo H'orizonte
Novembro: Sa lvcdor

'

Dezembro: Belém e Manaus
\ '

. Em cada sorteio serão
distribuídos mais estes prêmios:
Televisores Admirai coloridos e

preto & branco, enceradeiros,
l íqu i difi cadores , eletrofones Philips,
rádi o..

s portáte is.

I

�s�'<t1_!v�er�ebe'vERFnff)Qroíoocsossoneosoesíé ano.
- Ministério da Fazenda - processo n2091S-S0.367/74 .In·�cio - 40.06.74 021.12.74

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Zezé cheg." atrasado.' ,.

� .

do Sul, m@s'cClmandou
·trein,p ......·f.· reser.v�s

/
. '�.'. �:�;. �f,:" ��

.

.

) ,j' ,."

, ,.D�Í>oiS de Paulo A1cione, ofísícultor que chegou .'

� ,

'ao 'Clube atrasado e teve seu ponto cortado, ontem
:' ; foi � vez do treinador Zere, que só voltou'de

Criciúma após as 16 horas. Muitos queriam
a aplicação da lei do horário, mas ninguém o fez.

I
'

Avai jogou em Crieiuma
debaixo de' chuvas e'

'Venceu o Próspera : lxO
Um gol d� Toninhoaos 5 minutos do primeiro tempo, fa'
f' tA' P'

i o
su icien e para o vai vencer o rospera na partida realizad '

, domingo à tarde em Criciúma contra Q Próspera.
'

, a

A partida, presenciada apenas 'por cerca de 50 pessoas cu'
'

renda não ultrapassou Cr$ 150,00 tecnicamente formuita'fraJ� ,

e, não poderia ser de outra maneira. O gramado, comp�etame'n�
alagado, não oferecia condições de jogo, sendo Inclusive cogitad

e

,1 suspensão dàpartida.,
a

.

No time do Próspera, ainda em formação, apenas hoúv
motívaçãe, já que .não apresentou nenhum esquema tático, co�
falhas no setor .ofensivo e defeitsivo.

� p�dpal preocupação de Zezé, era para 'que o Avaí jogass�,
dentro da nova filosofia que ele havia empregado no clUbe
atacando e, defendendo com 8' jogadores. E nos prm,eiro�
minutos, até que o Avaí jogou conforme as, instruções, do
treinadof. Mas, com a, sequencía das "chuvas, o jogo, que ,tih4a
possibilidades para ser um dos mElhofes, virou autêntica pelada.

O Avaí, jogando, sempre em função dos seus laterais, envolvia
com facilidade a defesa do Próspera, que s6 não foi goleado
devido a boa atuação do goleiro Danilo e tambem porque Zezé .

no segundo tempo, mudouquase todo ó timedoAvai. '

_ Se a lei e pra todos, o gordo vai ter o seu' dia cortado, Tonínho ia adquiri-la por Cr$ 42,00 Rubens.que estava na

São 4 horas.e nós queremos ver o Caetano fechar o Iívro porta, grítou.. "Acabou-se a [está, pois O homem está

ponto'. N6s não, vamos 'aceitar desculpas do Zezé e .nem chegando'
'

.

.

vamos deixá-lo mudar de roupa. Lei é lei. Eram 16h21m. quando um .tãxí azul parou bruscamente
Era este o comentário irônico dos jogadores do Avaí na em frente ao vestiãrio. EraZezé-com duas malas.pequenas e, TREINO

tárd� de ontem, quando se ap,resent!ll'� pará) iniciar os uma sacola que havia chegado de Criciúma, para acabar com Sem reclamar, todosforam mudar de roupa. Quando
trabalhos da semana. Eles chegaram bem cedo e muito o leilão e a folga pretendida pt;l�sjogadores. Janga ia- buscar as camisas, lo treinador afirmou: '''Não .é

agasalhados, ficaram esperando a chegada do treinador e do. preciso Vamos' poupar o material que o tempo na-o está
_, Eu havia avisado que chêgaría mais tarde, às 4 e meia ..

' .,'
,

,

preparador físico. Às 16h05m, Paulo Alcione muito
e cheguei ainda, mais cedo. Estou vindo de Criciúma e nem bom. Ele vão treinar aqui .dentro do 'vestiário e não é

molhado e cansado" pois acabara: de mudar um pneu do seu tive tempo de Passar no hotel,' pois-não quero prejudicar o preciso camisa," ,

carro em frente ao-estádio, chegou para inicíar.os trabalhes. ". E treinaram '40 minutos de ginásÍica geral com Paulo
trabalho dos jogadores. ,',

C@mootreinadornãohaviaaindachegado,eleresolveuEd it �i -

t
'.

d afé' Alcione enquanto o, treinador tomava conhecimento dos'
d 1
",

-

-, sem ar mUI a expncaçao, ornou meio copo e c

aguar a- o para ver a programaçao '
., J'ogadores ausentes (apenas Hercílío e Vilela).

O
'. "d'" "d" al'" ,

. '. - servido por Janga,. de um gole só e gritou: "Vamos fardai" o ,',

s Joga ores, que aguar avam a qu quer moment,o a "'ssoal". ',"" ' , Rubens, corri dois quilos em: excesso, fez treinamentos
dispensa em virtude das fortes chuvas e da ausência de Zezé, pe", \ ;especiais � com Caetano ao lado de uma banheira enquanto

-

depois de comentarem bastante o jogo' de domingo em '_ J o�'eli Santos," Joceli
I Ferreira, Paulo Roberto, Zénon, ainda em recuperação, fazia exercíciós de peso e ,

Criciúma, acharam" uma boa maneira de fazer passar, o Baldulno Eli, Paulo Garça, Gerson, Rogerie, Sabará e João toalhas quentes com o massagistaLalã,
tempo.

,"". " "

,
.: Carlos, vamos trabalhar." Qs que jogaram 90 minutas em, Dependendo da' confirmação do jogo amistoso para à

Orivaldo, pegando uma japona Lee de Paulo Carça fez Crioiúma estão liberados e só treinarão amanhã (hoje), disse" noite de amanhã em Itajaí contra o Marcilío Dias, o'
um leilão em que participaram todos os jogadoresõuando Zezé.

'

treinador fará trabalhos físicos nos dois períodos.

Zezé justifica o atraso e faz treine) de 40 minutos

\

O ESTADO errou ontem, ao notieíar a suspensão, em
virtude do mau tempo, do amistoso entre a Avaí e o

Próspera Na verdade o jogo ocorreu, .apos ter 'sido suspenso,'
de comum acordo, proptciando até a retirada do

. policiamento destacado para a partida. As diretorias de
,
ambos clubes decidiram afinal voltar atrás erealizar a partida"
em respeito ao' público que compareceu ao Estádio Mário
Balsini, proporcionando uma arrecadação de
.aproxímadamenfe Cr,$ 15Q,00 O ESTADO recebeu a

I'

informação da primeira decisão, através de uma das mais
conceituadas emissoras Jocais - a Rádio Difusora ' e'
publicou-a na certeza de veicular a versão correta que: afinal,
não foi a publicada.

AMADORJ$M'

Jogci_ores'
,

,

.

retornam e

cilpido, faz amistoso;
contra o Co",e�ciário

Considerado um dosmelhores clubes de futebol de salão do

'Estadp, o Clube do Cupido continua em.treinamentos intensivos,
visando' as disputas do quadrangular que vai definir o

campeonato da cidade na categoria principal.
O, Cupido estará amanhã na cidade de Criciúma, onde joga

amistosamente, contra a equipe do Esporte Clube Comerciário',
atual líder do campeonato daquela cidade. A partida deverá

apresentar um excelente �íYei técnico, pois o Comerciário, e�
,

partida disputada rec.entemente contra a S. E. PalmeiÍas, de São'

Paulo, ven!leu wo a derrota PO!; 3 x 2, anpe o resultado mais.

'lógico sena o e�pate, devido ao padrão de jO'go apresentado pelo
time catarinense. '

'

Dirigentes e jogadores do Cupido seguem em carros própriO's
'

para CriciÍíma, d�vendo a partida iniciar às 21h30m.
\1PSO X NATALENSE ../

.

'O Tipso de Itajaí conquistou n� última quinta-feira h noite, 0
campeonato' citadino de futebol de salão, ao derrotár a equipe do
Natalense, por 2 xl, em jogo ,realizado no Ginásio de Esportes

I

Ivo Silveira. A renda -foi de, Cr$ 606,00, senda que Éduardo
m'arcou os: dois 'gols dà vitória para o Tipso e/Deodato para' o,
'Natalense. Os Campeões são I1mas, PauÍ0, Héljo Ramos,

_

Eduardo e Andrade (Hamilton). ()s'vices são Carlos, D�odato,
Luiz Carlos, Adildon' (Mário Sérgio) e Juquinha. Tipso e
Natalense deverão representar Itajiu' no certame estadual da
modaHdade;

BASQUETEBOL '

Fig�eira
,

,�

'define logo
-...J

A� chuvãs de ontem impediram que
,

, alIDIns tórcedort;s 'apreciassem a

reap�sentaÇão de Moacir e Ca!!3g11lnde.
G tremo fõi suspenso e a v�ha é h()je.

/

Juti quer os atrasaqos para voltar, mudgndo de pro[isSã(i).
( "" ,,�

'" .\ /1 ;r, '

'Lili: não, posse arcar com preju!�os evolto ao Pinheiros,
Y'. Mesmo sob a chuva que que, vai,�sp�tar o 'campeo

cala à tar�é, ál�ns 'torce: nato estadual. Embora ele
dores ainda foram até o não esconda a necessidade

, Orlando
I Scarpelli com o, da contrataç.ão de mais um

objetivo ,,dé rever os joga- meia-cancha e se possívél
dores Moacir e Casagrande um ponteiro esquerdo, 'CU-,
Jiue, tinham 'apresentação jos. nomes mais cotados
marcada para ontem, con- são 'Gaspar e Victor Hugo,
forme havia 'informadó a diretoria até agora aiRda
Lauro BÓrigo. Todavia, de- hão se ,pronúnciou a res-

pois' do desga�te fíSico al- peito.
'

,cançadoJ'pelos atletas tia .
" Acr,edita-se" ificlusive,

partida em J�guat1:lria:, on- que o plantel deverá ficar
de:o gramado eni bast3flte mesmo como está, diante
pesado, o treinador resol-

'

da confianç� adquirida pe-:
'

"

veu,' dat folga aa plantel" los dirigentes na equipe
.

!)lesmo porque nao havia atual; principalmente com

condições de treinamen- à inclusão de Moacir, Casa
tQS. , "

'

" grande e Da Costa, posteri�
Moacir e Casagrande se ormente.. '

-

reintegração h6je à târde A equipe já disputou na

,ao planteI, qlÍl:ÍIldo Iberê decorrer deste ano aproxi;
Rosa: vai fazer u;na série de madamente 30 partidas; e

tteinamelltos físlcos puxa- os resultados têm sido, fa
dos aosjog!ldores. '" vo'ráveis na maioria dos jo-

Para amanhã o treina- gos, p,artindo, daí a confi
dor marcou um tréino ·co- ança dos diretores.
letivo onde pre:tende. ob- Com o retorno dos dois
servar as condições físicas atletas, volta tambem a',

dõs adetas que regressaram' preocupação entre os joga-'
da Guanabara. Na oportu�' dores do. plantel, pois al
nidade, Lauro Búrigo po- guém deverá sobrar. Mas
dera definir o time paia o "briga" maior deverá ser

jogo de quinta-fe,ira na cá- ,entre PiRga e Elton, na la

pital, contra o Colorado 'teral direitá, já que Casa"
do Paraná, partida que tem grande dever� ser o lateral
início márcado para as esqueroo titular. Elton,
20h3,Om: 'Embora nada te- qu� nunca conseguiu jogar
nha firmado, sa�e-se que o bem na sua atual posiçãa,
técnico deverá escalar Mo- poderá ser deslocado )Jara
acir e CasagraJilde, pelo :t;ne-, a' esquerda, onde s!)mpre

no� no decorrer da partida. 'jogou. Enquanto na ponta
esquerda,Moacir deverá 'Ser

REFORÇOS
_.

.

,o titular, substituindo a Zé

Lauro Búrigo inicia ho� Carlos, 'a men0S que Moa-'

je uma fase deCisiva visan- cir jogue como" ponta de

do, ,definir a equipe ideal 'lànça bus,elÍhdo jogo. I

" Juti nãp deixa ,por riJ.,e,nos
e pr�fere vender sapato's/
_ E só os ho�ens me pagarem eu volto pára NovO

Htmburgo e· vou traballi� éom meu. p�i/vendendo
calçados. Chega de futebol; a não ser que apareça algum

, time na minha cidade.

Ari Prudente acertou sua
.

,

volta ao Pinheiros do PR
Depois da con�tiva orga�ação do campe�nato' brasileiro

Juvenil de' basquetebol, . os dirigentes da FAC estão agora
'elaborando a tabela' do �rtame 'esta�ual\ infanto-juvenil .de

basquetebol, ��e tem início_previst? para�a primeira quin�ena de

agosto. Também a tabela do estadual de ten� de mesa está sendo
elaborada pe!g departamento técnico da entidade.

'

REGATA FAMOSC
A Fed!lração Aquática de Santa Catarina, programou P�ã o

'

próXimo ,domiitgo, em Joinúlle, a "Regáta da FaInosc"; que terá.
a participação de Riacbuelo, único clube da Capital, América de'
Blumenau e Cruzeiro do Sul de Joinville. A RemoslJ-l, de',PoÍto '

Alegre, atendendo convite da Federação, estará participando da

éompetição nos páreos de Quatro Com, 'Quatro Sem, Dois Com e

Dois Sem, A "Regata 4a Fam�sc'; será dis�tada: nos pareas pe
Quatro Çom, Dois Sem,Skiff, Dois Com, Quatro Com, e Double.
-Esta regata serve' ,cerno elmtinatóÁa para as disputas na 'Lagoâ
Rodrigo de Freitas, na Guallabara, das vagas para,guarnições que .'

'vão': represelltar o Brasil rio' campeonato mundial na Suíça, no
_

.

'I' i

lago de Luceme.
'

,

GLOBE-:-TROTERS
Em excursão no mes de. novembro, pelo Brasil, os

Globe-trTroters, astros mundiais do basquetebal, estuão' em

'Santa Catarina se apresentando no g:inásio do SESC, em

Florianópolis, n0 dia 14 de novembro. A FAC pagará 35 mil

cl'Uzeirõs pela apresentação dos norte-americanos.
CICLISMO
O' D�partamento 'de TurismQ da Prefeitura Municipal e'

ComissãÇ) Municipal de Esportes de Camboriú, so_b a supervisão
da FAC, progIamou para o próximo domingo uma competição
de ciclismo denominada ,"la. Prova CiclÍstica 20 de 'Julho". A
competição terá um circllito de 2.300 metr,os, t�talizando 30
voltas (69 quilômetros). ,/

Para �ri Prudente, a yiagem até Criciúma lhe foi benéfí
ca;' pois ficou sabendo oficiah;nente, através do próprio pre
sidente, que ele só ficará no clube, caso aceite'a redução de
seu salário. O jogador, expô& os motivas que não 'poderia

, áceitar a ,proposta do -clube, apesar de :tÍumífêstar sempre ô .

desejo,de pe_rma,necer no Avaípor mais uma temporada.
_' O que não posso é ter 'prejuíz,o. Acho muito lógico e

normal o Avaí fazer uma redução na follia' de pagamento,
'mas pra quem já tem uma situação financeira baseada nos

v\'lnciinentos, fita muito ruim, cOmo é o meu 'caso,
argtimentou.

- ,

.:_ Conforme hÍlvia combinadó com Osni Wà1mer, qiretor.
,. de futebol do Pinheiros, telefQnei para dizer-llie que não
houve acyrto I

com o Aváí. Ele havia me dado o prazo até

hoje (ontem:) para dar-llie uma resposta,po,s há interesse do
'Pinheiros na aquisição de um zagueiro' central: em troca de

Nei; aquele que jogou no Juventus. Agora vou acertar com
o' Avaí o que tenho ainda para receber e vou embora,
infelizmente, comentou Lili.

'

A.ri Prudente tem ainda para receber do Avaí parte das,
'

luvas e dois meses de salários, já que rescindirá seu contrato

amigávelmente.

"
.

O desabafo e de Juti, que não aceita em hipótese
alguma li redução de seu salário e, que e.stá na lista dqs
dispensados, conforme palavras do próprio ,presidente
João SaIum. I' -

'

,

O coqt.rato de Juarez Sa�tos, 22 anós, trazido para o

Avaí por Jorge' Ferreira como a solução para a ponta
esquerda, alterando o sistema tático da: equipe; vai até 26
de fevereira de 75.' Ele' sabe que está no "listão", mas
desde já afir:mou que não fará,acertos para reduçao dó

,
seu salário nem para a rescisão dé contrato.

I

_ _o caso e ·que pra mim vir para o Avaí,coniprei o '

, meu passe por 6' mil cruzeiros e agora' não posso perder
diriheiro. Se não estou' nos planos, é só me man4ar
embora, mas antes quero o,dinheiro a que tenho direito.

.

Porém, um pequeno, problema poderá ocorrer no
caso de Juti. Q treinador-Zezé, 'logo que assumiu a

,flir!)ção técnica do Avaí, fez questão qe observar o

jog�dor em alguns coletivo�. Juti, que ao's poucos vem

adquirindo o ,mellior de sua forma técnica e física,
_ agradou ao té'cnjco, que vê no jogaqor opções para
alteração do esquema. _, _

_ Reálmente quando fui contratado, estava � seis
meses ',parado e somente agora estou em boa forma.
Aliás, mesmo sem estar 100 por cento, estreei no AvaÍ'
com a pe direito e nos tfês primeiros jogos 0

- time
ganhou cinco pontos. Depois, sai da equipe não sei'
porque e só voltei cqntra o Botafogo e, mesmo assim
estava ma,chucado. Agora 'não sei

_

como é que vai ficar a
minha situação, pois sei 'que Zezé está gostando àos
meus treinos e sei também que O presidente quer me
mandar embota.

'

,

.

Juti, que ganha Cr$ ,2500,00 mensais,· estava
propenso, a princípj.o, fazer uma rescisão amigavel de
contrato, mas agora, não aceita mais acprdo.

SAl:ÁRIOS' ,

, I
.

I
• .

Mais uma vez a diretoria do Avaí está se�tindo que o

negócio na teória não é tão fácil como parece na prática.
Acontece. que, a ptincipal 'preocupação ,dos diretores do
clube, é incutir na m'ente dos jogadores, a nec�ssidade do
clube em reduzir�1hes os, salários, p�a q�e o Avàí não

,atravesse outra situaç�o fiRance·ira pqmo a que contornou
na última semana.

' '

Todos, os j'ogªdores que recebeIp' salários 'iguais ou

,superi0res a Cr$ 3 mil cruzeiros, serão procurados para
aceitarem a redução; N�nhum,' pelo ,menos até agorà,
;lceitou a proposta do, clube; embpra bem poucos tenham
sido' conversados.. Masl os demais� ha muito tempo vêm'
demonstrando quê são contrário's a decisão e que píefer,em ,

ser dispensados a ficarem com seus ordenados rebaixados.

Brasileiro de Futebol
de,Salão 'prossegu,
o Camp'eonato Brasileiro Juvenil de Futebol de S'�ãoi,

que está sendo. disputado. em Niterói, Estado ,do Rio,
tem a 'participação de Santa Ca'tarina, Guanabara, Ce�rál
Mirías Gerais, Bahia, Rio de Janeiro, Pernambuco e

Paraná.'
_

_

' ,

A delegação catarinénse ·se encontra 'alojada, nas
dependencias 40 50: Batalliã,o, 4e Polícia Militar do
Estado do Rió _de Janeiro.'A equipe 'dirigida por Osvaldó
Otinger vem treinando diariamente, estándo o técnic,O,
otimista' quaRto a, p;:trtiCípação da' sele�ão catarinense, •

.

devido a estado psicológico, e, técnico dos garotos,
embora' considere a chave muito difícil. Santa Càtarina

está situafia na chave B, juntamente' com'ps Estados do
, Rio de' Janeiro, Paraná e Pernambuco. Na chave A estão

Guanabarã, Ceará,Mmas Gerais e Bahia.
O certame, que foi iniciado no'doÍIÍingQ, apresentou à

vitória da Guanabara sobre, o Ceará por JxO, jogo 'este
bandeirado pelo' catarinense' Waltoir Me'negotlío. Na'
segullda partidáMinàs GJrais .venceu a Bahia pdr,�xO e,

. fm.a1mente, Pernambuco derrotou o Paraná por lxQ.
'

Para hoje estão programadas as seguintes. pa1Jtfdas:,
Santa Catarina x Paraná, Guanabara x Minas Gerais e Rio
de Janeiro x Pernam1'nÍco:A:manhã jogam Santa dtarina

,

x Pernambuco, Ceará x Bahia e 'Rio, de Janeiro xParaná"
Em cada, chave se, classificam duas equipes; PiUa
decidirem a,competição ein turno único.

Para o jogo de hoje Osvaldo Qlinger já tem a equipe
defmida, que S;lirá jogando cem Zé Antonio (lEE),
Edil�on (Héljo Moritz), Schaeffer (Colegial), Marcelo

(IEE) e Toni (H�lio Moritz).

e, contrata Valter Vasconcellos
• visando dar a equipe, o condicionament� té'cnlco e físiço
necessário para o sertame estadual.

. I

, Os dirigentes de Itajaí propuseram ainda uma segunda
'

p�tida em Rio do Sul, na próxima terça-feira. O Marc1-
lio Dias pretende no ,decorrer destas partidas, lazer a

esfréia dos, jogadores Edson e Manoel, ambos do Carlos
Renaux de' Brusque, o mesmo acontecendo com ó novo
treinador Valter Vasconcelos, que pela segund� vez volta
a clirigir o clube.

Mam1io Dias e Caxias, jogo que foi paralisado aoS 3,2
min�tos da primeira fase, quando o, time de J<1inville
vencia por lxO, deverá ser realizado novamente. Será,
efetl1ada uma nova partida em Itajaí� no próximo dia Jo.
de agosta, com os portões do estádio Marcl1io Dia� abeJ,'
to ao público. O Caxias vir{a Itajaí'somente péJas despe-,
sas de viagem, segundo,ficou acertado.

.

O M�rcílio .Dias continua se preparando para partici
par do proximo campeonato estadual, dependendo natu
ralmente' da reullião do ColÍsellio Arbitral e contratou

recentemente. o 'treinador, Valter Vasconcellos, e;"joga
dor do Santos. Ultimamente, o técnico se encontrav'il
dirigindo o Clube IS' ,de Novembro da cidade de lndaial..

O acerto aconteceu no fim de semana depoi§\ de um

rápido encontro ent,re o técnico e 'o presidente do'clube.
Embora as bases de contrato não fossem reveladas, infor
mou o dirigente' que o acerto satisfez ambas as partes.

�oje à tarde o presidente vai fazer a apresentação
oficial-do treinador ao plantel do Marct1io Dias.

'

AMISTOSO I, '

O Marcl1io Dias está mantendo entendimentos com a

direção do Juventus de Rio do Sul, para a realização de
um jogo �mistoso para a próXima quiRta-feira em Itajaí,

. ." '.'
.

• .j,' ,,-

,Lauro Búrigo pensa em refõrços para definir o Figueira."
,!
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�R-l01 ganha 2 novas pontes
e 63 Km CODl novo asfalto

,
,

Sobre o rio Biguaçu o DNER construirá uma nova ponte para facilitar o tráfego pela BR-101 que ganha novo asfalto.

o DNER iniciou, através das empresas de engenharia contratadas, as obras de construção de

duas novas pontes sobre os rios Biguaçu e Correias, na SR-lOl, e as de recuperação de 63
,

'quilômetros dessa rodovia, na região Norte elo Estado. A ponte sobre o rio Biguaç.: deverá estar

concluída em meados de outubro vindouro, devendo ,possuir oitenta metros de comprimento com

passeios latéraís para 'pedestres, e deverá se localizar ao lado da atual, exigindo; portanto, um nuvo

acesso que já está sen�o construído pelo Distrito Rodoviário do DNER'

em andamento e às programadas para Santa Cata
rina, como li BR475 que ligará Lages a tubarão..

SOLUÇÃO EM OUTUBRO '

Acredita a direção do Departamento Nacional
de Estiadas de Rodagem em Santa Catàrina que a

partir de ,outubro o tráfego pela BR-101 será
normalizado, com a construção de novas pontes
sobre 0& rios, Si guaçu e Correias. Ao contrario de
que fora notícíado, o DNER não optou pela

AI ém dos 63 quilômetros que já estão sendo ra de asfalto frio e uma outra fina de asfalto construção' de uma variante ao lado das pontes
recuperados, o DNER pretende.em outubro ini- quente. Explicaram que o terreno terá de ser, que permitiria a sua reconstrução, decidindo,
ciar as obras de recapeamento de mais 218 quilô- novamente preparado no sentido de se evitar os porém, pela construção de novas que exigírão o

metros da BR-101 e, neste sentido. já realizou desníveis como ocorreram a pouco tempo. alinhamento de pequenos trechos da rodoviapara
algumas licitações. A concorrência pública 'será Em outubro, segundo informou o DNER, facilitar o seu acesso.

,

,

,levada a efeito no Rio de Janeiro no decorrer' do serão, recapeados os seguintes trechos: do Km A STEC - Sociedade Técnica de Engenharia e

próximo mês. 119 ao 158; do 165 ao 193 e do 222 ao 266; Construções S.A. já iniciou as obras de constru
num total de 111, além da execução de tratamen- .ção das novas pontes que, segundo os seus enge
to em outros trechos que somam 106 quilôme- nheiros, deverão estar concluída em meados de
tros. outubro. A obra sobre o rio Correias será execu-

A direção do Departamento' Nacional de Es- tada em concreto armado e seu comprimento
tradas de Rodagem informou que a 'conservação e será o dobro da que existia no local, prevendo-se,
restauração das rodovias foram colocadas em pri- com isso, a elevação de cotas na ordem de dois
meiro plano e que a execução dessas obras conta metros, a fim 'de eliminar a possibilidade de no

.com recursos do Fundo Rodoviário Nacional, vos danos na hipótese de ocorrência de novas

sem prejuízo, portanto, às obras de pavimentação cheias.
' ,

i,

A empresa Beta de, Construções S.A., contra- ,

tada pelo Departamento Nacional deEstradas <te
Rodagem, realiza a obra de restauração do asfalto

, entre os quilômetros 56 e 119 da BR-101, no
Norte do Estado.' Segundo os engenheiros da em

presa, o trecho entre os quilômetros 70 e 72 será
toralmente reconstruído, e ígíndo, inclusive, a

colocação de camadas de 40 centímetros de altu-

Danças fo/c/óricás for�m'
, '
'.

, .

sucesso para os turIstas
Blumenau (Sucursal) - Três bons espe

taculos marcaram a abertura .na noite de
sexta-feira do 10. Festival Internacional de
Danças Folclóricas, quando um razoável
publico, constituído em sua maioria de tu
ristas, compareceu ao Ginásio de Esportes
da Proeb 'para prestigiar o evento. Inicial
mente foi feita a apresentação dos atletas
b 1umenauenses participantes dos Jogos
Abertos de Santa' Catarina e, na sequência,
dos grupos Germânico Alpino de Blume
nau, G. Folclórico Kineret-Israel e G. Fol
clórico Os Suábios de Entre Rio, do Para
ná. Os organizadores esperam melhores re

sultados neste final de semana com o aflu
xo de inúmeras caravanas dos estados suli-
nos e demaismunicípios catarinenses.

,

Ontem às 15 _horas houve a apresentação
em praça publica - Praça Dr. Blumenau -

da Sociedade Folclórica Boi-de-Mamão-Bu
tiá e a noite, no' Ginásio, dos grupos folcló
ricos Polonês - Paraná -, Gaúcho - Rio
Grande do Sul -; Espanhol � Paraná, Gra
lha Azul - Paraná - e Grupo de Balé Fol
clórico Municipal de Assuncion, do Para- que começaram a surgir os aplausos, muitos
guai. Hoje, a partir das 19 heras será a vez deles entusiásticos.
dos grupos Ucraniano - Paraná -, Polonês Mesmo cultivando tradições folclóricas,
"União Juventus" - Paraná - e Grupo Fol- dos países europeus, por exemplo, os es
clórico Germanicot'Rio Branco' ,também pectadores residentes tio Vale do Itajai pra
'do-Paraná. 'ticamente desconhecema atuação e mesmo

O Festival prossegue até o dia 3 de agos- os costumes de um grupo israelita.japonês
to, oportunidade em que se apresentarão ou ucraniano, advindo a título de interesse
uma Orquestra de Sopro e dois Grupos de maiores conhecimentos e respeito do fol

Danças Folclóricas Alemãs reunindo um to- clore internacional. Há quem afirme serem

tal de 112 fAmanhã e dia 24, às 21 horas, o estes.os espetáculos mais interessantes pois
,

Teatro de Câmara Alemão encenará a� pe- os dançarinos executam movimentos incrí
ças "Berliner Revverabend" e "Der Raub veis com total cadencia e suavidade.
Der Sabinerinnem". no auditório da Socie- - Os grupos alemães e poloneses ou

dade DjamatícoMusícal Carlos Gomes. .mesmo espenhóis a gente já conhece pois
REAÇAO DO PUBLICO

'

são bem mais-comuns no sul do país: Po-
POl,lCO acostumado a este tipo de espetá- rém, não é sempre que se tem a oportuni

culo, público presente ao Ginásio de Espor- dade de ver de perto urna dança japonesa
tes demorou um pouco a reagir diante das ou dos kossacos, que- pelo menos se não

apresentações, limitando-se a princípio em agradam gregos e romanos com seus ritmos

apena� apreciar. Depois do segundo show é esquisitos.e até indecifráveis.

Energia falta e rádio da cidadevcolocando todos anar do proble
ma e informando das providências que estão sen

do feitas",

EXPLICAÇÃO
Respondendo às críticas e aos telefonemas

Itajaí (Sucursal) A população de Itajaí está constantes para a Empresa, o administrador da
vivendo constantesmomentos de irritação em vis- jCelesc em Itajaí, Gerson Wanderley Leal, disse
ta dos constantes cortes de energia elétrica, ocor- que "a partir desta semana devemos iniciar o tra
r id.o s principalmenté na área centraL Sem balho de reisolamento das redes de energia elétri
nenhum aviso anterior por parte da Celesc comu- ca, principalmente daquelas situadas próximas às
nicando os desligamentos ou alguma informação. fábricas de sal, a fim de que possamos sanar os

posterior sobre a' causa destes, a fal ta de luz às defeitos existentes e, explicando as causas dos
vezes tem se prolongado por mais de 3 horas, desligamentos, afirmou que a sobrecarga atmosfé
corno foi o caso da última quinta-feira, quando rica, devido a longa estiagem, com o repentino
um completo "black-out" se observou na cidade, aparecer da chuva, resultou na explosão de inú
iniciando por volta das 21 horas, perdurando até meros transformadores, deixando a cidade �s es

às 3 horas 'á madrugada" curas e atingindo também os municípios de
Somente naquela noite, .divetsos problemas se Navegantes, Ilhota e Penha.

"Ilustrôu também o administrador da Celesc

observaram, como os apuros em que se' viram os' com o fato de que a poluição por ,ausa das indús

'hospitais, na iminência de terem de atender a trias de -sal ligada a chuva fina que caía em Itajaí,
casos de cirurgia durante a noite, a suspensão do produziu a descarga contra a terra, desligando
Jogo de futebol entre Caxias é Joinville e Marcí- automatícamente os transformadores e, inclusive
lio Dias, exigida nos primeiros minutos da primei- queimando alguns, como foi o caso verificado na

ra fase, continuando com cortes esporádicos pela Fábrica de Sal Apolo, Fábrica de Móveis klinetz,
manhã, sem que nenhuma satisfação fosse dada Posto da Atlantic, Central da Cotesc e Ermasa,
pela Administração local da Celesc, mas' que felizmente não se registraram outros I,

O fato está trazendo séria preocupação para o danos maiores.
.�

comércio e indústrias, principalmente a estas últi- ,"nestes' casos a Celesc faz o que pode, não ,I

, mas, que têm o trabaÍho de suas máquinasparali- sendo culpada se tais problemas ocorrem, afirma

s��os, sendo que é comum nas ocasionais reu- o Sr. Gerson Leal, sendo que após os transforma- I

ruoes entre diretores de indústrias, comerciantes e dores serem consertados eles precisam perrnane
populares severas críticas à Celesc, comentando cer desligados, pois sua religação imediata provo
que esta "nem teve ao menos a consideração de caria problemas maiores, inclusive podendo cau
mandar publicar um aviso pelas emissoras de- sar até incêndios".

-

Ita;aí reclama

Retardatários causam

tumulto no supletivo

,Eis as vanta�ns que á COTESC lhe oferece na

compra,de um t�lefone:' -

. Preço fixo sem reajuste.

. 85% do valo.r do telefone ficam com você em

forma de ações da COTESC, das quaís
'

você
desfrutará dividendos e bonificações.

Perguntas dificeis zntranquili7aram os candidatos,
.

As provas dos Exames Supletivos que se realizam no

Conjunto Educacional Sebastião Toledo dos Santos,' em
Criciúma, transcorreram· ontem num, clima de tumulto.

Quinze alunos chegaram atrasados às provas de Ciências

Biológicas (20. Grau) e, impedidos de prestar, o exame

,

causaram um início de anarquia, sendo expulsos do recinto' ,

pelos professores,
Esta última etapa foi a que apresentou maior número de

abstenções: 35 alunos faltaram. Nos exames de 10. Grau
faltaram 9 dos 109 inscritos.

1500,candidatos fazem
as/provas em 81umenau

- Aproximadamente 1.500 inscritos estão participando
dos Exames Supletivos de 10. e 20. Grau no. Colégio Pedro

li. As provas tiveram início nil sexta-feira abrangendo
disciplinas de Língua Nacional e Educação Moral e Cívica
com transcurso normal. Ontem foi a vez das disciplinas de
História e Geografia e para hoje estão marcadas as de

Matemática no período da manhã.

Aproporção de faltas em algumas das provas atingiu mais
de 10%. Na primeira próva do 20. Grau, Língua Nacional,
estavam inscritos 598 alunos, comparecendo apenas 527 -

faltaram 71 -; na de EMC - 1>. Grau - dos 483 inscritos
414 se apresentaram - faltaram 69 -; na de Língua,
Nacional - 10. grau - dos 355 inscritos se apresentaram
345 e finalmente na prova de EMC - 10. grau � dos 250

inscritos compareceram 245.
Para os participantes, a primeira etapa do Supletivo foi

relativamente fácil, com perguntas mais simples e objetivas
que requeriam um racíocínío direto, Porém, muitos estão

com medo das provas de Ciências e de Matemática que da
vez anterior foi de "radiar".

- Língua Nacional e EMC são matérias mais fáceis é se

assimilar mas, a Matemática, por exemplo, requer maior
inteligência e capacidad€! memorial. Tem muitas fórmulas .e
teoremas e isso complica tudo quando' se está um pouco
nervoso.

Um total de 44 fiscais - 2 por sala - 2 fiscais
itinerantes, 1 coordenador é exames." I coordenador
regional, m representante da Secretaria de Educação 90
Estado são os responsáveis pelo bom andamento dos
exames. As provas estão sendo guardadas por elementos da

força pública, encarregados igualmente de manter a ordem
no local. A guarda de trânsito também colocou a disposição
dois de seus homens para cuidar do tráfego nas imediações.
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DANILO AUGUSTO FERREIRAMONTENEGRO _

PRESIDENTE
, IAYME UNHARES FILHO

DIRETOR

INDÚSTRIA CARBOQUfMICA, CATARINENSE SIA-ICC.
20. TRIMÉSTREDE 1974

,RESUMO DAS ATMDADES

Preços. em março/1974
'

Cr$' 1.000,00
'Discriminação A. Sulfúrico A.Fosfóiico .

> Total A data efetiva do contrato e da convenção de crédito foi

Ativo,Fixo' 214.244 64.890 279134' alcançada em 27 de junho último depoisde terem sido

Despesas Financeiras 6.217 1.222 7 :43�' ,obtidas as garantias .para o financiamento, concedidas

Capital de Giro 6.5.00 ' 6.500 I 13.000 pedl� MinlD'stoéurioddalF7az05én7d4a 'a, 'conformeINPdesIPachl? publi-TOTAL ./ 226.961 72.612 299.573 ca � no e,. . . ; regis�ro no - nstituto
NaCIOFlal de Propnedade Industnal em 29.05 74; homo-
logação pela CACEX em 27.05.74 do Acordo de Partici

pação da Indústria Nacional e registro no Banco Central
dó Brasíl=- Firce em 27:06.74

'

Temos a satisfação de levar ao conhecimento dos senho
res acionistas as atividades desenvolvidas no 20. trimestre.

'.,

do corrente ano, bem como a situação econômico-
-financeira da Empresa em 30 06.74:

"

1,:_ ATPALIZAÇÃO DOS INVES'fIMENTOS,
Em decorrência do aumento dos, preços verificados entre

, outubro de 1973 e março de 1974 os investimentos exi
gidos pelo empreendimento foram atualizados conduzin-
do aos seguintes val�res:'

'

I INVESTIMENTOS

2 - ELEVAÇÃO ])0 CAPITAL SOCIA�
Atendendo a soliciação da ICC, o Sr. Ministro das Minas
e Energia através a Exposção de Motivos EM 232/74 de

'

19.04.74 encaminhou à consideração do Sr. Presidente
da República um projeto de 'lei elevando o capital social,
para Cr$ 160.405.803,25 e transferindo a sede da Em
presa para Imbituba, SC. Com mensagem do Poder Exe-:
cutivo o mencionado projeto de lei foi enviado ao .ccn

gresso Nacional. c

"

,\

3 - BNDE - SOLIéITAÇÃO DE EMPRESTIMO
Em decorrência do acréscimo registrado nos investimen

tos, a parcela' de crédito financeiro interno solioitada ao

,BNDE - Banco Nacional do Desenvolvimento Econômi

co, nos termos do Decreto N.71 248' de 13,10.72, foi
majorada para Cr$ 100 milhões através o expediente
OF-PR-68/74de 24.06.74.

"

'

4 - FÁBRICA DEÁCIDO SULFúRICO
a) Trabalhos de Engenharia - Prosseguiram no trimestre
os trabalhos de Process Design, Engenharia de Detalha
mento e Procurement referentes as obras civis, equipa
mentos químicos, mecânicos, elétricos e de controle.

b) Alteração de Contrato - Por despacho datado de
31.05.74 o Sr. Ministro das Minas e Energia autorizou a

"Alteração 'Parcial do Contrato", assinado com a Mítsu
bishi HeavyIndustríes, Ltd, em so 03.73, substituindo
por outros, alguns ,ítens da relação de equipamentos im
portados e dilatando o seu prazo de embarque, sem con

tudo, haver modificação do val�r do contrato,

nos de acordo com os expedientes CEMPEX-74/40 e

CEMPEX-=74/20 de março último, a ICC, para implan
tação de sua fábrica de, ãcido, fosfórico, assinou em

02.0574, os documentos abaixo discriminados:
a) 'Contrato com a Krebs & Cie. S.A. visando à prestação
de serviços técnicos e fornecimento de parte dosequipa
mentos envolvendo despesas no montante, -de, FF
12.545\000 e Cr$ 2.815 . .000,00.

"

b) Convenção de Crédito corn o Credit Lyonnais e o

Banque Française du Commerce Exterieur referente ao

pagamento e ao financíamento de 85% das despesas que
serão efetuadas em francos, franceses.

6 - ABASTECIMENTO DE ÁGUA
Em. prosseguimento aos entendimentos que vêm se

desenvolvendo, a CASAN - Companhia Catarínense de

:Águas e Saneamento através o expediente CT/D-71�/74
de 26.06.74 informou ã ICC que, de acordo com a pro
gramação estabelecida, as obras. para o abastecimento

.d'ãgua da'.ICC e da cidade de Imbítuba estarão concluí

das com a antecipação necessária para o início das ativi
dades da"ICC em 1976

-7 - ENERGIA ELÉTRICA
Estão em fase, final de. negociação o contrato a ser fir
mado com a Cornpanhía Docas de Imbituba para forneci
mento de energia elétrica durante a fase de construção

,
do complexo fabril da ICe, e com a CELESC para o

supriinento de energia elétrica a partir do início de

operação em 197p

8 - TERRAPLENAGEM, DRENAGEM, SONDAGEM
Os serviços de terraplenagem, drenagem provisória e son

dagem foram concluídos.

9 � ED!FICAÇÕES
.

Está praticam�nte terminado o prédio da administração
e . concluídas as negociações para a execução de outras

instalações. de serviços dos offsites. '

I

,

5 � FÁBRICA DE ÁCIDO FOSFÓ�C6:: ,.,

..r- ;.
" ,

:.� )9;(7 f,ORTQ DE IMBITUBA - REAPARELHAMENTO
-, .' p ""'TI'�ft�.�, r:; r'''� ".<"fi «; , � ,.;_" ,

.
'.'

Devidamente autorizada pelo Sr.' Ministro das.Mínas e' 'Gestões foram desenvolvidas junto ao DNPVN para que
Energia conforme oficío SG/ADJ/351/,74 de 31.01.74, as obras do Porto de Imbituba relacionadas com a movi
com nrioridade para a operação de crédito externo con- mentação das cargas da ICC assumam caráter prioritário.
cedida nos termos dos Avisos 123 e 124 de 06�03.74 do: Rio de Janeíro.Tl de julho de 1974

'

Ministério do Planejamento e Coordenação Geral e auto- Danilo Augusto Ferreira Montenegro
rização da CE�EX =; Comissão de Empréstimos Exter-

'

I Presidente

ATIVO

BALANÇO REFERENTE AO 20. TRIMESTR,E DE 1974

PASSIVO

3.486.798,86 CONTAS DE COMPENSAÇÃO
480.939,78 Caução em Ações 1.500,00

Serviços Contratados . ,. 269 :254,84
MitsubiShi Heavy Industries Ltd. 49.562.970,13
'" ,.,

,

" \
49.833.724,97

IMOBILIZADO
Terrenos

Edificações
Bens Móveis

.152.740,0,2
420.477,09
259.952,96

488,00
·7.50�;00

841.161,07

Marcas e Patentes
Partic. Cap Ou�tias Empresas

DISPONNEL'
3.592,45

370:930,64
241.533,32

, 370.000,00
, 986.056,41

.'" Caixa Pequena
Bancõ do Brasil S/A � Fpolis
Banco do Brasil SIA - Rio
Caixa Pagamentos '.

REAUZAVEL
Contas!l Tít. a Receber (ORTN) ,

Contas e Tit. a Receber (O'!!tros)
Adiantamentos

"

..

Adiant. p/Funcionários
Obrigações da Eletrobrás
Aplicações p/Incentivos Fiscais

41,283.905,44
0,10

494.603,62
'

14.678,80
500,00
360;00

41.794047,96
RESULTADO PENDENTE

Desp. de Estudos e Inv. Preliminares

Construções em Andámento '

Inst�ações Industriais em Andamento
.:_ Fábrka de Áciqo Sulfúrico ,6.4:19.991,62

10.387.730,26
CONTAS DE COMPENSAÇÃO

Ações em Cauçíjo ,

COhtrato� de S.erviços
MiÍsubishi Heavy Industries,Ltd.

1.50Q,00
269.254,84

49.562.970,13
49.833.724,97
103.842.720,67TOTAL DO ATIVO

NÃO EXIGNEL
Capital
Adiant. p/futuro Aum. Capital
Reserva Especial Resultado Apli ca
ção em ORTN. '

Reserva Legal
Fundos (provisão p/Depreciação)

,

Provo p/Inden. Trabalhist�s

20.000.000,00
'17.405.803:25

15.272.804,86
32.093,12
56.873;96
15.830,85

52.783.406,04
EXIGIVEL
Contas a Pagar - Pessoal
Contas a �agar - Diversos

Retenção Contratual .. .

4.215;62

943,25
89.444,67
94.693,54

PENDENTE·

L-qcros Su�pensos
RESULTADO
Resultado Pté-?peracional

609.769,54.

521.216,58

v

TOTAL DO PASSIVO 103.842.720,67

DEMONSTRAÇAO DA CONTA "LUCROS E PERDAS"

,
,.

, i

DESPESAS DE ADMINISTRAÇÃO
Pessoãi 1.

' '
. �'.

642.976,18
Material 29.116,56
Serviços ' 122.405,32
Eventuais _. . 64.893,88

,

Result. Pré-Operacional Exerc� COrrente 5.21.216,58
'TOTAL , 1.380.608,52

.'
.

� .;� \�, ..

RECEITAS FINANCEIRAS

'Juros
,

Correção Monetária
Outras Receitas

1.165.990,50
.' 213.969;02

649,00

TOTAL' . 1.380.608,52

Florianópolis, 30 de Junho de 1974
, ,/

MAURO ALVES GUIMARÃES COTIA

DIRETOR
JOÃO PEDRO NUNES

TEC. CONTo REG. CRC,-SC-3306

Republicado por haver saido com incorreções. '.

DNOS ainda não: sabe
como evitará oscheias

no rio Tubarão
I ,

>

(Do serviço local e sucursal de Tu- Maurício Rangel Reis, como aprovãvel ecológícos apresentados.diferente-j,
barão) - O Departamento Nacional de solução para as dificuldades �ue.a po-. te em cada lugar onde uma obra desq
Obras e Saneamento deverá nos próxi- pulação do SuL enfrenta para livrar-se,' naturez�:e realizada. Conclui o en�
mos três meses concluir 0& estudos pie- .das inundações. Todavia, o Departa- nheiro' José Bessa exemplificando q
liminares que servirão de subsídios à mento Nacional de Obras de' Sanea-

/

quando São evitadas as cheias perió'
elaboração do projeto de contenção mento informou que, tudo dependerá 'cas, que prejudicam a lavoura e os ce

das, cheias do Sul de Santa Catarina, A dos estudos que estão sendo realizados ; 'tros' urbanos, o processo de refetti]jz.
informação foi prestada pelo, enge- 'ao local por seus técnicos, podendo re- ção do solo pelo regime fluvial po�
nheíro José Bessa, acrescentando que sultar numa simples obra de retificação nãomais ocorrer,
no momento o DNOS não sabe qual a do rio ou construção de diques.'. CR$ 1,5 BILHÕES
obra que irá realizar no "tio Tubarão O Sr. José Bessa explicou que "O Durante a reunião que manteve IR

para solucionar os problemas das inun- DNOS tem Uma filosofia de ação que última semana com' representantes �
dações nas cidades localizadas li sua consiste em reorganizar o quadro natu- empresas de consultoria e planeja
margem. ral desorganizado pelo uso indevido ou > to para discutir os planos de viabi

O Sr. José Bessa adiantou, entretan- pela ausência do uso, com razoável de e de execução dos '18 projetos d
to, que o órgão poderá optar por uma margem de segurança e previsão, do

, nados à contenção, de cheias, o Mum
solução ídentíca à do Vale do Itajaí comportamento dos. elementos ambi-

.

tro Maurício Rangel Reis, do Interío,
que resultou na elaboração do Projeto entaís que condicionam as formas de informou que ein cinco anos serão gu
Vale do Rio Itajaí.

'

'vida dos grupos humanos." Disse ainda
,
tos mais de Cr$ .1,5, bilhões na exen

A construção de uma barragem no que a construção de uma represa en-
.

ção de 'um programa," através do qwl
rio tubarão foi anunciada há duas se- . certa vantagens e desvantagens variá- daremos fim nas enchentes do Vale do
manas :pelo Ministro do Interior, Sr. veis de acordo com os diversos fatores Itajaí e região Sul de Santa Catarina"

, ,

.Planos 'diretores de.d .cidades"
,

de se são entregues.ao.Scrfhau
,d�cJl,m.,e!l_taçªQref���nt�'" ,_i 40" Yal�·, . q prpjé:t}r esU
"'aóvEeuit}o-de'financí:amen;' ','

'Ó r ç-a�d o em
-

,:íb ais "�dI
t6"s'ófid'úldo para' a' execú-

t , [?t1f't:Sóomil, com. li útili ,

ção de planos diretores zação de apenas 2,0% dOI '

físico territoriais ou cadas- recursos atribuídos as par, ,

tro em quatro municípios tes interessadas. -

-

, ,,-- As firmasvencedoras á
-___;--------------------------:-...,.....,.....-,....,..,-, concorrência,' MÉTODO,

ESTA.DO 'DE SANT� CATARINA
,

DATAMEC e CEMPLAN,
, . •

.

deverão elaborar o PlanoSECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS Diretor Físico Territorialt
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM " Cadastro Técnico MUIDd

pal' de Brusque, Plano
Diretor 'Físico Territorill
de Gaspar e de' Timbó e

Plano Diretor Físico Terri
torial e Cadastro Imobiliá'
rio Fiscal de Indaíal.

,
A solicitação da AM,

MVI requer um pedido de
financiamento ao SER
FHAU na ordem de 80%
do valÇ>r total do' projeto,
Os trabalhos deverão se!

executados num' períodO
dê '180 dias, comaaplic&
.ç�o de Cr$ 1.100 mil nO

municfpio de Brusque,
Cr$ 230 mil' em Indaial,
Cr$ 88 mil. em GaspaI e

Cr $ 100 niil em Timbó.

BI umenau [Sucursal) -

o Presidente da Associa- '

ção 'dos Municípios de,
f\l{édio Vale do Itajaí, Pre-
,feito César Moritz, de'
Brusque, viaja hoje para o

Rio de Janeiro onde m.ap;
terá entendimentos com a�
direção do SERFHAU '-:-.
Serviço Federal de Habita
ção e Urbanismo --:-, a

quem . fará a entrega da

.. : \

"1 - Compressor de ar com as seguintes características".
Florianópolis, 22 de junho de 1.974
Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DE RSC.

AVISO
TOMADA DE PRÊCOS
EDITAL Nº 19174

RETIFICACÃ9
O DIRETOR DO DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA

DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica-que foi feita, a seguinte,.
retificação no Edital no'. 19/74, referente a Tomada de Preços para aquisiç�o de equipamentos:

.

-ANEXONo.1 \.' .

Onde se lê: "1, - Compressor de fabricação Nacional pom as seguintes características"
leia-se:' , ' ,

'
,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DO� TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
O DEPARTAMENTO DE !:;:;rRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA(DERSC), comunica aos interessados que
se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL No. 19/74, para ,aquisição dos seguintes

JoinvilIe

fa�',curso

sobre �.�Morál·
"

" "e;' Cíyica"
.,

.

.'
.,

�. � _;.
., \

.

..,..'
,� ....� 'I

o, prime4"o ,CUl;SO de treina·
; �ento de'cbordenadores loçaiS
'de Ed.ucação, 'Moral, e Cívica,
destin�dó . a sup�rvisores, ori'

entadores, diretores e ,profes'
sares vinculados a essa maté
ria, será realizado em Joinville
'no período de 29 deste mês a .

3, de agosto, numa premoção
da Secretaria, da Educação e

Cultur� através da' Coorde'
nação de·Educaçãe Moral e

Cívi'ca. Os cursistas.,vinculados
à, 5a. C00�de�ad�ria 'Regional
de Educação;' com st<de eJII

Joinville, terão 45 hi:lras de au·]
I

.

las" a serem ·ministradas na Es'

cola BásiCa Conselheiro Mafra.
Este curso ·será o' primeiro de

,

uma série de doze éursoS que
serão� dad�s-no segundo semes"
tre deste anO e durante 1975·,
nas sedés. das doze Coordena'

, darias Regiqqais de Educaçã�,
Os comereilcistas' da Comissao
Nacional de':'Mora1' e CivismO
5ão os ,professores' MOjlcir de

Araújo Lopes, Arthur Macha
do Paupério� Álvaro Neiva, Jo'

ão de Souza Pinto, Hélia Fer'
reira do Vale e outros prQfes'
sares vinculados à Universida'
de para o Desen'volvimento do

Estado de Santa Catarina.

equipamentos:
8 (oito) conjuntos composto de:

. 1 - Compr�sor de 250 pcrri
2 - Perfurátrizes manual

'

1 - Afiador de brocãs
'

32 - BroCas de aço fi) 7l8"
e demais acessórios.
As propostas serão recebidas até às 15,00 horás do dia 2 (dois) 'de agosto de 1974', no

Protocolo Geral do DERSC., sito à rua Tenente Silveira, Edif(cio das Diretorias, ]0. andar, em
Florianópolis, local o,nde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores'
esclarecimentos.

'"
'

'DE RSC., em Florianópolis; 18 de julho de 197.4
Eng. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGÉM1 '

AVISO
(

.
. (.

, .

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS
PORTES E OBRAS DE SAN'tA CATARINA, comunica aos interessados que se âch:a àb�rto �
Edital de Concorrência no. }20/74, para execução de Te,rraplenage,m, ·pavimentação asfãitica .e

'

obras complementares no Sisltema Viário da Nova I,.igação: Continente - Ilha de Santa Çatari,na,
no aterro hidráulico da Ba,'a 13ul, numa 'extenção aproximada de 5,7 Km,

. ,.

,

As 'propostas deverão ser J ehtregues até às 15,00 horas do. dia .3 de se.ter:nb�Q de lQ74, ,no
Protocolo Geral do DE Rse:, localizado no 70. andar do Ediflcio das D,iretorias em Florianó·
polis.

,

" '

,,:' ,

Cópias do r.eferido Edital, a'iSim como todos os esclarecimentos necessários serão obtidos na
sede do DE RSC., no endereço �çima citado"1

DE RSC.} em Florianópolis; 20 de julho de 1974.
E";g Civil Ernani Abreu' Santa Ritta

'

Diretor Geral do DERSC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A cidade se previne
,

contra incêndios
r,J.-�

..o incêndio no edifício Andraus, em março de 7:i além de
unia grande catástrofe, serviu de aviso. ·Mas como foI o dníco
grande incêndio com número considerável de vítimas nas últimas
décadas, ós sustos e os cuidados inspirados imedíatamenteçlogo
passaram. ,

Então. o fogo reafirmou o seu perigo, matando centenas de

pessoas .em mais dois grandes incêndios: o das lojas Americanas,
em dezembro -de 73, e o do edifício Joelma, no último fevereiro.

A 'parti! dhí as mortes não mais permitiram que o
'

esquecimento abafasse o medo. E a realidade do medo se tomou

prevenção. O comércio de equipamentos contra incêndio foi
.

assaltado, pelo público dessas catástrofes que todo o país tomou
conhecimento. As vendas aumentaram assustadoramente. /

.

CUIDADOS
'

.

Em Florianópolis, a Extíneêndíc; J�ja espeeializada em

equipamentos contra fogo, à rua Fúlvio -i\ducci, .no'Estreíto, teve
seu volume de vendas acrescido.em 50 por cento, de janeiro à
Julho. Disse o Sr. Ony Joaquim €arvalho, proprietário da loja,
4Ue "a cada incên�o de proporções t� como as do Andraus, �
vendas quase duplicam em seguídà e caem em 30 por cento apos
uns seis meses, Entretanto, o aumento de vendas tem sido
constante e temos atendido nos l1ltimos meses três a quatro
pedidos! de' visitas' por dia para orientação e instalação de

equipamentos preventivos. em :.:;rédios, residências, escritórios,
;indústrias e estabelecimentos cómercíaís da Capital".

..
'

.

"O Departamento de Incêndio da Philippi e Companhia, teve
suas vendas aumentadas em 200 por cento de janeiro para cá",
afumou o Sr. Altino de Oliveira Filho, chefe do departamento.
Segundo ele "0 florianopolitano ainda é muito descuidado em

- matéria' de prevenção de incêndios. mas ultimamente está

,acordando pará o problema; aleitado pelas catástrofes recentes

no estado de São Paulo".
INABILIDADE
Ambos os revendedores são unânimes em afirmar que não só

as vendas têm aumentado como também a preocupação com a

manujenção dos equipamentos antigos.
"Contudo, - disse o chefe do Departamento de Incêndios da

Phílippi - continua alarmador o descuido de muitos para com a

manutenção dos equipamentos. Inúmeros são os casos de

extintores que já há mais de dois anos não são recarregados:
tomando-se com isso simplesmente inúteis".

Fato interessante constatado, por � outro -lado, é a

-íncapacidade de muitos' no manejo do mais simples aparelho
preventivo'. Embora já os possuam há muito, poucos são os que
sabem utilizar de maneira eficaz; fazendo a escolha acertada
entre os-muitos tipos de extintores existentes. (

.

A má escolha do tipo de substância a ser usada para combater .

o fogo pode ser fatal. O uso de 'um extintor a base de espuma ou

águá-C02 para éombater um princípio de incêndio em

instalações ou aparelhos elétricos por exemplo, levaria o pretenso
bombeiro irremediavelmente à morte. Por' serem ambas as

'subsÍâncias boas eondutoras de eletricidade a pessoa que

estivesse manejando o aparelho perceberia instantaneamente. um

enorme choque ao tocar com o jato extintor num condutor

elétrico.
MATERIAL
Os equipamentos mais vendidos nesse surto de prevenção têm

sido, além dos extintores .de C02 pára automóveis (obrigados
. pelo Código Nacional de Trânsito), os extintores de C02 de 4 a 6

quilos, usados em casas e edifícios que custam Cr$ 590,00 e crs
600,00; os de póquímico, para edifícios, fábricas e lojas, de 4, 6
e 10 quilos, que custam Cr$ 390,00, Cr$ 450,00 e Cr$ 550,00;
'a as caixas de incêndio para instalação nas paredes, custando em

media Cr $ 1 mil.
APRENDAA COMBATER O FOGO
De acordo com a sua natureza, o fogo é classificado em três

tipos. 'Conhecer o tipo que se vai combater é essencial para que

não se corra um risco maior que o do próprio incêndio.

Por isso, - .segundo a "Extíncêndío" - devemos saber que o
.

fogo pode ser causado pela queima de:
A) Combustíveis comuns: (madeira, papel, algodão, tecidos e

congêneres). Este tipo de fogo pode ser combatido com os

extinfores de éspuma, soda-ácido, água com C02 e água pura

., (mangueiras), .., -, -. <'Itn;,i", .,.. .. --:.

;h' o'Pl_J.rl1'lamáveis. (�sQlJ,tia, benz.i,ri�,;9Iei), tinta, e.congêneres).
. Deve-se usar extintores.de.êspuma, G02 puro e pó químíco seco,

apenas: .

.

,

C) Causas elétricas (motores, dinamos, geradores, cabines 1e

força, e outros aparelhos elétricos). Só se poderá fazer uso então
de extintores à base de·C02 puro e pó químico seco;

Esses conselhos são dados pelos fabricantes e a desobediência

dessas normas no uso pode tornar o combate ineficaz ou

As vendas de extintores, em algumas lojas, aumentaram em cerca de 200%
· perigoso . para' quem" está fazendo uso do equipamento mal

eseolhido.
.

Essa corrida de prevenção contra o fogo causa problemas para
o comércio. Sobrecarregadas de 'pedidos, as oito fábricas de São

Paulo e a outra do Rio tSm tido uma demanda maior que a

produção. Isto desequilibrou a balança de procura e oferta,
responsãvel pelos' preços, ocasionando um enorme aumento

nesses produtos, além de uma grande dificuldade para a compra
. do. material,

� Tanto a Extincêndíe 'quando a Philippi concordam nesse

ponto, O proprietário da primeira disse que "houve um aumento

niédio de 50 por cento no preço' dos.produtos' e o responsável
pelo departamento' de incii'ndio da segunda exemplificou
dizendo: '''há seis+meses atrás comprava-se um extintor de 4

quilos à base. de C02 'por Cr$ 240,00. Atualmente o mesmo

extintor'está custando Cr$ 600,00".
.

EVITE INCENDIOS
.

.
.

O fogo quase sempre se inicia por causas simples; Pequenos
descuidos ou uso indevido' de materiais e substâncias podem
iniciar um incêndio de proporções irremediáveis. Por isso deve-se

respeitar algumas normas elaboradas com o intuito de alertar

contra esses erros comuns..
'.

Esses são alguns conselhos'que o Corpo de Bombeiros propõe
para prevenir incênçlios.·

"
.

Nas-residências: ..

.

a) não: aumentar o número de lâmpadas sem verificar se a

instalação comporta o-acréscimo; .

,

.

b) antes de sair, verificar se não há aparelhos elétricos ligados
e .que' possam causar incêndios; .'

'.

c) verificar ames de sair se estão fechados os registros de gás
do fogão e do' aquecedor;

.

.

d) não' fechar a porta sem ter em mãos as chaves do

apartamento.
.'.'

.

Nas ruas:. .
"

a) evitar excesso de pessoas em coretos e palanques;
b não .deixaIsoltar pipas junto a redes elétricas;
c) não. queimar papéis e madeiras em terrenos baldios;

.' vd) n�o est�cio'nil! veículos junto a hidrantes de incêndio;
. e) .não .abastecer com gasolina geradores de luz em

funcionamento;
.

,"
< J) .:n,ão abastecer '0 alÍtomóvel com o' motor em

f\lnc!,onamentQ.,· .'..,
.

Conselhos gerais:
.

'. ,:, a). tenha "de cor ou mantenha à vista o número do Corpo_de
Bofj1peirosi�� sua cidade (Florianópolis - 3313 e 3314);

b) ·qu.ando 'solicitar .socorro ao Corpo de Bombeiros, dê o

número do. aparelho que está 'utilizando para possibilitar a

.

confirmação do'pei:Iido;;"'�
-;

.

. -, 'c) de carro ou a pé, ao ouvir a sirene do Corpo de Bombeiros,
.

de imediata passagem ao. socorro;
.

d) procure conhecer o emprego da aparelhagem de prevenção
de incêndie de 'seu prédio. Mantenha-se em perfeito estado de

funcionamento;
.

.

• e) quando .substítuír um fusível queimado por outro' e este

fundir-se também, .recorra 'a um profissional para inspecionar o
circuito elétrico;

,.
- .

r

Q não permita 'que crianças brinquem com fogos de artifício,
fósforos e balões: Essas brincadeiras, aparentemente inocentes,
podem transformar-se em imprevistas catástrofes;

.

g} nunca arrombe portas nem janelas de casas incendiadas

antes da'chegada 'dos'bombeiros; O ar penetrado' forma correntes

que. vão ativar as labaredas;
, h) as crianças nunca devem ser deixadas a sós, encerradas em
casa. :',Ao sobrevir um incêndio,' a simples fumaça. poderá
causar-lhes a morte;

. .

,
.

i) não se deve .bater com peças metálicas 1).OS tampões dos

recipientes' de inflairiáveis·quartdo estiverem emperrados; I .

c

j) nãouse papeis/ou panos em tomo dé lâmpadas ou tulipas
como quebra-luz, pois esta prática tem' sido causa de vários

incêncios;'
-

.

k) o uso de inflamáveis na limpeza do lar é desaconselhável. O

vapor -da gasolina inflama-se rapidamente. Use pára limpeza um

materiÍll não.ínflemãvel;
.

1) nunca çu.m,� :p'_á; ql!Jlll!. p;n» ,9. pÃet�lCtq.\\Í�1 çQQ.çiljar. o; sono .

, , Istoé sumamen�stJ·-":,,",__
'

.'.

. _ .. -- .•.

. 'M,�ànÇãt!í1Órlt�s deic�o['k&�Js"h�mo\�iri sido causa de

· incêndios, Lembre-se: que ao seu redor sempre existe um lugar
·

onde apagá-las;
.

'," " ,,'

nro fusível ê a segurança de um circuito elétrico. É perigoso
substituí-lo' por , ..dísposítívo 'inadequado que no caso de um

curto-circuito provócará incêndio. (As normas foram fornecidas

pe�o dep�m�nto de incêndio,de Philippi &Cia) .

.. (

Fevereiro de 1974:a tragédia no Joelma.'
".17 ,

Corpo deBombeiros da PM, em Florianópolis'
.

; "As vendas aumentaram assustadoramente"

o mau tempo contribuiu

para mais dois acidentes Ontem
uma goí:a�· no oceano

. l1oJé' integ rada
a um oceano de gotas

",-...

... .

o tempo chuvoso de ontem na

Capital e suas consequentes
dificuldades na

visibilidade e piStas
escorregadias causQu acidentes
- na BR-101 e na avenida Ivo

Silveira. As autoridades

policiais de Florianópolis
. registraram, nessas duas vias,
,dois atrope/amento'S. Uma das
v(timas se encontra internada

no Hospital de Caridade
com ferimentos gravíssimos,
inspirando sérios cuidados .

médicos

O:primeiro deles ocorreu,
na avenida Ivo Silveira,

.

"'�

.

José Joaquim de Souza, de .

69 anos, deixou sua carroça
no acostamento e quando
tentava atravessar a pista

foi colhido por outra Kombi

O motorista, Albino Faustlno
Floriano, 38.anos, se dirigia
para a Capital. Embora

ten ta:ndo evitar,'o !!eio não
surtiu muito efeito e a batida .

resultou graves ferimentos no
Sr. José Joaquim de !ioúza

que foi internado no Hospital
de Caridade com fratura no

cr_ânjo, nas costelas e em

ambas as pernas.
.

às 13 horas-Alstvio Antônio
de Souza, 27 anos, dirigia

sua Kombi em direção ao centro

quando, tentando atràvessar à
rua de biciCleta, José

Salomão de Oliveira, de 23
anos, residente cm'Roçado, foi
,

colhido pelo veículo que,
embora freado. continuou

avançando José Salomão sofreu
. ferimentos leves mas teve que
sermedicado noHospital dos' .

Servidores.
.-;'

O mais grave dos acidentes
ocorreu no.trevo deBiguaçu,
na.BR-J01, às 14 horas.

Mudamos o símbolo.

Sempre estivemos d'e olho em 'Santa Catarina.

Fin.almente' c(;mquist,amos o território Barriga' Verde.
Conseguimos. com o nosso 6, envolver ü Estado e o

coração. dos Catil.rinen!jes, com uma programáção
NACIONAL.

.: Ai está o novo símbolo da Cultura .

. S1mbolo da. int�gração da .nossa terra com
, ,

a grandeza deste Pais.

Agora .·onde .você estiver, estará também um

"'pouco de nós, dentro do novó esquema
NACIONAL da .REDE TUPI DE TELEVISÃO.

, .

',i •

CONSUL 'S/A
. Em contínua fase de expansão, prossegu'e admitindo novos colaboradores.

Dispqmos de oportunidades de início imediato para:

- DESENHISTAS PROJETIS:fAS
.

- CRONOANALlSTAS

- CRONOMETRISTAS
- CORRESPONDENTES
- Tt:CNICOS INDUSTRIAIS

- MECANICOS FERRAMENTEIROS
- GUARDAS INDUSTRIAIS

A Empresa oferece:
- SALÁRIOS COMPENSADORES
- A8SISTI:NCIA SOCIAL AOS FUNCIONÁRIOS
- ESTABILIDADE NO EMPREGO

INFORMAÇÕES: Seção de Recrutamento e Seleção de Pess.oal, Rua·.l\raranguá, 514.- JOINVILLE.i SC
ATENDIMENTO: De 2a. à 6a. feira, das 7:30 às 12:00 e das 13:00 às 18:00 horas.. .

- VENHA CONVERSAR CONOSCO' -

tv.cu'ltura
,cana,16
Florianópol is
ILHA DE ��,NT�\.�CATAR INA

',x;"�_==r'f!!f;;jj)\\\\'§\"\
>

I

"
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I, 'AtI";N ,.m

l�tll'J"i.�ta
UI) ah.�urd(·l
R", tl�rra- '
I!" pa.�.�a,,'

Escreveu não leu,'

pau comeu.

IStodieck:l
Deverá chegar à Florianó
polis no próximo sabado
pela manhã um dos mais

conhecidos e respeitados
jornalistas do Brasil: Léo
Gilson Ribeiro, da revista

"Veja" e autor do livro
"OrõnicasdoA bsurdo "
Virá a convite do Stúdio

A12, para o Festival da

Pandorga (que acontecerá
na Beira - Mar Norte nos

dias 27 e 28 e que, desde

já, está ouriçando a cida

de). Em sl.!a companhia
estará o fotógrafo, tam

bem da "Veja", SérgioSa
de. A dupla por aqui ficará
até a próxima segunda-fei
ra.

Iê-iê-iê que 'onda,uma festa do arromba
Um premio extra

está previsto para
o Festival da Pan

dorga: esta coluna,
oferecerá um prê
mio à 'pandorga
mais cafona - a.

m a i s k i t s h i s e

assim preferirem:
A prenda por 'en-

-,

quanto e segredo,
mas, podem crer,

fará juz à pandor
ga.

O Paíneiras, no último sábado, conseguiu
reviver um dos seus grandes dias - só vistos
ha alguns bO,ns anos 'atrás, quando da sua

antiga sede sol) o cine São José. É que o'
clubinho estava quase que relegado ao esque-

cimento, apenas utilizado' pela sua homoge
nea frequência de almas gémeas. E no

sábado, não havia quem, lá. não estivesse" das
mais diversas' procedencias ,e tendencías, A

juventude florianopolitana, em peso: aten
deu aos chamados de Cacau Menezes e prã lã
se mandou, muito a fim de curtir um bom
som a cargo 'de Ricardo Tapado, do "Stúdio
Boom", '

rendo aproveitar as férias para viagens (e
como estavam sem dinhe iro) resolveram- fazer
uma festa que serviria tambem para relançar
o outrora famoso disc-jockey da rádio A
Verdade. E serviu, porque, o qüe Cacau
ouriçou (e falou: estava com saudades...)
não está no gibi, apesar da total falta de

experiência, (haja visto a desorganização rei
nante durante o desfile - por sinal um reino

,dos mais simpáticos). Como consequência,
os dois promotores da festa, a essas alturas

já. ,�s�ão ,rum�ndo pro Rio e, de iã, prá
Vitória, Espiríto Santo. E mais: segundo
Cacau, quando voltar, e sua idéia' fazer
mensalmente uma festa no gênero Só qu�
Hão será no Paineiras.

Tubulão, a já famosa casa de
show que está sendo montada
na avenida Beira-Mar no lugar
onde, u� dia, foi o San Remo,
teve a sua inauguração mais
uma v!lz transferida: será aber

ta, impreterivelmente, no dia 2
de agosto que, por sinal, uma
sexta-feira. É que a chuva que
tem caido insistentemente por
estes dias em Florianópolis im
pediu que a fachada fosse con-

Entrando
pelo

tubulão

cluida a tempo. Assim sendo
fica transferida por uma sema�
na apenas a inauguração da
casa que está prometemh, dar

uma reviravolta na vida notur
na da cidade. Daqui prá frente
os concorrentes ou entram prã
valer (e prá isso e' necessário

muito dinheiro - ou imagina
ção) ou pelo cano, ou pelo
tubulão, como queiram.

As de ouro que vendem na Az de Ouro
Famllia que vende unida
continua vendendo:

Magali Moura e uma
das filhas (a outra está
do outro lado da rua, '

com o pai) atendendo a

uma interessada
consumidora de discos

nacionais.
Foto L.P.

(que não é Long Play)
Peixoto.

Cacau, mais Rícardinho Machado, que ...

Zury
Machado

r

o Secretário dos Serviços So
ciais, Coronel Marcelo Bandei
ra Maia, acompanhado de seus

assessores, visitou as obras que
estão sendo realizadas por

aq: rela Secretaria em varios

Patrícia Brandão,
uma beleza de broto

que dia 5 próximo
sera debutante do Criciúma

Country Club.

Maria Candida Assis Horn,
uma das bonitas

senhoras de
nossa sociedade.

A 'bonita senhora Mara
Cherem, passando

férias em nossa

sociedade.

Sábado o sr. e sra. Dário Tava

res em sua casa de veraneíõ na

Lagoa da Conceição, recebeu

.amigos para um almoço quan
do comemorava a chegada de

sua filha Dulce, que reside no

Rio.

Municípios. Foram inspeciona
das também as obras do Cen
tro Comunitário e instalação
de play-ground no Bairro Bela
Vista que estão sendo executa
das pela Companhia de Habita
ção de Santa 'Catarina e o

Centro de,Recepção e Triagem
Daysi Werner Salles.

* * *

Bertoldo Werner Salles, um

dos classificados no Vestibular
da Esag, com um grupo de

amigos comemorou o aconte

cimento no Saveiros.
* * *
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sembléia Legislativa.
*

' *

A bonita sra.'Zaíra Tomaseli,
foi vista na Carroussel Bouti

que, adquirin'do a moda jovem
para a viagem de férias de seus

filhos a cidade de Gramado.

, esposa Stela, já há alguns dias
encontram-seem Manaus, de

vendo regressar a Capital cata
rinense no próximo mês.

Oi Gente! É isso aí.

MAMÃE LANDA E PAPAI MAUR'Y

participam aos parentes e amigos que estão vidrados

de alegria com a minha chegada

MURILLO ANTENOR BORGES
çis a dupla de padrinhos que _terei - Tio Werner e Tia

Zulma. Maternidade �arlos Corrêa - 29/07/74.

.' :;.:.'

Passat. Muito. praze�·
O motor dianteiro reíriqerodc a seu sistema de freios co� duplo dr-

água tem a técnica mais aperfeiçoada cuito,em diagonal. Proteçao ?upla pc-

de sua classe. 250.000 europeus t;;;f' � assegura-r uma parada firme m�s-
dando hoje nos seus Passat ,compro, mo quando a estrada e o tempo sao

varam isso, assim como' a eficiência de -dos piores.

I ,

,O Passat já chegou bodclcdo. rncs nõo
é por isso que não, precisa se apre
sentar. Mesmo porque ninguém podia
imaginar que' o Passat ia ser tão bonito
assim. E tão' gostoso de dirigir.

Já foi muito comentado, mas você
só vai acreditar no seu desempenho na

hora em que sentar atrás do volcnte e

pisar no acelerador. O Passat faz de
O a 10b em 15,3 sequndos. Ele vai em-

I
I

bora mesmo e loqootinqe a velpcidade I

máxima, que ele mantém com facili
dade. Na primeira curva você nota a

.otima estabilidade proporcionodc pe
lo seu avançado sistema de suspensõo.

* * *

Já está de regresso de sua

viagem de nupcias, o casal de
nossa sociedade Inês Helena e

Augusto Guilherme Fett. O

jovem casal já foi homenagea
do com jantar na residencia do
sr. e sra. Dr. Milton Fett e com'
um almoço, pelo dr. Clovis
Silva e sra., no restaurante
Manolo's.

.

* * *

Tânia Samira, falha do casal
Maria José e Ayr Freitas, ani
versariou domingo. Na residen
cia de seus pais Tânia Samira
recebeu convidados para um

jantar.
I

Nilson Ruy Berkenbrek, um

dos caixas-alta da cidade de

Lages, já há alguns dias, deixou
a serra, para rever amigos na

capital paulista.
* * *

Os secretários Glauco Olinger,
, Paulo Aguiar, Prisco Paraíso,
Walberto Schmidt, Dr. Alfredo
Daura Jorge e Deputado Gen

til Belani, participaram da co

-rnítiva do Govern<!dor Colom
bo Machado Salles, em suas

'inaugClrações de' obras hospita
lares no Oeste do Estado, reali
zadas na última semana

* * *

O sr. Benedito de Oliveira Pe

reira, Presidente da APAE na

cidade de Lages, está nos con

vidando para as comemorações
da Za; Olírnpiada Catarinense
da APAE, que se realizará no

proximo dia 3.
* * *

* * *

* * *
A Dra. Maria Aparecida Barbo
sa agora atende seus clientes,
com sua peculiar simpatia e

dedicação, em seu novo "La
boratório de Análises Clíni
cas", instalado no térreo do

edifrcio Centro Executivo Mi

guel Daux, rua Anita Garibaldi
loja 6.

'
_

O secretário Orlando Béltoli,
do Governo, recebeu, em audi
ência 'os deputados Dib Che

rem, Albino Zeni e Wilmar

Dallanhol, Homero de Miranda
6mes e Ralf Knesel, oportu
nidade em que trataram de

diversos assuntos relacionados
com as regiões que represen
tam na Câmara Federal e As,

Cumprimentamos Q sr. e sra.

Eduardo Rosa, pela suas bodas

de prata hoje Logo mais o

casal comemora o aconteci
mento com missa na Igreja de

,

Santo Antônio.
* * *

* * *

o tapeceiro Tirelli e sua bonita

c...

O conforto do Passat é grande. Ele
é extremamente mccio. Os bancos são

reclináveis até a posição horizontal,
anatômicos e ajustáveis, deixando vo- I

cê mais descansado no fim de uma

longa viagem. Mesmo quando você
leva mais quatro pcsscqeiros entusios
mados com o espaço interno. -

Esperamos até agora para opre
sentar um carro corno eSjte a você, por-

\,

que ele .tinho que ser o automóvel mais
operleícoodo de sua classe. Foi um tra

balho bastante árduo, mas bem com

pensador.
'

�
Chegou o Passat. Muito prczer.�

I
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COMÉRCIO DE

AUTOMOVElS
'

-FUSCAO'BRANCO LOTUS - OK-
FUs<;Ao AZUL PAVÃO . . . .1972
VARIANT AZUL DIAMANTE .

-

.1972
FUSCAO VERDE GUARUJA .1972
ruscao BRANCO LQlUS .1972
FUSCAQ MARFIM ". . . .1971
FUSCÃO LARANJA .1971
FUSCAO VERME LJ-l0 •. . . . . . .1971
T L-EIGECLARO' 1971
VOLKS 1300 VERDE FOLHA 1970
VOLKS 1300 AZUL. .. 1969
VOLKS 1300 BRANCO LQ1US 1967

· .. , MAVERICK - OK - BRAN-cO
MAVERICK AZUL REGATA. : . . . '. J • • .1974
II!IAVERICK AMARELO 1974

· FORD CORCEL VERMELHO JAMBO - OK-
· FORO COR CEL BRANOO EVEREST- OK -,

FORD CORCEL VERMELHOCADMIUN .1972
.

CORCEL 4 PORTAS 'rU'RQUESI:\ .1972
CORCEL4 PORTAS TURQUESA .1971

POSSUfMOSCARROS ZERO QUILÓMETRO
, QE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 ., EStreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.
._------------------��---

GATÃO AUTOMOVEIS'
Fraricisco To!entino, 13 - Fone 29-RO

Volkswagen 1300 Azul Diamante : 1971
Corcel Cupê Luxo Azul . ', . . .. . 1970
Brazilia Branca . . . . 1974
COMPRAMOS A VISTA E PAGAMOS O MELHOR PREÇO
- CR�.DITO IMEDIATO.' .

.____------.....�
R..Saldanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

0PALA VARIAS CORES , " 1974
DODGE'1.800 VÁRIAS CORES 1974
Galaxie Landau Ok cor Ouro Libra Met. T/Vinil beiJe 1974
OPALA HIDRAMÁTICO : 1974'
JEEP � : : ,.: :: : 1973
CORCEL :.� : 1971
TL 1.600 : 1971
GALAXIE 1967
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS' MODELOS

NÃO F.ECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRrJO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Fmanciamentos até 36 meses

C. RAMOS S.A.
COMÉRCIO E AGENCIAS

Revendedor Autoriza do Volkswegen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 6381,

Peças: 6244
'

Oficina: 6585 .'.J. J

Administração: 2250

VEfCULOS USADOS
1300' - Vermel ho : . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

1300 - Elege i
.. ,1969

1500 - Azul ': ,
1970

1500 _:,' Vermelho, .. : , ' 1973'

Kombi - Branca., ··· 1972·

VEICULOS NOVOS:
TL 4 PORTAS - Amarelo Safari ,

"

, . '. OK

KARMANN GHIA·TC -c Verrnelho '

.. ,., .. 'OK

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600,
novos ou recondicionados à base de trota.

CARION,I CO�. AUTOMOVEIS tTDA.
Av. Rio Branco. 53 '- Fone �96G

Volks;:', "

Volks Sel .-

CARIONI - Tradição e conceito
.

no r�o de automóvtlis.

VENDE�SE GALAXIE 1973

Vende-se de um só dono', pouca

quilometragem, troca-se porl carro de menor,

valor. Tratar pelô telefone número 3480 ou'

na rua Lacerda Coutinho no. 5.

VENDE-SE
Mãfharia completa, em'plenas condições de

funcionamento, com ótima clientela, locali�'·

zada no centro. Tratar pelo fone ,4155·
,

-

TERRENO VENOO
Vendo 1 lote m,edindo 24x80.00 Canasvielld. a 50 metro�
da Praia. ,

Tratar Fones· 20-82 e 25-48 Cr�ci - 31 ,

SOCIEDADE MÉDICO HOSPITALAR' SC LTDA.

HOSPITAL SAGRADA FAMluA
'

_J

1971
.

1973.
1967 '

1968/
1969

, ,

Justa. justa homenagem. é registrar a data natal icia da Sra.
Herodines da Silva Tolentino, casada aos �4\dias do mês de
dezembro de 1929. nesta capital. à rua José Veiga, hoje Av,
Mauro Ramos. com a Sr. Adhemar Bittencourt Tofentino,
filho de tradicional família catarinense .. Seu avô. Deputado
Francisco Tolentino, foi o Estadista. que na época escreveu a

primeira Carta Mag�a do nosso Estado.
,

Dona Herodines nasceu aos 23 de julho de 1908. no antigo
Bairro Coqueiros. hoje o maior e mais bonito bairro de nossa

capital. por ter diversas praias de banho bem frequentadas e

as melhores-da 'redondeza. para não dizer. a melhor, Suas ruas
são todas bern traçadas e

-

asfaltadas. com belas casas

residenciais.
-

Dona Herodines recebéu dos pais o apelido de Santinha;
isto quando criança'. porque era bem gorduchinha e bonita e

nãó dava trabalho algúm para criá-Ia. Onde a colocavam para
brincar. ficava sem se aborrecer.' Até hoje mantém este
apelido. .

Aos 13 anos. já gr�ndinha. andando na .escola, seus pais
arranjaram-lhe na Casa Atherinos de Syriaco e Miguel
Atherinos na rua Conselheiro Mafra. 29. nesta capital, um

empr�go de ajudantade' Guarda-Livros. gallh,ando '30 mil réis,
mensais. para ajudar nas despesas da casa e para suas despesas
com lanches e passagens 'de lanchas. Estreito-Florianópolis.
que naquela ocasião se pagava 100 réis. Quando não se

atravessava da Ilha' para o Continente de lancha. fazia-se com
o bote a vela. que era também bem gostoso. pagando-se o

mesmo preço de 100 réis. Nlis vésperas de 14 de dezembro de

1929. Dona Herodines deixava a firina' onde tràbalhava,
quando já ganhava o ordenado mensal de 100 mil réis. Isto

para casar-se com o Sr. Adhemar B. Tolentlno, que na época
trabalhava no nosso comércio. deixando-o em seguida, para ir'
trabalhar na cidade de Jaquaruna, como Agente Fiscal das
Rendas Estaduais. Deste enlace nasceram onze filhos, sendo
que um foi nati-morto. que se vivo fosse. teria hoje 41 anos.

Os outros dez. foram todos criados gozando sempre de boa
saúde. Dona Herodines considera-se muito feliz com este

matrim6nio porque ériou seus dez filhos que hoje estão todos
bem casados. graças a Deus e que. já lhe deram 44 netinhos.
dos quais um também morreu, Têm portanto. dez filhos e 43
netos. todos saudávels.. ._

.

Donà Herodines completa hoje 66 anos e seu marido

completou em 4 de, junho, 63. sendo que. rio dia 14 de
dezembro próximo compl.etarão 45 anosde casados,

'

Vamos abaixo .relacíonar o nome dos' seus lO, 'filhos em

ordem do mais velho parao mais moço. São eles:
'

Hélcia Maris, casada c.om q Sr. Hélcio Morit� - 6 filhos
- Adhemar Junior. casado com D. Neusa Dalva - 9·filhos

·,Frank.casad�comD.·Ê!f?ete, '-3filhos
- Helenir. casada com 8Sr. Agenor Krobel - 6 filhos
...:... Elvira Maria, casaaJ\fo'nl'o Sr. Vlmir Santds - 9 filhos

.' \

- Alcides. casado com D. Neuza - 2 filhos
'-:- Arl, casado com D. Mariza' .

- 4 filhos
- Helena. Maria. casada com o Sr. Evaldo Bittencourt - 3
filhos.
- Estelita Maria. casada com o Dr. Egon Brandes - 1 filho
- Edeme Gláucia, casada com o Sr. Gerson Luz - nsnhura
filho.

.,

O casal Adhemar e Herodlnesestão com três netos noivos,
que são: MôniCa Daizye Agenor Jr., filhos do casal Hele�ir e
Agenor Krobel e a Silvana. .fllha do casal Hélcia e Hélcio
Moritz. Breve teremos bisnetos. dizem eles.

Dona Santinha nunca teve empregada doméstica para
ajudá-Ia; tanto que. quando ganhava 'seus filhos, sua irmã
Hilda 01:1 a Aracy iam ajudá-Ia. quando não era a sua querida
mãe. a velhinha D. Catarina,

Dona Herodines com seus 66 anos. com sua cabecinha
toda com cabelos pr.etos. e seu marido Adhemar com seus 63.
pórém com a cabeça toda brànca. consideram-se muito

felizes. parque com a recente doença do seu maridQ. o quaf
esteve 15 dias internado no Hospital e continua' em'
tratam�nto há quase dois meses. seus filhos reuniram-se e'
fizeram toda déspesa de Hospital. médico. medicamentos e

alimentação; não deixando seus pais gastarem um só cen1avo.
São todOs muito unidos.

'

Felicitamos Dona Herodines (Santi'nha) pela passagem do
seu aniversário hoje. ao completar 66 a'nos e ao Sr. Adhemar

-

B. Tolentino. que completou 63 anos no dia 4" de junho
próximo passado.

TELEFONE
Vendo' um telefone residencial do Continente.
Tratar pelo telefone 4550

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
, . TOMADA DE PREÇ()'S No. 74/0518

/ ;AVISO'
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna·pJblico.

para conhecimento dos inte,ressados. que recebe.rá propostas de'
. firmas habilitadas preliminarmente. nus termos do Deêreto GE.

8.755 de 15.12.69. até aos 15 horas do dia 06 de Agosto de 1974.
para o fornecimento de "MATEHI�L ESPORTIVO·I.

-

O Edital encontra·se afix.ado na 'sede dó DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 21-2.
Florianópolis. onde serão· prestados os esClarecimentos, necessários e,
fornecidas cópias de Edital.

.Florianópolis. 22 de Julho de 1974,
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

"ORÃÇÃO AO DIVINO ESpfRITO'SANtO
,

Esplrito Santo. Tu que me esclareces em tudo. que iluminas'

todos os camihhos que..eu' atinja meu "ideal. Tu qu.e me dás o dom

Divino de perqoar o mal que me fazem que em todos os instantes de

minha vida estás comigo. quero neste curto diálogo agradecer por
tudo e confirmar 'uma vez que não quero separar-me de ti. Por Inàior

que s.eja a ilusão material. não será o m(nimo da vontade que �into
,

de um dia,estar contigo e tpdos os meus irmãos na glória perpétua. ,

Agradeço-te uma vez m�as,
A pessoa deverá fazer esta oração 3, dias seguidos sElm fazer o

pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a graça por mais dif(cil que

seja. Publicar ,assim que receber a graça. M.H.S.
.. �.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos. Carteira Nacional de Habilita

ção. Categoria Profissional e Certificado de Reservista de 3a.

Categoria. pertencente ao Sr. Pedro Ido. Cruz. \
.

Tu�arão, 19 de iulho de 1974.

'TRANSPORTES
RAplDOS WEISS

Curitiba - Joinville Blumenau - Itajaí e
Florianópolis

KOMBI - Semanalmente para Transpor
te de Encomendas Rápidas.

Representante em Flc>rianopolis
"PRENDA"

Av. Mauro Ramos,'286 - Fone -31-53 - Florianópolis'

Rua Mateus Leme, 2138 - �one 24-1937 - Curitiba.

CONFIE NA EFICIÊNCIA MANIQUE

Comunica a todos que possuirem o Cont[a� ,

.

to Particular de 'Assisrerria Médico Hospitalar
e Farmacêutica, com o referido Hospital, para
'que compareçam ao Edifício Dias Velho, 70.
andar, sala 713, de 13,30 a 17,30 horas diaria-. UOCUMENTOS EXTRAVIADOS
mente, munidos dos respectivos comprovantes o Sr. DILNEI DOS SAN'TOS. deClara que extraviou os documen-

de pagamento 'para que sejam ressarcidos pela tos de seu veículo marCa \/olkswagen. ano/69. cor verde folha.
,Chàssis no. B9615826. Motor no. BF282055. Placas SI-0287

�pensão do c�tra�o, motivado Pela.Ve_r�l:d�a�.�������������S�id:e�rÓ;P�O�li�S��S�C�.�1�·8�d�·e�j§U�lh�0�d�e:l:9:7:4:,��::====::::::::::�::::::_����:�=:.��:'�:"�r-:��-:'_��::::::::;;;;�;�������������:-=-:::::::;:?�����;:�������"iíiií

MAtRIZ
Rua Henrique Lage. 2095 - fone 2129 '- Criciúma SC:

FILIAIS
São Paulo: R. Alegria. 36 - Fones 92-1070 - 292-4859 e

292-24953
Joinville: Ru� Ignácio Bastos, 1335 - Fone'4093 .

Florianópolis: Rua José Cândido da Silva. 640 - fone 650,.,
Tubarão: Hua Acácio Moreira. 1459 - fone 1478.
Porto Alegre: Av. Guido Mondin. 533 - fone 22692ô

CASA ALUGA-SE
ÁI,uga-se uma casa com dois quartos. sala. 'cozinha. gara

gem, e demais dependências, situada à rua Trajano Margarida.
18 - Trindade, Aluguel Cr$ 500.00. Tratar � ruá Ànita Gari

i:laldi -,Ed. Daniela - apto. 4�5 com sr. Izeu Araújo.

(

BELíSSIMA ÁREA - VENDO
Vendo uma area de 7 000 m2 c/ampla frente para
',Bara Stll, local previleglado,
Informações fones: - 20-82 e 25-48 �reci � 31 '

,CASA C/280m2 - VENDE.�SE
Bel isslma residência com 3 quartos acarpetados, dois
banheiros, mármore em todas as peças frias, armários
embutidos (inclusive na cozinha) forno e fogão Kit-

'chens, lustres, cortinas, garagem para dois carros, ar

condicionado (2) etc.
'

Preço Cr$ 460.000,00 (180.000,00 transferência de

financiamento, saldo a combinar)
Tratar no Edf. Dias Velho salas 16 e 17 ou fone 3537
- Reaislmóveis Creci 142.

REGIS

imoveis CRECI No. 142

COM PRA VENDA E TROCA DE I'MOVEI S
Rua Feli� Schmidt no, 27

.

Ed. Dias Velho s.16 Telefone 3537

FABRICA DE CONFECCOES INFANTIS
VENDE-SE

Em pleno funcionamento, com representantes no Rio

de Janeiro, Porto Alegre, Curitiba e Sta. Catarina/Va
lor do' estoque mais maquinário de Cr$ 100.000,00/
Preço para venda: Cr$ 85.000.00

.

Tratar no Edf. Dias Velho salas 16 e 17 Oll fone 3537
Regis Imóveis, Cnici no. 142.

Dr. Cássio José Potto
/

Advogado
OAB/SC - 1543 - CPF 029857809/34

Causas' Cíveis
I

Escritórios: Rua Deodoro, 11 (anexo à
Admi�istradora' Im6veis São Francisco Ltda. Fone

3795) Rua Fulvio Aducci, 1621 - Estreito - Fpolis.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TPI\IIADA DE PREÇOS No. 74/0519

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pd'blico.

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12,69. até as 15 horas do dia. Q5 de Agosto de 1974.
Jilara o fOrllecimento de "PAP�IS PARA IMPRESSÃO" .

O Edital encontra-se' afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenioa Mauro Ramos no. 212.
Florianópolis, onde serão prestados os. esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
,

Florianópolis. 22 de Julho de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

,

Diretor Ge�al

. DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0521

AVISO'
o. DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pJblico.

para conhecimento dos interessados. que receberá propostas' de
firmas habilitadas preliminarmente. nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12,69. até as 15 horas do dia 06 de Agosto de 1974.
para o fornecimento de "MÚVEIS ESCOLARES",

.

,

O Edital encontra-se afixado na sede do DÉPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212.
Florianópol,is. onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edhal.

Floriánópolis. 22 de Julho de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0520

AVISO
O De;PARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna pÚblico.

pa'ra conhecimento dos interessados. que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente. no's termos do Decreto ·GE,
8.755 de 15.12 69. até as 15 horas do dia 05 de Agosto de 1914.
para o fornecimento de "MATERIAL DE EXPEDIENTE EM
GERAL".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS. à Avenida Mauro Ramos no. 212.
Florianópolis. onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas copias de Edital.

",-'. Florianópolis, 22 de Julho de 1974
-, JOÃO JORGE DE LIMA

CERtiFICADO EXTRÁVIADO
Foi perdido o Certifi�do de Propriedade do veiculo ·marca

Volkswagen. ano 1971. placas WE-7793. pertencente ao sr. Joãa ,.

Luciano Mattos.
'

IMOBILI-ARIA BERCATON LTDA.
R. CeI. Pedro Demoro, 1791 - FONE 6674

ÇRECI no•. 119
_ E_streito -:- Fpolis._SC

ALUGAM-SE I

SALAS para éscritório. acarpetada, c/sanitário - Estreito.
.' SALA para escritório - 10 andar - Centro Ex: Mi'guel Daux.

APTO c/3 qtos .. ; - dep/empregada e garagem p/2 carros -

Centro:
'

VENDEM-SE
3 - CASAS rua Alte. Carneiro p/Cr$ 35,000. :_ Cr$ 37.000
II CrS·40.000.oo '

.

CASA c/todes depend�cias e garagem - rua Tupan -

Cr$ 90.000.00
2 - CASAS a rua Pe. Schroeder c/terrerío - Cr$ 65.000.00

"

CASA c/terrenode 11.200m2eto S/Grande - Cr$ 70.000.00
CASA e/terreno de 660m2 - Itaguaçu - p/Cr$ 130,000.00
CASA e/terreno de 310m2 - Pantanal - p/Cr$ \15.000.00,0'

'

.: CASA c/terreno de 300m2 - Barreiros - p/Cr$ 60.000;00
CASA c/terreno de 300ni2 - Estreito - Cr$ 95.000.00 ,

LOTE c/300m2 de esquina -, Estreito - p/r$ 25.000.00
LOTE c/600m2 de esquina - CanasvIeiras -

l/Cr$ 25.000.00 .'

,-OTE c/330m2 todo plano - Estreito":' p/Cr$ 15.000{00
:

LOTE -c/2.000m2 na praia de S/Antônio- p/Cr$ 25.000.00
LOTE c/55,Om2 ,,i de esquina', ' - J. Atlântico -

'11

p/Cr$ 20.000.00. '
-

2, LOTES na PRAIA DO SONHO - frente p/o mar

p/Cr$ 20.000.00 .

5, LOTES em. Coqueiros c/vlsta p/o mar a Cr$ 30.000.00 '

�m '.

:' CA9Ac/3quartOSI -. NOVA s/habite-se clgarage
p/Cr$ '190.000.00

, S��VIÇO SOCIAL DO COMÉRCIO - SESC .

'ADMINISrRACAO REGIONAL .DE SANTA CATARINA

EDITAL DE HABILITAÇAO
- ,PARA CONCORRÊNCIA

, '

0_ SerViço Social' do' Comércio - SESC, Adr:ninis- ,

tração Régionàl de Santa Catarina, leva ao cónheci
mente dos interessados que abriu inscrição para

,
I registro de empresas que queiram se habilitar' a
concorrência para a construção de um prédio com

área de 979,05m2 (metros' quadradas) na cidade de

Lages, Avenida D. Pedro II; cujo prazo de constru-

ção não poderá ser superior a 365 dia's corridos.
Os interessados deverão apresentar Os seguintes

·documentos:
á) Contrat.o Social ou Certidão fornecida-

pela Junta Comercial, comprovando o capite]
registrado. e integralizado que deverá ser igualou
superior a Cr$ 400.000,00 (Quatrocentos,mil cruzei-
ros). f

b) Prova de idoneidade financeira constituida por
atestados fornecidos por pelos menos dois .bancos,
datados com menos de trinda dias de apresentação.
c) Certidão negativa dos Cartórios ou OHcio de

Distribuição de I?l'otestos de Tftulos 'referentes a

cinco (5) anos anteriores a data da apresentação.
,

.. d) Prova de quitação com a Previdênéia Social."
e) p'rova de ql,litação com' o CREArelativa a 'firma e a

seu técnico-responsável.
f) Prova de idonei�a�e'técnica e financei,r� constitui
da por atestados de entidades públicas ou privadas
para as quai� a firma tenha executado obra d.a-lJ1esma I

natureza e d� área equivalente ou superior,
.. "

g) Apolice de seguro de acidente do trabalho.

h) Prova de quitação de Contribuição Sindical.
Os documentos �everão' ser entregues em duas vias.

na sede da Entidade localizada a Rua Feiipe Sehmldt
117, 10. andar até o dia 26/8/1974 às 18 horás. � .

,
.

Maiores informaçõ.es serão fornecidas aos interessa
dos na sede da Entidade, no horário de 12,00 às

18,30 horas ou pelos telefones 3251 - �9oe - 2880
- 4202 - 4288, em Florianópolis.

José Marçal da Silva
Chefe da Divisão de Material

� Patrim6nio

APARTAMENTO E,M COQUEIROS
Vendo com ga'ragem Area de 100 m2 aprOximadamente.
Preço de ocasião..

.

Fones: - 20-82 e 25-48 Creci - 31

.IMOBILIARIA GLOBO LTDA.
R. Gaspar Dutra. esq. c/Afonso Pena. Fone 6448 - CRECI -

308

,Estreito -

.

- Flo_r:ianóp9Iis-,-
VÉNDE-�SE

APARTAMENTOS, CASAS e TERREN0S.,
bem localizados que podem ser financiados.'
Em destaque temos um apartamento mi melhor zona residen
cial da capital. todo mobiliada. Preço: Cr$-255 000.00.

PRÉDIO Vende-se
Vende-se um prédio, situado à Rua- dos IIheus no.

2, (Casa dos.Confeitos), Tratar 'c/�r. Saulo Sa�tos;
Rua Nunes Macha�Q, 7, alto Padaria Foguinho, na

parte da ma,nhã:

BALNEÁRIO CAMBORIO
'Vende-se um terreno no Balneário �mbori(J. olima lo�li

zação. medi ndo 270 m2. Preço d.e, ocasião. I nteressados de
vem tratar com o Sr. ANTONIO, na Rua Blumenau. 1'.028-
Fone 520 em ITAJAI - SC.

'CONSTRUTORA

DAL'BO LTDA.

Necessita. de operadores de máquinas de

terraplenag�m e Pavimentação.
Preço' - Cr$ 0,60 m3/Km
Distância de transporte variada de 10 a 40

km, em estradas·asfaltadas.

Serviços em. Tubarão, Criciúma e Laguna.
Os-interessados deverão dirigir-se a:

CRICIÜMA - ã Rua Henrique Lage, 238
ou em TUBARÃO: à Àv. Marcolino Cabral,
747

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Lions' floríanopolitano
,

\

,

reune os seus \

, ' conselheiros em agôsto
, ,

-, A Secretaria da Governadoria do nadorjoão Erico de Souza, ex-Secreta- ção distrital de 1.975 a realizar-se em

Distrito Ir ,10 dJ Lions Internacional, rio Onildo Borba e o ex-Tesoureiro Joinville e finalrnente a pntrega de prê
sediada em Florianópolis, atraves da Ja:ime Cardini Borro, apresentàl'ão o mias aoS auhes e membros d:> Gabine

'convocação' aoS 41, clubes fIliados ao relatórioo de suas atividadés. Durante � do ex-Governador João E. Souza

Distrito, esta- convidand:> todas as a �eunião, que terá iníci00 as 9;00 que mais se destacaram durante o ano

autoridades do Clure de Serviço pa ra horas e encerramento as 1"8,00 horas, leonístico 1973/1974.
a priineira.reunião, dó Conselho Distri- usarão da palavra os Srs. Okir SI eno, À noite, às 19h30m, no alão no bre

tal, a realizar-se no próximo diaa 3 de da Escola é Dirigentes Alexandre' da Assembleia' Legislativa do Estado,
agosto, no auditorio da Celesc. Francisco Evangelista, Secretario da sera' servido um coquetel seguido de

Na ocasião, � novo Governador Gôvernadoria; Alaor Tissot, Tesoureiro jantar festivo, solenidade essa que está
Cláudio Alexandre Fulegrafapresenta. da Çovernadoria; Alfred:> Müller sendo cEvidarp.ente preparada pelos
rã as novas autoridades leonísticas pa _ Júnior, assessor de Estahstica; Mário Clu res anfitriã.es: Lions 'qure Floria
ra o período 1974/1975 e o �x-Gover- Edmun dO Lobp, diretor da concentra- nópolis-Norte e centro.'

Aqueça o 'motor, antes é partir, sam o emprego das adaptações. Outro recurso conhecido é fechar
Não acelere o motor com o ,arro pai�; ,

NAFTALINA
'

um pouco mais o giclê - peça que dá
do. Evite acelerações bruscas, Não: ,As duas mais interessantes técnicas passagem à gasolina, no carburador' -

ande ern segunda, se pede andar em ,�� tentar uma'diminuição nos gastos dificultando a sua fluidez. Nesse caso o

terceira.
'

I' com' gasolina são o, uso da pedra de Ca,rIO puxa menos, rateia.
As' advertências e' conselhos' 'da naftalina adicionada ao combustível e O Ford Corcel traz dafãbríca uma

Petrobrás, distríbufdas em forma de ii adaptação de urna pequena peça, 'mangueira de retorno que sai Ó .arbu
adesivos para vidros de veículos, não ,dizem que inventada em São Paulo, rador em forma de T devolve a gaso
vêm satisfazendo à ânsia ôs propríetã- , exatamente entre a admissão' e o car- I ina ao tanque, deixando, naquele,
rios e motoristas de reduzir ao máximo' burador, limitando a passagem do pro- apenas o "combustível necessário.
o consumo de gasolina em FI oríanô- duto.", ',-.

,
.,N guns motoristas estão isolando esse

polis, mormente depois do ültímo Com a naftalina o carro desenvolve. retorno em vista da pressão da bomba
auinento dos preços dos derivados do mais e supostamente gasta menos (os ser muito fraca e não permitir a volta
petróleo. De repente as 'oficinas de mecânicos do posto do Touring Club, da gasolina ao tanque, que é o resulta
quintal se transformaram erm, rudes, na avenida Osmar Cunha não garantem do desejado para a economia. Uma
(alguns com certa sofisticação) ,labora- isso), porém os danos causados aos pesquisa maior nas oficinas revelará
tóríos, onde Q poder da inventiva é a cabeçotes, das válvulas, desaconselham sem dúvida um sortido, elenco de
chave-mestra procurada pelos ãvides. 0. "macete". Para Bub, o "socorr�" do outros meios, tentados pelos donos de
interessados em gastar menos e andar posto, um carro que em condições pequenos, médios e principalmente
mais com suas mãquínas. E, os "mace- normais faz mais de 100 mil quílõme- dos grandes carros (como o Ford Gala
tes" se rnultiplícam da noite para .o tros sem precisar mexer nomotor pas- xie e o Dart, de 8·cilindros). para Muri
dia, gerando, segundo alguns entendi- sa a exigir revisão, Ou substituição das .Io Costa, proprietário de um estaciona
dos, e111 contrapartida à relativa �c(m9- válvulas após os 50 qiiílõmetros, quan- menta na rua Jerônimo' Coelho "o
mia de combustível, além de prejuízos do pmprega a nafítalína permanente- melhor mesmo. pra economizar gasolí-

,

ao motor; que na verdade não compen· mente.: na, é comprar carropequeno...
"

,

está selecionando compra
dores e por isso a procura
diminuiu, substancialmen
te

Mercado .não favorece a

.venda dos' carrões usados

.que são
.

anti-econômicos
/

Vender' carros usados não pelo fato de ser o pra-
em Florianopolis já foi um '

zo do financiamento.mais
grande negócio Agora, I' curto-e do preço da gasoli-
'além das restrições impos- na estar, um pouco. alto,
tas aos financiamentos, os mas devido; principalmen-
grandes automoveis dia a te, ao altocusto da manu-:

dia perdem valor no mer- tenção de um velado des-
cada tendo em vista o alto -sas proporções. "Hoje só
preço da gasolina e a atra- possui Dodge Dart' ou

ção que exerce nos com- 'Charge, Gâlaxie ou Mave-
pradores os modelos novos rick quem pode mantê-los.

.,
recém lançados:

'

',. 'Então dessa maneira aca-
� 'Se-!1i.lhâo o diretor co- "'15�tt;li

-

ptot!t):rá" 'i'lzififcn- '

, mercial de Amauri Veicu- minada pelos veículos
los, 4sdtúbal' Santos; de 'grandes e potentes, agora,
um modo geral o comercio 'devido'aos fatores aponta-
de carros-grandes usados 'rios, ficou restrita ti um de,
caiu substancialmente após terminado -público, nota-

a restrição ,dos prazos dos damente aquele que pode
financiamentos e do atual manter as. despesas .inte-

preço da gasolina "Devido' gra-is desse vetcúlos ':
a diminuição da procura F,STACIONARJO

, de carros-grandes usados, Todos os gerentes de
o preço do Gálaxie, ano vendas dos revendedores
1972, caiu' cerca de 30% de carros usados da cidade
do seu preço anterior aos são unânimes em afirmar
'dois eventos (diminuição que não ha declinio no co-
do prazo do financiamento "mércio dos' veiculas de
e o preço.da gasolina). An- porte 'grande, mas apenas'
tes disso, esse carro custa- ele se mostra' estacionário.
v a c e 'r-c a d e C r $ "Os' preços baixaram subs-
35000,00, e agora custa" 'tancialmente, mas a procu« .

n o m a x imo, C r $
,

ra continua a mesma do
'

2p.OOO,OO. Além disso não ano passado, tirando algu-
çhd procura':" mas exceções, como, por

,

Apesar de íestacionado exemplo, 'a mudança do
o comércio de car- público comprador", diz

, ros-grandes usados, na Ronaldo Mertens.
Capital, os revendedores' De fato, o Dádge Dart,
recebem-no sem quaisquer modelo cupe, que no ano

reStrições, mas com deter-' passado, arites (io,aumento�
minada cautela, para nãó 'da gasolina e da restrição
obstar o SeU comercio, '

dó prazo do financiamen-
Por outro lado, diz Ro- to, alcançava preços com-

naldo'Mertens, gerente de pensadores para os reven-

vendas de Meyer �e(culos ,dedores, comp Cr$ 30 mil.
- representantes da Agora, contudo' o mesmo

Chrysler do Brasil- - que ve(culo custa cerca de Cr$
os carros grandes"não são 28.700,00, do ano 1972,
procurados atualmente" porque o modelo 1971 é

ESTA CONSTRUIDO ?

Aproveite estCis ofertas: Chuveiro Carona
Cr$ 46,00, Materiais elétricos 20%, Caíxas,
D'-Ãgua 20%, Tintas Coral e Ypiranga 15%�

Sempre o melhor preçq em

i

ORQUESTRA. SIMFONICA JUVENil

DA REPUBLICA _FEDERAL DA ALEMANHA
'-I

28 - 07 - 74 (domingo),
às 21 horas

CLUBE DOZE DE AGOSTO

Ingressos Cr$ 25,00. e Cr$ 15,00 a venda nos

seguintes postos:
Az de Ouro- rua Felipe Schmidt

Clube DO'ze de Ag'osto- Av. Hercílio luz

Diretur- Praça XV de Novembro..

PHlllPPI & elA.
Jf'."irf.i/_" _lf/m;n;lflr.,t;I·�í \

* ilir";lff f'"mf'r�';'"

a casadoconstrutor '

I Centro - Estreito e Balneário CamborilJ
Ff;)nes: 6520 - -6368

\ ,

'i
,
!
I

�

"

j
!

I
.'

vendido a c-s 25000,O{J.
,

Mesmo com esses pre-
, ços reduzidos, o mercado
de carros grandes usados
não consegue atrair mais
os compradores. Q -reven- CONCORRENCIA ,

'

dedor Amaurt Vetados Para-os gerentes dos re-
.

negocia' cerca de dez vetou- vendedores de vetculos da
los da marca Volkswagen Capital, um dos fatores
'para eada 'Gálaxi'é ou Do· mais importantes' para" o
dge Dart. E por isso já não declinio do comércio de
ba muito entusiasmo' dos ,;� carros grandes usados' é a

bevenâedores em, receber .' ,concorrência de modelos
esses tipos devetculos; i10VOS lançados por outro
PROCURA OK fabricante de veiculas.

Contudo, o comércio, Ninguén» vai deixar de
dos carros grandes ó é defi-' comprar um "Passat, Cor
ciente quando se trata de ' 'cel 75 ou o Opala, versão
vetculos dos anos anteno-' 75, para adquirir um Gá-
res ao atual, porque esses laxie ou J)odge Dart J971

- tipos de automóveis "O" Ou 1972 por quase o mes-

quilômetro possui uma, mo preço, se um veiculo
grande procura e um publi- desses tamanhos exige uma
co estável de compradores. verba extra para a sua ma-

, "O Gálaxie ou o Dodge nutenção, enquanto aque-
Dart "OK

'

apresentam um les carros medias não inco-
comércio constànte e cres- modarão de maneira algu-
centé;só 'não ha procura

-

.ma, são zero quilômetro e,

quando se .trata desses consequentemente, pos-
mesmos veiculos mas usa- suem garantias da fábrica,
dos ",

I

explica o gerente de por determinado tempo.
,

vendas de Meyer Veiculas. Além disso, entra o fator
.Dizem, os gerentes de .novidade, o carro do ano,

'verldas dos demais reven-: modelo novo; que muito
dedores que não há gran» atrai o público comprador
des diferenças na comer- brasileiro, conta 'um obser-
cialização dos carros gran- vador, ligado a comerciali-

- des, o que ocorre é que as zação de veiculos.
coisas agora estão nos devi· Esse fato se torna visi·
dos lugares: só adquire ve(- vel atualmente, porque a

citlos luxuosos e parentes Volkswagen acaba de lan�
,quem realmente pode co- çar o "Passat': a Ford os

brtr todas,ras despesas que ,novos Corceis'para o pró
a sua manutenção exige. E : ximo ano e a'Ceneral Mo-
esse aspecto J responsável tor a sua versão 1975 do
pela diminuição da proC/l.- Opala e porhso o mercado
ra desses tipos de vdculos de ve(culos grandes conti-
usados, isto é, o alto custo' nuará na mesma situação,
de manutenção de um Gá- no mz'nimo, até',o final do
laxie ou DodgeDart usado ano.

f·","�t':." T.",_. .1 .tI.1 TÍ!.'IlI.1 1111 ,·".\·'·'·11...·" I.�·'·I.'·I.'·I'.IJ.
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CONCURSOF ISCAL
DE TRIBUTOS ESTADUAIS

,-
!
;

PRÓ-MUSICA DE FLORIANÓPOLIS

APOSTILAS
Ã venda no balcão do Jornal O EStADO, RUa Felipe Schmidt, 116 e

nas Sucursai's' de JOI,,!VIt:.LE, Rua '15 de Novembro, 799,
,BLUMENAU, �lIa 15, de NovelTibrõ, 504, LAGES, Rua Presidente
:Nerell Ramos, ·.Ed. CenteRá'rio, CJ. 1 --' 66," andar e CRICIÚMA,
Avenida Get.úlio Vargas, 3-12.

Cons. l\iédico �r
Coleção VEJA no. 8
Luluzinha

Capa Enc DISNYE
MÔNICA
Tio Patinhas

Manequim Especial
Guena Espionagem
e diversos livros

coleç:ão: - Crime,
Amor, Romance,
Far-wést, Guerra,: '

e outros lançamentos·
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ufsc acha que

Cidade

I •

co'nsegulu
simplificar matricula'

As matriculas não iniciais da .Vlse
,\: tiveram intcioontem e se

estenderão até apréxima sexta-feira
no Restaurante.Universitário ')

Amanhã começarão a ser efetuadas' as matrículas não iniciais,
,

,

ou para veteranos, na Universidade Federal de Santa Catarina.
Estender-se-ão até, o dia,26, sexta-feira. próxima, porém, o prazo
para que seja retirado o material necessário para.' a matrícula
(Guia de,Matrícula, Horário de aula, formulário de requerimento
de matrícula e histórico escolar), termina hojeDesde ontem este
material está sendo distribuído no Restaurante Universitário
onde registrou-se um intenso movimento apesar da, insistente
chuva que caiu durante todo o dia. "

'

"

.
Desta vez tenta-se a 9a .. fórmula de matrícula, a mesma que

funcionou perfeitamente quando matricularam-se, no infcío do

mes, os calouros 'deste segundo período. As ínovaçôes não'
encerram maiores dificuldades ou segredos, No mínimo, segundo
o diretor' do Departamento de Registro e Controle Acadêmico,
"o que se conseguir com, esta fórmula, será � aproximação do

'

ideal'.'. O processo foi simplificado ao máximo possível, inclusive
. as instruções contidas no Guia de Matrícula estão bastante claras,

Todos os "passos" da matrícula podem dados no Restaurante
Universitário para todos os centros, inclusive o pagamento das
taxas de matrícula, que continuam/as mesmas do início do ano

(Cr$ 25,00 para o Diretório Academíco ao qual o matriculado

pertence e Cr$ 7,00 por disciplina), e as carteirinhas, para quem '

quiser'
.

, Os que tiverem' dificuldades para preencher o fermulãrío
poderão consultar as integradorias dos respectivos cursos pára
receberem os esclarecimentos necessários.

'

, INOVAÇÕES
Q DRCA conseguiu junto à Reitoria que sejam anulados os

conceitos' anteriores, isto é, quem refizer alguma disciplina por
ter, nela reprovado, terá anulado, o, conceito conseguido na

I primeira vez naquela disciplina, valendo apenas o conseguido na
"

segunda, quando a disciplina é refeita. Isto deve-se ao fato de ser

agora considerada uma nova situação, a da repetição da,matéria
em face .do conceito anterior.

' ,

Considerando-se que as matrículas são feitas por disciplina,
que as fases são resultado apenas do 'avanço do aluno no curso e
que as turmas são também apenas resultados.da necessidade de

agrupamento dos alunas, as turmas e fases sãe agorachamadas de

o comercio original
que nasce na

Conselheiro Mafra

turmas sugestão e fases sugestão. Portante não se assustem os

alunos ao verem a nova nomenclatura, pois Q que mudou foi
apena:s.o nome, recomenda Cerímbéllí.

"
.

Na capa do Guia de Matrícula constá o dia e a hora em que
cada aluno' d.!:.ve comparecer para efetuar sua matrícula. Tenda
voltado o sistema de cartão-disciplína, e necessário que '0
comparecimento seja pela ordem, conforme o índíce de'

aproveitamento acumulado (iaa). Para que não ocorram atrasos

que poderiam prejudicar o aluno. O ORCA solicitou ao,Detran
uma melhor assistência nos' acessos à Universidade e, na pessoa.
de seu díretor.reitera o apelo.

As mudanças no sístema visam fazer cQ.m que o ato de.
matrícula não seja apenas um "reql,lerimento de matrícula' , mas
a efetuação da mesma, o aluno; logo após o ato, .estarã
legálmente matriculado" .não tendo mais que. esperar pela
computação, por vezes mais do que um mês, parà 'saber se sua

matrícula foi confirmada ou não. Dois ou prês dias após
encerrado o 'prazo serão divulgados ess �& resultados. No semestre
anterior foram atendidos no ORCA mais de 5 mil casos de

permuta, cancelamento" requerimento de matrícula 'ou troca de
turma, fieando "o órgão congestionado. Espera-se que isto não
mais aconteça. Como consta na página seis do Guia de Matrícula,
as disciplinas eletivas, ou sejam, aquelas que não fazem parte do
Curso ao qual o alune .estã vinculado, poderão ser solicitadas
entre os dias 20 e 2J. de agosto.

"

ODRCA
'

, Mostrando-se entusiasmado e satisfeito, Cerimbelli, (i) .diretor
elo ORCA, afirmou ter aceito a incumbencia, 'coíltente por ter
encontrado urna equipe disposta, e tambem li do Departamento
de Ciências Estatísticas e Computação, da qual muito depende o

'desempenho dó DRCA" propondo-se a dar uma otima

:continuidade ao funcionamento do Departamento:

'Acredita que a gestão anterior fez o' que foi possível fazer e

que sua missão não se trata' de recuperar o Departamento, mas '

.

fazer com que o acadêmico seja livre da' série de contratempos
encontrados no setor de registro. Somente o resultado destas'
matrículas 'é que poderãõ dizer algô do sucesso ou não do diretor .

,

é sua equipe, confirmando cí 'sucesso das matrfculas iniciais.'
.

"

I, ,

A Conselheiro Mafra é
'

urna rua que tem tudo pa
ra incrementar. o turismo -

em Florianópolis; bastaria
que fosse,bem aproveitada:
Pelo menos, esta é a 'opí
níão dé Vera Sabino e Ri-

.

. cardo Saunders, proprietã- '

rios de Atacado e Varejo,
,uma lojinha 'origin.à1, que,
se instalou naquela rua de
comercio antigo, vendendo
desde chlcletes até roupas:

. exclusivas.
VeIa nasceu em Santa

Catarina, Ricardo é para
ense, Se conheceram em

al'aS1Úa,; moraran;l no Rio e '

Vieram com suás ideias ino
va90ras â Florianópolis,
onde r�solveram apr!JveitaI
a_casa antiga da Conselhei
ro Mafra (no. 89) para in

troduzir sua ,arte. Ver� já
,

CENTRAIS- ELÉTRICAS, DE SANTA·

,CATARINA S/A.
CELESC

, f

,
'

'OPERADOR DE COMPUTAD'OR
I _

.,
I"

-

"

'participou de varias expo-'
.síções .coletivas com 'seus

'trabalhos de pintura, e�
São Paulo, Florianópolis,
Lages, preparando-se agora

, para expor em Joínville e

para uma. individual em
.

Curitiba .

,Ricardo' faz desenhos'
animados e' publicitários
para agências de publicida
de, funcionando ta'mbem,
j'unto 'a loja, nos fundos,
uin estúdio de arte. Ror is

to, a lojinha decorada com

o bom gosto dos doi&. artis
tás,1á está se tornando um

ponto de turismo: levando
.

mui�a geate a ver o.s traba
,ll�os' de art-esªnato,
cerâmica, roupas pintadas
e bordadas" 'móbiles, com
prar os' incensos indianos"
chineses, japoneses, os per
fumes exóticos, as bijoute
rias. É um verdadeiro ba
zar de coisas diferentes.

Aproveitando agora que
o velho Mercado Público
'da rua vai ser todo' refor
madQ e pintado; Rícardo e

'

, Vera acham que toda a ,rua
,

deveria. ser valorizada, in- ,

çlusive à Conselheiro Ma
fra deveria ser inteiramen

te fechada áOg v.eículos e

/ ser transformada j!m calça
dão, "cheio de flores e ca-,
de iras ao àr,livre".

apenas 45, e' já estamos quase', no fim, f;Utando apenas alguns
det��es co�plementares, que nãoexígirão maior tempo",

E intenção do DER entregar .os acessos prontos no mais tardar
�m janeiro, "época prevista para a conclusão da nova.ponte".
Santa Rita informou também que as obras deverão ser iniciadas
ainda 'na segunda .quinzena de setembro, quando serão'
construídos e pavimentados os principais segmentos dos acessos
que comporão todo .0 sistema viário sobre o aterro. "À curto
prazo, não � há tempo' palia fazer tudo, por isso serão
'pavimentadas as vias de ligação direta entre a cidade e a nova

ponte"; .. )'
,

A nova' ponte.. por sua vez, já teve sua data de conclu�o
adiada. Anteriormente previsto para 21 de dezembro, seu

. término já está considerado "muito, bom'; se ocorrer em janeiro.
Ontem, o diretor do DER, ao dar .um prazo para a conclusão dos

" acessos, deu a entendei que a ponte ainda demorará mais que o

previsto. "Pretendemos. construí-los em .quatro meses, mas

. poderemos demorar mais, mesmo porque a nova ponte parece
que, talvez, levará mais que isso para ser entregue ao tráfego".

Já algumas casas de co-

, mercio vizinhas começam
li' se preocupar com uma

decorllção ,mais moderna,
pintando a fachada.' com'

..

cores alegres, �omo e o ca

so da Santa Maria Tecidos.
_.

1 ( !,.

E uma rua pitor!;!sca de .

Florianópólis, com suas�ca
sinhas antigas, que deve
riam ser cO,nserva'das e Va

lorizadas. Para Ricardo e

Vera, um comercio )l1-ais
dinâmico, com lojas de dis

cos, floriculturas, lancho-)
netes, ca�s de chá e lugar
para vender coisas típic�s,
daria uma nova face à ve

llut Conselheiro ,Mafra ..
. ,',,-,

Uma das cláusulas do contrato de

empreitada a ser firmado entre o

DER e a empresa vencedoraprevê
o "ini�io, imediato das obra�':

1·

DER abre
Â •

concorrencia
..

dos 'acessos

\ .. '

Prova de-Ciências'.
Biológicas

encerrou. Supletivo
As provas mais difíceis, assim consideradas pelos que

fizeram as provas do 20 grau, foram Língua Nacional e'
Matemática, "justamente ás matérias básicas", disse Bra
gaglia, frisando ainda que não se ouviu queixas dos alu-'
nos que prestaram os exarries do 10. grau. O �1stema

'

unificado, adotado este anó pela Secretaria da Educação,
tambem foi alvo de elogios, "pois evitou as costumeiras
críticas à organização das provas, tanto pela imprensa
local, como pela gaúcha, paranaense, e paulista"

AS VANTAGENS
.

-
- Até o ano passado, as provas dos exames supletivos

,A Secretaria dos Transportes e Obras, através de seu Departa
mento. de, Estradas de Rodagem, abriu ontem as inscrições de
concorrência para execução das obras de ,terraplenagem, pavi
mentação asfáltica e obras complementares no sistema viário ane-

xo à ponte Ilha-Continente. ,

Segundo o Engenheiro Ernaní Abreu Santa Rita, Diretor
Geral do DER, as propostas deverão ser enviadas â sede do órgão
até às 15 .horasdó dia 3 de setembro próximo, no 70. andar do
Edifrcio das Diretorias, â.rua Tenente Silveira. Informou ainda o

diretor q'ue' quinta-feira serão divulgados os termos da

.concorrência, que inclui, .em uma de suas cláusulas, como

condição à ruma vencedora, "o Início imediato dos trabalhos na
área do aterro, a fim de a eonclusão dos acessos coincida com o

término da ponte".
ATfJANEIRO

.

Explicou Santa Rita que a maior: de�ora na publicação" do
edital prendeu-se à liberação das condições, por parte 'do DNER.
"Pedimos 60 dias para fazer o projeto do sistema, viário, tendo os

técnicos do DNER achado pouco. Apesar disso, são decorridos
I '

Encerraram-se ontem os exames supletivos promo
vidos pela Secretaria da Educação de Santa Catarina, reá
lízados de forma unificada nas doze coordenadorias regi
onais do Estado Participaram das provas mais 'de oito
mil candidatos, .em' todo o Estado. Foi significativo o

.mdice a9 participantes provenientes do Rio Grande do
Sul (Lages), e São Paulo (Floríanópolís). '

. Na capital, as provas foram feitas no Instituto Estadu

al. de Educação, tendo sido registrado uma percentagem
mínima de abstenção (aproximadamente lt}%): Estavam
inscritos 967 alunos que prestaram exames para o 20.,<

,

grau, é 450 para p'10., sende este o. maior número já
registrado em, Florianópolis. Segundo 'o professor Um-

, berto Bragaglía, coordenador das provas da coordenado-
,

ria local, as: ausências são explicadás pelo regulamento
rígido, e pelo esquecimento de alguhs inscritos, que não .

apresentavam a documentação exigida. .

.

" TUDO NORMAL"
- Quem chegava atrasado não 'podIa prestar exames.
Disse Bragaglia que a falta em uma prova não elimina-

va o estudante podendo este, �m.bora faltando \.lma, fa
zer as demais, "�pesar de alguns inscritos desistirem de

pois de terem uma falta". De uma maneira geral, os exa
mes transcorreram normalrhente, se,m jncidentes, em to-

das as coordenadorias. ' ,
'

A média de idade dos iilscritos foi de '25 anos. Mas, .

conforme uma professora ligada à Secretaría, e que ins-'

pecionou algumas turmas, "muitos se aqmuaram de. um
.

senhor de aproximadamente 70 anos, que enfrentou cal
,mamente todas,. �s provas sem fazer nenhuma perguntai
respondendo. a todas as questões. -Se passou, não sabe

mos, maS que mostrou sangue frio, isso mostr,ou".
De São. Paulo, vieram 74 examinandos, do 10. e 20.

grau., Até do Piauí veio ge1l;te: "Foi um rapaz que comen

tou que precisava do diploma de segundo grau. Disse que
vai embota .anÍanhã (hoje) para seu Estado", informou

.
um professor

,
'

ficavam sob responsabilidade dos colégios das diversas

,cidades catarinenses, que pediam licença à Secretaria da

Educação pará organizá-las. Acontece que as falhas eram
muitas, surgindo sempre denúncias de fraude, compra de

prova, etc." Disse o. professor, Umberto Bragaglia.que'
esta foi a causa que-levou a Secretaria a tomar para si a

responsabilidade' de organizar os exames.
A forma unificada fói a que surgiu mais naturalmente,

o que veio simplificar a real�ação dos exames, e evitar as'
frau(}es comumente apontadas. Entre as vantagens en\.l
meradas 'pelo, 'professor, situa-se a melhor distribuição
dos inscritos nas diversas ceordeníJ_dorias estaduais - evi
tando. grandes Gonceatrações em uma só Gidade. 'Outra, a
p0ssibilidade de um melhor controle das provas, evitarr
do as fraudes: "Em suma, estava .evidente que os exames

_

supJetivos estavam precisan<jlo de uma melhor organiza
ção. As críticas eram muitas e'frequentes" .

Os resultados das ,provas, com os nomes dos aViova
dos, serão divulgados'dentro de 35 dias aproximadamen
te, conforme declarou Bragaglia, frisando, cOlltudo, que
'''podérão sair em 20 dias, ou em 45, dependendo 110
volume de t�aoa1ho da Datamec, frrma de computação
de Curitioa que verificará os resultados". O gabarito da,
prova realizada ,ontem (Ciêncill$ Físicas 'e Biológicas), se
rá divulgado amanhã.'

__---...----o-�---Gabar;tos ----'-:---__;__---..;__;___,..__

10 Grau

Língua Nacional' f.e· 2Jb' 3-c' 4.ie· 5"0' 6'b' 7·d· 8 a' 910""
-

.", ., , , , , ,
"

IO-d; 11),-c; [[l-e; 13-e;,14 d; 15-b; 16-b; lV-c; 18-�;19-a;
20-c; 2q-b; 22-e; 23-<:; 24-d; 25-d; 26-d; 27-d; 28-e; 29-c;,

.

30-a; 3�ce; 3Q-d; 33-e; 34-d; 35-a; 36-3; 37-b; 38-b; 39-e;
I 40-a; 41-c; 42-e; 43-e;' 44-a; 45-e; 46-c; 47 -c; 48-a' 49-b'

( . .
, ,

50-b; "
� .

,Matemática: l-e; '2-d; 3-c; 4�d; 5�b;, 6 b; 7-c; 8La; 9-:a;-
10-b; 11-e; lQ-b; lS-d; 14-e; IS-b; 16-0; 17-c; 18-b; 1.9-e;
20-é; 2i-d; 2Q-d; 28-a; 2�-b; 25�b; 26-a; 27-e; 28-e; 29-d;
30-b; �q-e; 32-d;'33-e; 34 b; 35-a; 36:(1; 37-c; 38 b; 39-b; .

40-a; 41-b; 4!2-d; 43-b; 44-b; 45-e; 46-b; 47.-c; 48-c; 49-b;
50-d;.
História: l-d; 2-c; 3i.b; 4-d; 5-c; 6-.c; 7-0; 8.�; 9cc; lO-b;
lI-a; 12-e; 13-c; l4-c; lS-d; 16'c; 17-b; lS-d; 19-a; 20-d;
21-e� 2!2-b; 23-e; 24-e; 25-e; 26-b; 2V-b; 28-b;.29-c; 30-e;
31-<:; 32-e; 33-<:; 34-c; 3S..c; 36-a; 317-c; 38-a; 39-b; 40-c;
41-b; 42-c; 43-d; 44-b', 45-c; 46-c' 47-a'48-a' 49-c' 50-b'

I . " , , , ,

Geografia: l-c; �-d; 3·a; 41.€; 5�b; 6-d; 7-b.; 8.e; 9-c; lO-a;
ll-d; 12-é; 18-b; 14-e; 15-a; 16-d; lV-à; I8-b; 19-c; 20-e;
21-b; 22-d; 23-c; 24-e; 25-b;.26 c; 2V-a; 28-d; 29-e; 30-b;
31�d; 32-a; 33-c; 34-a;' 35-e; 36-b; 37-d; 38-c; 39-d; 40-b;
41-a; 42-<:; 4a-b; 44-e; 45�a; 46 d; 47-c; 48 b; 49-e; 50-a;
Educação Moral e Cívica: l-à; 2�b; 3-a; 4-a; 5-c; 6-b; 7"c;,
8-b; 9-,c; lO-c;'ll-c; 12d; 13-b; 14-a; lã:; 16-d; 17-ai 18-e;
19-11:; 20-c; 21-b; 212-d; 2S-1;>; 24-a; 25-d; 26-a; 2V-d; 28-c;
29-e; 30-e; 31-e; 32-b; 33,d; 34-d'; 35 a; 36-e; 3V-d; 38-b;
39-d' 40-e' 41-d' 4Q-a' 43-c' 44-d' 45-b' 46-b' 47-a' 48-b'). , , , , , , , , ,

49-b;' 50-b';

A CE'LESC está' selecionando i candidatos para o ,�CURSO DE

OPERADOR DE COMPUTADOR, ",.,'
, '

' /

Os melhores classificados, no curso serão a<lmitidos na empresa, apos ,

estágio remunerado de três meses, '"

REQUISITOS:
' ,

- Secundário (20, ciclo) completl) ou concluindo,
- Sexo masculino,

,

- Idade 18 à 25 anos,
� Conhecimentos de' inglês desejáveis,
INSCRiÇÕES:

"

.

'

_. Dias 23 à 26 '(fe julhÓ de ,1974
'

,

:_ Rua José da Costa Moellmann, nó. 129 - Fpolis - SC.
- Apresentar,os seguintes documentos:'

,

- a) Comprova'nte de esc@laridade
\

- b) Certificado de reservista'
.

.

- c) (1) Ul'Tla foto3x4,
TESTE: '

- Dia 26 de julho de 1974 - às 14:QO horas,
- Rua José da Costa Moellmann, no, 129 - Fp91is - SC, i
- 0$ candidatos deverão apresentar-se munidos de caneta esferografica
e documento de identidade,

'

I·

'20.Gmu

,língua Nacional: 1-e; 2-c; 3-c; 4�c; 5-c;'6,a; 7-a; 8.b; 9 c;
lO-e; H-a; 12-e; lS-b; 14-e; 15-bi; 16-e; 1 'iJ-b; 18-a; 19-c;
20-a; 21J.-d; 2í2-b; 23-a; 24-e; 2�-c; 26 o; 2V-e; 28-b; 29-b;
30-b; 31-d; 32'-d; 33-c; 34-a; 35-d; 36-a; 3V-d; 38-h.; 39-a;
4O-c; 41-c; 42-e; 43-h; 44-e; 45-e; 46-b; 47-a; 48-a; 49-d;
50-d'

'
,

1

Matemática: 1-d; 2-c; 3-d;}-d; 5-d; 6Ld; 7-b; 8-a; 9-e;
,

lO-c; l1-a; 1'I2-c; 13-b; 14-c; lo-b; 16-b; 17-c; 18-c; 19�c;
20-a; 2i-a; 22-b; 23-d; 24�d; 25-b;26-c; 27"a; 28-e; 29 e;
30-a' 3l�e' 3Q-b' 33-é' 34-a' 35-b' 36'�b' 3V-c' 38-d' 39-b''. , , , , " ,!, , '

AO-d,,; 41-b; 42-a; 43-b; 44-a; 45-e;46 d;'47-b; 48-0; 49-b;
50-a;' '"

História: 1-b; 2�b; 3! c;, 4Ld; 5-c; 6id; 7.a'; �-d; 9-ç: lO-d;
lI-c; 112-d; 13-e; 14-b; 15-a; 16-a; 17-c; 18-e; 19-d; 20-a;
21-e; 2í2-b; 23-d; 2,4-çl; 25-c; 26-d; 2V-a; 28-d; 29-a; 30 bi,
3l-c; 3Q-e; 33-e;34-a; 3S-c; 36-d; 37-d;38-a;39-e;40-d;
41-c; 42-b; 43-c; 44 c; 45-e; 46-d; 4V-d; 48-0; 49-e; 50-e;
Geoo1'>lfia' 1-b' 2-d' 3-e' 4-b· 5ib' 6La' 7-e' 81b' 9.1(}· lO-a'er"'"\"'.. , , , .'" , ,,, , , ,

lI-c; 1Q-a; IS-d; 14-c; 15-e; 16-d; 17-c; 18-a; 19'-c;20-d;
21-0; 22-b; 2a-d; 24-a; 25-c; 26-e; 2v-e; 28-c; 29-e; 30-li>;
31-c; 32-a; 3�-d; 34 a; jS-b; 36-a; 317-c; 38-c; '39-e; 40-a;
41-a; 4Q-a; 43-d; 44-e; 45-c; 46-b; 4V-d; 48-e; 49-a; 50-o;
EdJ,lcação Motal e Cívica: l-c; 2-e; 3"e,; 41b; 51b; 6-d; 7Je;
8-c; 9-a; 1IO-e,; H-c; lQ�c; 13-d; 14-e; IS-a; 16-c; 117�a;

. 18-e' 19-a' 20-c' 21-c' 22-a' 23-b' 24-a' 25-b' 26-a� 27-b;, ,
O'_

,
•

'/ ' , '"".' '.

28-c; 29-b; 30-d; 3q-d; 32�e;, 33-d; 34-c; 3S-h; 3f)-c; 3V-c;
"38,"" 39-e' 40-d' 41-b' 42 e' 43-b' 44 (i, 45-d' 46-d' 47-b'�, , , , , , , , , ,,'

48-b; 49-c; 50-d. \ _!
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